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Dilma abre R$ 1,1 
bilhão em crédito 
suplementar no 
Orçamento 2012. 

Inflação do alu-
guel acelera para 
1,02% em maio. 

Investimentos 
de 30 milhões na 
pavimentação 
de Romelândia à 
Anchieta, trecho 
de 20 km, obra 
esperada há 30 anos no Ex-
tremo Oeste Catarinense. 

Deter autoriza 
vans registradas a 
oferecer servi-
ço alternativo 
de transporte 
desde que a 
tarifa não ultrapasse os R$ 5. 

Decreto para 
evitar dupla 
tributação entre 
Brasil e Turquia 
é aprovado. 02
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  24.523                     250.000
20   50.467            23.000 
30   13.945               13.000
40  34.195             11.800
50    81.414               10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
BANGU/RJ

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 759 30/05

 Concurso 2911  31/05

 Concurso 4662  30/05

 Concurso 1393  30/05

 Concurso 319  30/05

 Concurso 1249 30/05

 Concurso 1076  29/05

LOteRia

dia Mundial Sem tabaco
Na última quinta-feira (31) comemorou-se o Dia Mundial Sem Tabaco. Em todo o mundo, o tabagismo 

mata mais de R$ 200 mil pessoas por ano. Dado este alarmante, mas que não para por aí. Estima-se ainda, 
que o Governo brasileiro gaste por ano aproximadamente R$ 20 bilhões para auxiliar no tratamento de 
pessoas que adoeceram em decorrência do tabagismo. Outro ponto importante é que aproximadamente 19 
tipos de câncer têm haver com o cigarro, sendo que a probabilidade de um viciado em ter esta terrível doença 
é muito grande.

Pesquisas afirmam que os grandes vilões de quem quer largar o cigarro são o estresse e a ansiedade, 
acompanhados da recaída que é bem comum ainda nos três primeiros meses de abstinência, ocorre que, em 
qualquer situação frágil, o ex-fumante torna-se fumante novamente. 

A nicotina (presente no cigarro) é a droga que provoca a dependência química e ela se instala rapida-
mente no organismo e a dificuldade de vencer esta dependência é gigantesca. Porém, especialistas elenca-
ram três dicas de “ouro” para quem quer se livrar deste vício. 1ª: Marque uma data - a maioria precisa de 
uma preparação antes do dia decidido para parar de fumar definitivamente. O ideal é reduzir aos poucos 
o número de cigarros fumados por dia. 2ª: Prepare-se: a maioria precisa de uma preparação antes do dia 
decidido para parar de fumar definitivamente. O ideal é reduzir aos poucos o número de cigarros fumados 
por dia. 3ª e última: atrase o primeiro cigarro do dia - o cigarro da manhã é o mais importante de todos. 
Quando a gente acorda, já estamos horas e horas sem fumar e é aí que a abstinência vem mais forte. Quanto 
mais cedo se fuma o primeiro cigarro, mais difícil é parar de fumar durante o dia. 

Para quem sofre com o vício, é importante que tenha o apoio de pessoas próximas e que em primeiro 
lugar queira parar de fumar e se ajudar. Muitas atividades são desenvolvidas no mundo, em especial no Dia 
Mundial sem Tabaco, campanha fundamental para tornar a vida mais saudável e prolongada.
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Foragido há mais de dois meses, 
prefeito é preso no norte do RS

Foi preso na última quarta-feira (30) em Pinheirinho do Vale, no 
Norte do Rio Grande do Sul, o prefeito de dois irmãos das Missões. 
Édison de alencar Hermel (PP) estava foragido desde o dia 15 de 
março, quando a 4º Câmara Criminal do tribunal de Justiça do es-
tado decretou a prisão e o afastamento dele do cargo.

de acordo com denúncia do Ministério Público (MP), o prefeito 
e outras sete pessoas, entre funcionários do executivo e sócios de 
empresas, estariam envolvidos em FRaUdeS eM LiCitaÇÕeS.

LicitaÇÕeS
O que não conseguimos compreender, como determinadas pre-

feituras da região, renovam contratos com empresas que prestam 
serviços aos seus municípios, havendo similares que prestariam 
os mesmos serviços e com preços certamente menores, pois have-
ria competição. e o pior, fundamentam essas prorrogações no art. 
57 e 58 inciso ii da Lei 8666/93. Resumindo ao leitor: esse artigos 
referem-se a mais vantajoso aos cofres públicos. Mas onde está à 
vantagem se não há competição e muito menos oportunidade de 
algum concorrente apresentar a sua proposta? Com a palavra esses 
gestores públicos...

CONVeNÇÃO da ReaFRiO
Recebemos a programação completa através da 

Revista Reafrio em foco editada pela Parole Comu-
nicação, aliás, muito bem produzida, onde constam 
os grandes atrativos que nossos amigos da Rea-
FRiO prepararam, entre os quais, a palestra com o 
escritor e médico Roberto Shinyashiki e um show 
musical com Oswaldir e Carlos Magrão. Realmente 
a programação está do nível da empresa... Parabéns!

IPTU PREMIADO
Sorteio de carros zero quilômetro premiou 

quem pagou o imposto em dia. “Sempre compensa 
pagar contas em dia, tendo chance ou não de ga-
nhar prêmios”. esse espírito rendeu ao servente de 
pedreiro de Joinville, um carro zero quilômetro no 
último final de semana. ele foi um dos quatro sor-
teados no iPtU Premiado, numa promoção da Pre-
feitura Municipal de Joinville, que sorteia um carro 
novo a quem paga o imposto em dia. a novidade 
foi criada por lei municipal, com objetivo de dimi-
nuir a inadimplência dos contribuintes. Boa ideia 
aos nossos municípios que sempre mantém um 
elevado índice de impostos a receber de devedores 
inadimplentes.

ReGiÃO 
MetROPOLitaNa

O nosso caro deputado MaURiCiO eSKUdLaRK (PSd), 
idealizador da região metropolitana do extremo Oeste, 
com sede em São Miguel do Oeste, quer agilizar o proce-
dimento para a busca dos benefícios previstos aos muni-
cípios integrantes, como a ampliação das verbas federais 
para a infraestrutura, do teto dos financiamentos habita-
cionais e da tarifação local de telefonia. O nosso deputado 
tem sido um batalhador incansável para o fortalecimento 
de nossos municípios...

FINANCIAMENTO FACILITADO
a bolha do crédito de veículos, inflada em 2010, resul-

tou numa inadimplência recorde de 5,9% dos contratos 
de financiamento. O atraso nas prestações é reflexo dos 
excessos de 2010 e 2011. Os bancos acumulam perdas de 
R$ 10,4 bilhões em prestações não pagas. e nesta semana 
mais incentivos para o financiamento facilitado. Somente 
no último final de semana, as vendas de veículos novos 
no país cresceram em 150%.

PASSEIOS PÚBLICOS
Observando em determinadas ruas da cidade, por um lado a 

beleza de determinados proprietários de imóveis na construção e 
conservação de seus passeios públicos. Por outro lado, o completo 
abandono e desrespeito ao transeunte em frente às suas proprie-
dades. esse assunto já foi tema de reportagem especial em nosso 
jornal e muitos proprietários de imóveis se conscientizaram e fize-
ram as devidas melhorias. em contrapartida muitos a ignoraram. O 
que deve ser feito pela administração Municipal é o cumprimento 
da lei. esse é o seu papel. Os rigores da lei não são eleitoreiros, mas 
que trazem os benefícios a sua população, disso podem ter a certe-
za. Se há lei, esta deve ser cumprida na sua íntegra, ou se revoga...

ViSita aGradáVeL
Nos deram a honra de sua visita o casal waG-

NeR MeiReLLeS, nosso digníssimo delegado e 
sua simpática esposa na última quarta-feira (30). 
Falar com pessoas desse quilate é muito provei-
toso e os momentos passam rápidos. agradece-
mos sinceramente a visita e os esperamos em 
breve novamente...

LiÇÕeS de Vida
Pare para pensar e veja o que você ganha ao se aborrecer com 

pequenos acontecimentos diários. ao se incomodar, você fica de 
cara feia e perde o bom humor. e, o que é o pior, fica prestes a 
estourar justamente com quem nada tem a ver com a história.

Bom final de semana!

AEROPORTO DE CHAPECÓ
Segundo o nosso governador Raimundo Colombo, as obras do ae-

roporto Serafim Bertaso deverão estar concluídas no próximo dia 25 
deste mês. Para viagens estamos utilizando aeroportos distantes, o que 
acarreta muita perda de tempo e dinheiro. de acordo com informa-
ções, estão sendo investidos mais de R$ 12 milhões. a região merece!

CONFeRÊNCia diStRitaL dO ROtaRY
está sendo realizado em Maravilha a XXXi Conferência distrital do 

Rotary - distrito 4740, onde se fazem presentes autoridades do Rotary 
internacional, governadores distritais e rotarianos de mais de 40 muni-
cípios. Pela organização e trabalhos desenvolvidos pelos companhei-
ros, o sucesso é absoluto. Um abraço a todos rotarianos e em especial 
ao dércio Menegassi, coordenador da comissão e a presidente ediva-
nes Giradelo.

Arquivo/O Líder

Divulgação
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

os complexos meandros do direito
*Mair Pena Neto

tão ou mais incômoda que a atitu-
de do contraventor Carlinhos Cachoeira 
diante da CPi que investiga suas atividades 
criminosas é a presença, a seu lado, do bri-
lhante advogado e ex-ministro da Justiça 
do Brasil, Marcio Thomaz Bastos. Não dei-
xa de causar estranheza ver ali, na defesa 
de um homem que corrompia as estrutu-
ras da sociedade, outro homem que, até 
bem pouco tempo, era responsável justa-
mente por zelar pelo bem destas mesmas 
estruturas.

É ponto pacífico que todo cidadão tem 
direito à defesa jurídica, por pior que tenha 
sido o seu crime, mas não deixa de ser 
constrangedor ver o ex-ministro da Justiça 
orientando o contraventor a como proce-
der e empenhando toda a sua capacidade 
profissional para livrá-lo de acusações que 
custaram muito ao estado para serem fun-
damentadas.

Carlinhos Cachoeira está preso em 
decorrência de duas operações da Polícia 
Federal, que constataram o alcance de sua 
ação criminosa entre os poderes constituí-
dos. a organização do contraventor tomou 
de assalto um estado inteiro da federação, 
o de Goiás, numa microrepresentação do 
que acontece atualmente no México, onde 
o crime se infiltrou de tal modo no apare-
lho de estado, que se torna a cada dia mais 
difícil combatê-lo.

a influência de Cachoeira se via no 
executivo goiano, a partir do próprio go-
vernador Marconi Perillo (PSdB); no 
Legislativo, não apenas local, mas entre 
os representantes do estado na Câmara 
Federal, com destaque para a figura do 
até então impoluto senador demóstenes 
torres (ex-deM); e no Judiciário, a ponto 
de levar a ministra do Superior tribunal de 
Justiça, Laurita Vaz, a se declarar impedida 
de julgar o habeas corpus do contraventor 
pelo fato de ser goiana e de ter tido conta-

to social ou profissional com autoridades 
públicas supostamente envolvidas com 
Cachoeira.

Ou seja. Não há dúvida do papel 
pernicioso do contraventor e de sua con-
tribuição decisiva para que a corrupção 
continue infiltrada na vida brasileira, difi-
cultando o combate a uma das principais 
mazelas do país. diante de tantas evidên-
cias, e, principalmente, das implicações 
políticas que envolvem a investigação das 
atividades criminosas de Cachoeira, o que 
leva um advogado como Marcio Thomaz 
Bastos a aceitar sua defesa?

Seria mesquinho acreditar se tratar 
dos honorários - fala-se em R$ 15 mi-
lhões - porque o escritório do ex-ministro 
é recheado de causas polpudas e não seria 
mais uma que faria a diferença. Por sinal, 
é pertinente questionar a origem de tan-
to dinheiro da parte do cliente, já que sua 
fortuna deriva primordialmente do crime. 
Segundo a Polícia Federal, Cachoeira já es-

tava no nível 3 do crime organizado, o da 
lavagem de dinheiro em atividades lícitas.

Outra hipótese poderia ser a vaidade. 
Como advogado brilhante, Thomaz Bastos 
mostraria a todos, principalmente a seus 
pares, ser capaz de livrar das barras da Jus-
tiça um cliente tão enveredado em irregu-
laridades e com exposição midiática tama-
nha que já o condena de antemão. embora 
demasiadamente humano, seria difícil 
supor que um jurista com a idade, a expe-
riência e o prestígio do ex-ministro ainda se 
encantasse com tal deslumbramento

Restaria o dever de ofício, mas parece 
pouco. Pela deontologia do direito, o advo-
gado pode recusar toda a questão que não 
considerar justa. O Código de Ética e dis-
ciplina da Ordem dos advogados do Brasil 
estabelece no art. 2º do capítulo 1, sobre as 
regras deontológicas fundamentais, que “o 
advogado, indispensável à administração 
da Justiça, é defensor do estado democráti-
co de direito, da cidadania, da moralidade 

pública, da Justiça e da paz social, subordi-
nando a atividade do seu Ministério Priva-
do à elevada função pública que exerce”.

É difícil contemplar estas ques-
tões na defesa que Thomaz Bastos faz 
de Carlinhos Cachoeira. Bons juristas 
certamente poderão contestar os ar-
gumentos aqui expostos e demonstrar 
a legalidade da atuação do ex-ministro. 
Mas é pouco provável que consigam 
convencer sobre a moralidade da mes-
ma.

*Mair Pena Neto
Jornalista carioca. Trabalhou 

em O Globo, Jornal do Brasil, Agên-
cia Estado e Agência Reuters. Artigo 

originalmente publicado no saite 
Direto da Redação, editado em Miami.

extraído de www.epacovital.
com.br espaço Vital é marca 

registrada de Marco advogados

Não há interesse processual em ingressar com ação judicial para obter benefício pre-
videnciário sem que haja resistência administrativa prévia à pretensão, no caso concreto 
ou de forma notória.  

Conforme decisão da Segunda turma do Superior tribunal de Justiça (StJ), o Judici-
ário é via de resolução de conflitos, não havendo prestação jurisdicional útil e necessária 
sem que haja a prévia resistência do suposto devedor da obrigação. Para o relator, ministro 
Herman Benjamin, o Judiciário não pode se transformar em agência do instituto Nacional 
do Seguro Social (iNSS).  “a pretensão nesses casos carece de qualquer elemento confi-
gurador de resistência pela autarquia previdenciária. Não há conflito. Não há lide. Não 
há, por conseguinte, interesse de agir nessas situações”, afirmou o ministro Benjamin, ao 
rejeitar o recurso de um segurado contra o iNSS.  “O Poder Judiciário é a via destinada à 
resolução dos conflitos, o que também indica que, enquanto não houver resistência do 
devedor, carece de ação aquele que judicializa sua pretensão”, completou. 

O autor da ação afirmou que o iNSS recusa reiteradamente o direito pretendido na 
Justiça. Porém, o ministro verificou dados do iNSS que mostram uma rejeição de apenas 
40% das solicitações daquele tipo no ano em que iniciada a ação. Ou seja, se facultada a via 
judicial direta, de cada dez processos seis poderiam ter sido resolvidos na via administra-
tiva. ele apurou ainda que naquele ano somente 8% das concessões de benefícios foram 
feitas pelo Judiciário, os demais casos foram atendidos administrativamente pelo próprio 
iNSS. 

O relator ponderou que no caso de resistência notória da autarquia à tese jurídica 
reconhecida pelo Judiciário, seria inútil impor ao segurado a exigência de prévio pedido 
administrativo, quando o próprio iNSS adota posicionamento contrário ao embasamento 
jurídico do pleito.  ele também destacou que não se trata de exigir o exaurimento da ins-
tância administrativa, o que é vedado por súmula do StJ e do extinto tribunal Federal de 
Recursos (tFR). 

O ministro afirmou ainda que é preciso haver lesão a um direito para permitir o exer-
cício do direito de ação. “a existência de um conflito de interesses no âmbito do direito 
material faz nascer o interesse processual para aquele que não conseguiu satisfazer con-
sensualmente seu direito”, asseverou. 

a decisão segue linha de julgamentos do StJ em casos similares, como nas hipóteses 
de indenização pelo seguro por danos pessoais causados por veículos automotores de via 
terrestre (dPVat), compensação tributária, habeas data e cautelar de exibição de docu-
mentos, por exemplo.

Fonte: Superior Tribunal de Justiça 

Não cabe ação judicial sem prévia 
resistência administrativa à 

concessão de benefícios previdenciários

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Os anos passam, mas a ami-
zade, respeito e companheirismo 
continuam. Foto tirada em frente 
à Caixa econômica Federal e aí 
estão: os irmãos Carlos alberto 
e walter Roberto Begrow, Nelson 
Gotardo, Rudimar Begrow, al-
berto tormen, Valmor tumeleiro 
dentre outros amigos e crianças. 
e o estilo fez parte desta foto tam-
bém, sendo nos “modelitos” ou 
até mesmo nos carrões da época. 

MMc regional inicia comemoração de 
30 anos de história do movimento

ISABEL MüLLER

aproximadamente 22 integrantes do Movimento de Mu-
lheres Camponesas (MMC) da regional de Maravilha, estive-
ram reunidas na manhã de quinta-feira (31), com o objetivo de 
iniciar a preparação da gincana que ajudará na celebração dos 
30 anos de história do MMC.

Conforme a coordenadora da regional, Janete Kesterke, 
toda a gincana possui atividades que busca desenvolver a 
consciência de gênero, de compromisso com o meio ambiente 
e com os direitos das mulheres camponesas. 

Outro assunto abordado no encontro foi à presença das 
mulheres da região em Brasília do dia 24 a 27 de novembro, 
onde haverá uma manifestação com a finalidade de sensibili-
zar a sociedade sobre a violência contra as mulheres.

No dia 30 de abril de 2013, será comemorado 30 anos do 
MMC. Para comemorar serão realizadas reflexões em todos os 
grupos de base, com o tema ‘Movimento de Mulheres Cam-
ponesas, 30 anos de história reafirmando a luta camponesa e 
feminista’.

Janete ressalta que a gincana iniciou neste encontro, agora o objetivo é 
formar os grupos de base em cada município da regional, sendo nos muni-
cípios de iraceminha, São Miguel da Boa Vista e Maravilha. Com isso tam-
bém serão desempenhadas outras atividades, como o resgate das semen-
tes crioulas, a produção de sementes de hortaliças para a banca do MMC, 
dentre outras. Cada etapa da gincana, que é disputada entre cada regional 
soma pontos e o encerramento acontece no mês de março de 2013.   

Mulheres estiveram reunidas para programar atividades da 
gincana do MMC

Janaina Hanauer/O Líder
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Vitor D'Agostini

MaNiFeStaÇÃO i
Recebemos e-mail do leitor, advogado e assessor jurídico LUIZ ALCEBÍADES PICHETTI, que ora publi-

camos na íntegra, evidenciando seu coerente posicionamento acerca de manifestação veiculada em matéria 
na coluna CONTEXTO POLÍTICO desse semanário:

“Não canso de proclamar que o Jornal o LÍDER é a minha melhor fonte de informação regional. Vocês 
estão de parabéns, é um belo e admirável caderno de informação. Aliás, vocês já fizeram escola, tem gente 
sem criatividade copiando vossas inovações. Inobstante, devo me opor a coluna CONTEXTO POLÍTICO, pág. 
A-5, edição 09, mormente com relação a pronunciada “ MORTE DA FICHA LIMPA I, II E III. Vejamos: A LC 
nº 135/2010 que altera a Lei nº 64/90, traz critérios bastante claros para determinadas inexigibilidades. A 
Lei Ficha Limpa, senão ideal, é um avanço sem precedentes em nosso ordenamento eleitoral. Nessa esteira, 
percebe-se sobremaneira que o artigo 2º da Lei nº 64/90 recebeu contribuições significativas através da 
Ficha Limpa, dentre as quais destaco os itens “e”, “g” e “j” do aludido artigo. Portanto, muito embora  hajam 
movimentações de políticos inescrupulosos em face das regras alhures, não podemos ignorar que já havia 
no corpo da referida lei várias disposições, segundo as quais, apenas aqueles que forem condenados por em 
ação civil pública por ato de improbidade administrativa dolosa e com perda de direitos políticos é que estão 
inelegíveis (Art.2º,I, “j”). No mesmo sentido, a própria lei já prevê que não é qualquer “conta rejeitada” que 
enseja a aplicação de inexigibilidade ao respectivo gestor, deve ela ser acompanhada de ato ímprobo, doloso 
e insanável (Art.2º,I, “g”). Por fim, os crimes que impõem a inexigibilidade já estão devidamente catalogados 
e por força do §4º do artigo 2º, apenas são puníveis se cometidos dolosamente e em grau médio e máximo, 
excluindo os crimes culposos e de baixo potencial ofensivo-pena até 2 anos (Art.2º,I, “g”). Portanto, mesmo que 
haja movimento político, os exemplos citados pela Coluna já estavam previstos desde que a Lei fora concebida. 
Por fim, tenho a esclarecer que a Lei da Ficha Limpa está em vigor, portanto VIVA, cabendo aos operadores do 
direito, sobretudo ao Poder Eleitoral a sua aplicação. Só depois do pleito de 2012 poderemos afirmar se haverá 
“Funeral” ou “comemorações” da nova regra eleitoral, antes disso é temerário afirmar seu falecimento. EU 
ACREDITO NELA!

MaNiFeStaÇÃO ii
Os coerentes argumentos deduzidos pelo leitor, enunciado, nos dão novo enfoque para a questão. além 

do discernimento jurídico denotado pelo leitor, o mesmo estabelece sua motivação e acreditamento nas (no-
vas) legislações que margeiam o interesse público. está de parabéns o leitor e advogado! e, nós do Jornal O 
LÍdeR, estamos satisfeitos com os ensinamentos nos repassados e pela maturidade demonstrada pelo leitor 
na defesa de tema tão polêmico.

LEMBRAR PARA 
NÃO ESQUECER I

“Pela primeira vez na história do país, um ex-ministro da 
Justiça, ainda prestigiado na vida política nacional, acoberta 
o silêncio de um contraventor perante os holofotes de uma cPi. 
Márcio Thomaz Bastos, que tem influência sobre parlamentares, 
partidos e tribunais, joga sua força no caso cachoeira e levanta 
polêmica sobre seu modo de atuar.” Revista iSto É n. 220.

LEMBRAR PARA 
NÃO ESQUECER II

a questão divulgada pela revista ISTO É levanta uma situação 
emblemática. de um lado o direito constitucional de ficar calado 
(não produzir provas contra si), do contraditório e da ampla defe-
sa, inclusive com o direito a um advogado custeado pelo estado, 
se o indiciado não tiver recursos para pagar um. de outro lado a 
atuação de advogados na defesa de praticantes de crimes, alguns 
já réus confessos. Quem está certo? todos. Qualquer acusado tem 
direito de defesa (o mesmo direito que o Estado tem em acusar, os 
acusados têm em se defender), com os meios e recursos estabeleci-
dos em lei, mesmo sendo réu confesso. isso é corolário do estado 
de direito. e os advogados não têm “obrigação”, no sentido literal da 
palavra, em inocentá-los, apenas o dever de defendê-los de acordo 
com a lei, e trabalhar para que a pena a lhes ser aplicada seja con-
sentânea ao crime praticado.

LEMBRAR PARA 
NÃO ESQUECER III

Mas, a questão envolvendo um ex-ministro da Justiça, que tem 
influência sobre parlamentares, partidos e tribunais, como se nota 
na reportagem da revista iStO É, tende a ser muito diferente. O trá-
fico de influência junto a políticos, juízes e tribunais será evidente 
e, lamentavelmente, poderão se cristalizar na não punição do cha-
mado “Carlinhos Cachoeira”. Muitas pessoas sequer podem imagi-
nar o que está acontecendo. Outras têm dificuldade em acreditar 
noutra solução que não seja “pizza”. a maioria das pessoas é do 
tempo que “cachoeira” era apenas uma “queda d’água”! as coisas 
mudam...

JÁ eRa SeM teMPO i
O Senado (apenas o Senado) aprovou projeto que acaba com a ajuda de custo aos deputados e senadores no 

início e no fim de cada ano. a proposta aprovada prevê que os chamados 14º e 15º salários sejam pagos apenas no 
início e no fim do mandato para compensar despesas com mudança e transporte. Para o rela-
tor da matéria, a ajuda de custo era justificada quando a capital federal era a cidade do Rio de 
Janeiro e os parlamentares precisavam se mudar com suas famílias para lá, no início e no fim 
dos mandatos, o que hoje não mais ocorre por conta da evolução dos meios de transporte. de 
acordo com a proposta, os deputados federais receberão ajuda de custo no início do primeiro 
ano de mandato e no fim do quarto ano. Já os senadores receberão o benefício no início do 
primeiro ano e no fim do oitavo ano.

JÁ eRa SeM teMPO ii
Não há justificativa para a manutenção de mais esse benefício. É lamentável que so-

mente agora, passadas décadas, nossos congressistas decidam não mais receber esses valo-
res, e com a justificativa de que a capital do Brasil não mais é o Rio de Janeiro. ao contrário 
do que acreditam alguns dos nossos representantes congressistas, tal atitude não é digna de 

aplausos, mas sim, de reprimenda, repúdio, afinal de contas, mesmo 
sendo sabedores que o recebimento de tais valores é uma imoralida-

de, durante décadas se mantiveram silentes, em surdina, se enri-
quecendo com o dinheiro da população.

JÁ eRa SeM 
teMPO iii

O que também desperta curiosidade 
nesse tema são as justificativas para so-
mente agora extinguirem esse benefício 

(que a capital do Brasil não é mais o Rio 
de Janeiro e a evolução dos meios de trans-

porte). Quando alguns de nossos congressistas 
querem, a indiferente amnésia cultural e geo-

gráfica demonstrada é digna de aplausos. afinal 
de contas, crê-se que alguns deles ainda acreditem 

atuar em meados do século passado.
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“O dia do Suinocultor será comemorado no dia 24 de 
julho e é uma forma de destacar a importância deste 
produtor para o Brasil”.
Celso Maldaner

em reunião realizada na última 
terça-feira (29), diretores da CdL/
associação empresarial de Mara-
vilha, membros da Comissão de 
Frente Parlamentar, confirmaram o 
debate Político com os candidatos 
ao executivo municipal para o dia 
23 de agosto, às 20h, no Maravilhas 
Park Hotel.

O evento foi promovido pela 
primeira vez nas eleições de 2008, 
registrando a presença de aproxi-
madamente mil pessoas. O mesmo 
sucesso deve se repetir este ano, 
onde novamente os candidatos 
terão a oportunidade de explanar 
sobre seu plano de governo e res-
ponder a questionamentos ligados 
à classe empresarial. Nas próximas 
semanas, a comissão estará se reu-
nindo para iniciar a organização do 
evento.

Carta de intenções 
Representando a classe empre-

sária, a CdL/associação empresa-
rial de Maravilha está se colocando 
à disposição dos futuros candidatos 

Arquivo/CDL AE

Em 2008, debate mostrou as propostas de governo dos candidatos

Eleições 2012

entidade confirma realização 
do debate Político 

nas eleições deste ano para contri-
buir na formulação dos planos de 
governo, tendo em vista que já foi 
procurada por algumas siglas par-
tidárias para sugerir propostas em 
nome dos associados.

Por meio dos diretores que in-
tegram a Comissão de Frente Par-
lamentar, a entidade também estará 
elaborando uma carta de intenções 
para ser entregue aos candidatos 

dos poderes executivo e Legislativo 
municipal. O documento irá con-
templar sugestões ligadas à indús-
tria, ao comércio e aos prestadores 
de serviço, possibilitando que os 
eleitos conheçam e atendam as rei-
vindicações dos empresários.

Os associados podem colaborar 
enviando suas indicações à direto-
ria, através do e-mail executivo@
aemaravilha.com.br.

Deputado manteve audiência com Colombo

Divulgação/AI Mauro de Nadal

em audiência com o governador 
Raimundo Colombo, o deputado esta-
dual Mauro de Nadal (PMdB) tratou 
de variadas questões de interesse da 
região Oeste de Santa Catarina. Na área 
da saúde foi falado sobre o trabalho da 
Secretaria da Saúde para organizar hos-
pitais de forma a atender as demandas 
regionais com maior proximidade da 
população.

Neste ponto foi citado o Fórum dos 
Pequenos Hospitais como importante 
ferramenta na construção deste pro-
jeto. “Há meses realizamos encontros 
semanais na Secretaria da Saúde com 
a constante participação do secretário 
dalmo de Oliveira e sua equipe para 
melhorarmos o atendimento e as es-
truturas hospitalares em todo estado”, 
relata.

Na oportunidade, o deputado tam-
bém tratou sobre a questão indígena 
que envolve a região do araçá, no in-
terior dos municípios de Cunha Porã e 

Saudades. Frente a este assunto, estão 
sendo estudadas novas possibilidades 
para dar resolução ao impasse entre os 
proprietários das terras e a Fundação 
Nacional do Índio (Funai). “estamos 
envolvendo lideranças estaduais e fe-
derais na busca de uma solução que dê 
segurança a todos que se envolverem 
nesse processo”, diz de Nadal.

Sobre a infraestrutura, o deputado 
tratou sobre a recuperação das rodovias 
estaduais com ênfase para a SC-468 tre-
cho entre Chapecó e São Lourenço do 
Oeste, SC-283 entre Chapecó e Mondaí 
e a SC-161 que liga o município de Ro-
melândia ao de anchieta.

“além do nosso trabalho através 
da realização de audiências públicas 
e constantes contatos com o Ministé-
rio dos transportes para recuperar as 
rodovias federais no Oeste do estado, 
também precisamos garantir a cons-
trução e manutenção das SCs”, conclui 
o deputado.

Deputado defende interesses do 
Oeste junto ao Governo do Estado

Presidente sancionou o dia do Suinocultor, 
projeto de Maldaner
O deputado é relator e autor de projetos que beneficiam 
a agricultura 

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMdB/SC) foi relator de dois 
projetos na Comissão de agricultura, 
que foram aprovados nesta semana.

O Projeto de Lei nº 2827/2011 al-
tera o art. 12 da Lei nº 9.393, de 20 de 
dezembro de 1996. de acordo com o 
deputado, fica autorizado o parcela-
mento do imposto territorial Rural 
(itR), em até seis cotas. “O próximo 
passo é passar pelas comissões de Fi-
nanças e tributação e Constituição e 
Justiça”, disse. 

Já o Projeto de Lei nº 1087/2011, 
dispõe sobre o pagamento de adicio-
nal de insalubridade aos pescadores 
profissionais. “Neste caso, o próxi-

mo passo é passar pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidadania”, 
afirma o deputado.

Na última quinta-feira (31) entrou 
o Projeto de Lei nº 3988/2012, de au-
toria de Maldaner, que trata sobre a 

obrigatoriedade de informação nos 
rótulos das embalagens de pescado 
congelado glaciado, comercializado 
no Brasil. “Pelo projeto, será obrigató-
rio constar as informações nos rótulos 
das embalagens de pescado com a di-
ferença entre o gelo, água e o produto 
em si”, explica. 

Outro comunicado importante do 
deputado foi a instituição do dia Na-
cional do Suinocultor, Projeto de Lei 
de autoria de Maldaner, que a presi-
dente dilma Rousseff sancionou. “O 
dia do Suinocultor será comemorado 
no dia 24 de julho e é uma forma de 
destacar a importância deste produtor 
para o Brasil”, comentou o deputado.

Divulgação/Câmara

Deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC)

Câmara de Vereadores
Presidente entrega ofício 
ao advogado Fantinel

O presidente da Câmara de Vereado-
res de Maravilha, vereador Láurio Stieler 
(PP), entregou um ofício ao advogado 
tiago Fantinel, que presidia a comissão 
de debate público contra o aumento do 
número de vereadores.

O ofício atende requerimento do 
presidente da Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação, vereador Janir 
Signor (PSdB), que solicitou a Fanti-
nel que acompanhasse os debates da 
proposta com a comissão. 

a reunião acontecerá na segunda-
feira (04), às 18h, na sede da Câmara 
de Vereadores. de acordo com Stieler, 
se a comissão deliberar sobre a maté-
ria e esta se encontrar em condições 
regimentais de votação, irá a plenário 
na mesma data. “destacamos que 
conforme determinação regimental 
lhe será oportunizado o uso da palavra 
durante a reunião da comissão e ainda 
na tribuna da Casa, caso a matéria vá a 
plenário”, disse o presidente em ofício.

Ofício foi entregue para Fantinel

Divulgação/Celso Ledur
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

CLEUSA REGNER

O prefeito de Maravilha, Orli 
Berger, dentro do prazo legal, pediu 
renúncia do cargo de presidente da 
associação dos Municípios do entre 
Rios (amerios), na manhã da última 
quarta-feira (30), durante assembleia 
geral ordinária.

Berger renunciou porque vai con-
correr a reeleição. “Seguindo a legisla-
ção eleitoral, eu renunciei a presidência 
da associação, pois sou pré-candidato a 
prefeito a reeleição de Maravilha. Mas, 
estou muito feliz por esses quase seis 
meses que assumi como presidente, 
com esta equipe maravilhosa da ame-
rios”, disse.

de acordo com ele, a associação é 
referência estadual. “É referência em 
associação no estado de Santa Catari-
na, pela organização e assessoria que 
presta às 17 prefeituras. Foi uma honra 
presidir. Vamos deixar a continuação 
deste trabalho em boas mãos”, analisou 
Berger.

assumiu a presidência o prefeito 
de Caibi, adilar Carlesso. “É uma asso-
ciação que tem um excelente trabalho 

reconhecido em toda a região. estou no 
final de mandato, então estes oito anos 
foram muito importantes nas adminis-
trações. Com a parceria dos Governos 
estadual, Federal e Municipal, temos 
demonstrado que os municípios têm 
mudado para melhor”, ressaltou. 

Carlesso enalteceu o trabalho da 
amerios. “a associação faz um trabalho 
muito importante na parte de enge-
nharia, saúde, agricultura, assessoria 
jurídica e é um braço importante para 
os municípios. esperamos fazer um 
trabalho positivo”, complementou Car-
lesso. 

Diretoria
Presidente: prefeito de Caibi, adilar 

Carlesso; 1º secretário: deonir Ferrona-
to – prefeito de Saltinho; 2º secretário: 
Reni Villa – prefeito de Romelândia; 
tesoureiro: imílio Ávila – prefeito de 
Modelo. todos os membros do conse-
lho fiscal efetivo e suplente da amerios 
e do CiS/amerios solicitaram renúncia 
dos seus cargos. então, os prefeitos Sér-
gio Persch, de Bom Jesus do Oeste e Re-
naldo Muller, de Riqueza, assumiram o 
conselho fiscal da associação.

Cleusa Regner/ O Líder

Carlesso agora segue os trabalhos iniciados por Berger neste ano

Novos rumos
Berger renuncia ao cargo de 
presidente da Amerios

Parlamento busca solução na disputa 
entre Santa Catarina e Paraná

Uma disputa judicial por royalties 
de petróleo entre os estados do Para-
ná e Santa Catarina volta à discussão 
depois de um estudo apresentado pela 
assembleia Legislativa, na quarta-feira 
(30). O ex-presidente do tribunal de 
Justiça, desembargador aposentado 
João José Ramos Schaefer, analisou a 
ação ajuizada em 1991 por Santa Ca-
tarina no Supremo tribunal Federal 
(StF). O estado reclama os royalties 
de poços de petróleo localizados em 
mar territorial catarinense, mas pagos 
ao Paraná. Segundo Schaefer, a dis-
puta começou depois de um estudo 
equivocado do instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (iBGe), que de-

finiu a localização dos poços em mar 
paranaense. após a análise de todo o 
processo, Schaefer afirma que Santa 
Catarina tem razão na discussão.

O processo está pronto para ser 
julgado no Supremo tribunal Fede-
ral (StF). aguarda apenas o relatório 
do ministro Joaquim Barbosa. O pre-
sidente da assembleia Legislativa, 
deputado estadual Gelson Merísio 
(PSd), disse que é importante para 
Santa Catarina tornar o tema visível e 
inseri-lo na pauta do Supremo. Me-
rísio disse ainda que os líderes das 
bancadas no Legislativo vão a Brasília 
pedir o julgamento do processo para o 
relator e o presidente do StF.e, assim... as coisas vão acontecendo.

e a Feira-Show... mishow
É, bem que dizem que em certas horas fazem falta 

as boas parcerias... e especulam que a comissão organi-
zadora ficou só com o pincel na mão, a escada que em 
muitas vezes lhe serviu de sustentação cansou de ser 
esnobada.

Mas nessa história toda se tem alguma coisa que 
merece destaque é a criatividade da justificativa para o 
cancelamento... priorizar os investimentos em habita-
ção e em máquinas e equipamentos... dá para acreditar 
nessa???

Enquanto isso... 
na Boca Maldita

a reflexão na ilustre Casa Política foi uma 
só, pois como diz o ditado, sempre é tempo 
para cair na real... e dizem que foi isso o que 
aconteceu, acendeu o sinal vermelho de aler-
ta nas contas do Poder executivo, obrigando 
os governistas a repensarem na gastança.

especulam os oposicionistas que a estra-
tégia governamental do “pão e circo” já não 
serve mais para o contentamento popular, 
pois como diz a canção... o povo não quer só 
comida, o povo quer ação e não só falação... o 
povo não quer só bebida, o povo quer saúde 
de verdade e não pela metade...

Os mais radicais não perdoam, dizem 
que o governo tem que parar de fazer corte-
sia com o chapéu alheio... e está na hora de 
honrar os seus compromissos com os forne-
cedores [pagar as contas... só isso].

(des) aprovação...
O debate entre os membros da ala governis-

ta e oposicionista da Casa Politica foi sobre as 
chances de reeleição e a divergência... imaginem 
só, o Governo sente-se imbatível e diz que sua 
administração tem 80% de aprovação.

aí a reação da oposição não é outra, um per-
centual desses só se a pesquisa foi realizada so-
mente entre os membros do primeiro escalão... 
quer dizer, eles votando neles mesmos.

Boca no trombone
Obras de última hora não podiam dar noutra coisa... 

dizem alguns moradores dos bairros contemplados com 
as últimas obras de pavimentação que em certos dias o 
local vira um verdadeiro caos... mas, como promessa é 
promessa, antes um remendo do que nada.

Na contramão
Os analistas de plantão se dizem ator-

doados com algumas estratégias políticas... 
simples assim, o Governo faz um grande in-
vestimento (financiamento) na aquisição de 
máquinas e equipamentos para a melhoria 
nas estradas do interior, e de repente... lá vem 
uma nova proposta parlamentar para fazer 
calçamento nos acessos e nas estradas para 
o interior!!!

estrangeiro... nem tanto
Já não se fala noutra coisa nos bastidores da Casa Política... a desincompatibilização do cargo de secre-

tário da SdR, quer dizer... mais um soldado à disposição do partido. e tem mais, dizem que quando ques-
tionados sobre a pré-candidatura de Sandro donatti, a resposta dos correligionários é uma só... ele é muito 
mais Maravilhense do que muitos estrangeiros de última hora que estão por aí ditando ordem e que sobre 
Maravilha só conhecem o desenho do mapa mais recente.

Quem sabe... sabe 
e não inventa

a liderança política frequenta-
dora assídua da Boca Maldita não dá 
refresco para adversários, e garantem 
que por lá é que rolam as grandes ar-
ticulações partidárias e se conhece 
da evolução dos acontecimentos po-
líticos e garantem... as fabulosas ar-
ticulações do Senadinho ficaram na 
poeira... ou melhor, parece que nem 
poeira levantou.

cada macaco no seu galho
Se tem coisa que não dá para aceitar é a pretensão de certas 

lideranças partidárias em se intrometerem no partido alheio, 
pois não é que querem até dizer quem deve ser o candidato.

É o que dizem os peemedebistas que já estavam incomo-
dados com essa especulação feita pelos desgarrados, e agora 
até aqueles que querem coligar vem com essa conversinha... 
mas nas trincheiras do PMdB dizem que a convenção munici-
pal vai só para formalizar, por coisa de nada... Rosimar Malda-
ner é a escolhida por aclamação e a chapa está pronta.

Será que decola?
tem antigo político se ensaiando todo com 

a sua pretensão na majoritária, uma reuniãozi-
nha daqui... outra indicaçãozinha dali, mas pelo 
que especulam na Casa Política, não está nada 
fácil para a sua pré-candidatura levantar voo e 
como dizem por lá os oposicionistas... nem no 
bico dessa vez será fácil conseguir a vaga.

Na onda da transparência
Foi só a lei entrar em vigor que logo começou a 

chover pedido de prestação de contas da gastança go-
vernamental, mas como os ilustres membros da Casa 
Política não resistem à tentação de uma apostazinha... 
a jogada é de três contra um que os valores não serão 
mostrados e a solicitação como sempre... vai ficar por 
isso mesmo.
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Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

O tribunal de Contas de Santa 
Catarina (tCe-SC) recomendou à as-
sembleia Legislativa a aprovação das 
contas do Governo do estado de 2011, 
primeiro ano da gestão do governador 
Raimundo Colombo, na quarta-feira 
(30), durante sessão extraordinária do 
pleno. 

Mas o parecer prévio do órgão 
responsável pela fiscalização da ges-
tão pública catarinense traz 11 res-
salvas, porque no exame das contas 
anuais foram constatadas situações 
que não estão em conformidade 
com normas e leis aplicáveis. 

também foram feitas 21 reco-
mendações para que o executivo 
estadual adote medidas com o obje-

tivo de corrigir falhas e deficiências 
constatadas pela área técnica do 
tribunal, na análise da prestação de 
contas anual do Governo. 

a redução do número de secre-
tarias regionais ou a demonstração, 
por meio de estudos técnicos, da 
necessidade da manutenção das 36 
existentes na atual estrutura do Go-
verno estadual; o atendimento ao 
percentual mínimo de 25% das re-
ceitas de impostos com a educação 
(o estado aplicou 22,35%), sem a 
inclusão dos gastos com inativos; e a 
revisão de enquadramento de servi-
dores estão entre as recomendações 
do órgão de controle externo ao exe-
cutivo. 

Contas do Governo de Santa Catarina 
são aprovadas com ressalvas

Aprovado fim de concurso para cadastro de reserva

Pré-candidatos a prefeito foram lançados
São Miguel da Boa Vista

CLEUSA REGNER

Os pré-candidatos à majoritária 
do Partido Progressista (PP), Partido 
dos trabalhadores (Pt) e do Partido 
do Movimento democrático Brasi-
leiro (PMdB) foram apresentados na 
noite de quarta-feira (30), na proprie-
dade de Pedro Conte, em São Miguel 
da Boa Vista. Os partidos destacam 
que estão abertos a possíveis coliga-
ções.

PMdB
ilvanio Bona Signor

Milton Bringhenti
Gilson Miorando

PP
Pedro Conte
Odete Conte
edson Cezar Rigotti
davi Schwerz

Pt
Jairo Luft

No encontro, foi destacado o 
comprometimento dos partidos com 
a população boavistense.

Ilvanio Bona Signor (PMDB) Milton Bringhenti (PMDB)

Gilson Miorando (PMDB)

Pedro Conte (PP)Odete Conte (PP)

Edson Cezar Rigotti (PP)Davi Schwerz (PP)

Jairo Luft (PT)

O Projeto de Lei do Senado que 
proíbe a realização de concurso pú-
blico exclusivamente para a formação 
de cadastro de reserva, de autoria do 
ex-senador expedito Júnior (PR/RO), 
foi aprovado na quarta-feira (30) pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Ci-
dadania (CCJ). Por ter sido acolhido em 
decisão terminativa, o PLS 369/2008 
poderá ser enviado diretamente à Câ-
mara dos deputados, se não houver 
recurso para exame em Plenário.

emenda do senador José Pimentel 
(Pt/Ce), aceita pelo relator, aécio Ne-
ves (PSdB/MG), exclui da vedação em-
presas públicas e sociedades anônimas 
de economia mista. Mas proíbe essas 
estatais de cobrarem taxa de inscrição 
dos candidatos quando o concurso se 
destinar exclusivamente à formação de 

cadastro de reserva.
Os demais entes públicos deverão 

indicar expressamente, nos editais de 
concursos públicos, o número de vagas 
a serem providas. a medida, de acordo 
com o projeto, será observada em con-
cursos de provas ou de provas e títulos 
no âmbito da administração direta e in-
direta da União, dos estados, do distrito 
Federal e dos municípios.

de acordo com a proposição, o 
cadastro de reserva será permitido so-
mente para candidatos aprovados em 
número excedente ao de vagas a serem 
preenchidas.

Para o autor da proposta, a reali-
zação de concursos públicos sem que 
haja qualquer vaga a ser preenchida 
contraria os princípios da moralidade, 
impessoalidade e eficiência ao criar 

nos candidatos falsas expectativas de 
nomeação.

expedito Júnior destacou que mau 
administrador poderá valer-se da não 
obrigatoriedade de nomear candidatos 
aprovados dentro do número de vagas 
quando alguém de sua predileção não 
foi aprovado ou para prejudicar aprova-
do que seja seu desafeto.

O autor lembrou que decisão do 
Supremo tribunal Federal (StF) deter-
minou a obrigatoriedade de provimen-
to dos cargos anunciados em edital de 
concurso público. Na decisão, o minis-
tro Marco aurélio observou que “a ad-
ministração pública não pode brincar 
com o cidadão, convocando-o para um 
certame e depois, simplesmente, dei-
xando esgotar o prazo de validade do 
concurso sem proceder às nomeações”.
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CUMPRida a PROMeSSa
Nem sempre o político é falacioso, mentiroso e outros adjetivos pouco recomendáveis. em quaisquer classes 

profissionais, e a política é uma delas, encontramos os bons e os maus; os que prometem e não cumprem e também 
aqueles que honram seus compromissos. Refiro-me ao caso do aumento do número de vereadores da Câmara de 
São Miguel do Oeste. desde o começo, houve a promessa do presidente do Legislativo, Flávio Ramos, afirmando 
que só iria mexer no número atual se houvesse consentimento da população e a consulta se procedeu na forma de 
pesquisa, que justamente apontou que deveria se permanecer com o mesmo número de vereadores. Muito bem: 
poderia, evidentemente, o projeto ir a votação e ser rejeitado e poderia inclusive o Legislativo providenciar as vias 
legais para aumentar o número de cadeiras na casa. Contudo, se assim procedesse, estaria indo contra justamente 
aqueles a quem deve ouvir, e dar voz e vez. a comunidade, especialmente a eleitora. O projeto de lei foi votado e 
aprovado em primeira votação por unanimidade. a segunda votação, que certamente ratificará a primeira, será no 
próximo dia 12 de junho.

RESSALVA
a alteração da Lei Orgânica de São Miguel do Oeste, que fará 

com que se sacramente o número de cadeiras na casa, faz uma 
ressalva. diz o texto legal que poderá haver alteração na atual 
composição, desde que respeitada à antecedência de seis meses 
do final de cada legislatura. Ou seja, o assunto pode voltar à pauta 
em 2016. espera-se naturalmente, que o presidente desta época 
futura, proceda com a mesma consideração a população como se 
fez neste momento. 

eXeMPLO
Já me reportei que o exemplo deveria ser adotado por outras câmaras. talvez 

não haja mais tempo hábil para isso, e algumas cidades, com menos popu-
lação que São Miguel do Oeste, terão mais vereadores. isto porque seus 
presidentes não consultaram a população. empurraram “goela abaixo” 
a votação, sem buscar o respaldo popular para embasar a decisão. e 
claro, com a conivência dos demais vereadores, que votaram favorá-
veis a esta situação. Vários municípios da região assim o fizeram e foi o 
caso de Maravilha, o que gerou grande clamor popular e manifesto por 
parte de forças vivas da comunidade e respeitáveis órgãos de classe e 
instituições. O questionamento é se o aumento de vereadores, nestas 
cidades em que houve a alteração, não atendeu interesses pessoais. Por 
mais que nas entrelinhas isto não fique claro, é preciso fazer um exame de 
consciência e ver se aquele votinho aprovando o projeto que alterou para 
mais o número de vereadores, não teve cunho pessoal. Claro... ninguém irá 
admitir. Mas para o bom entendedor, um voto só basta.

retriBuo HoMenaGeM
em recente evento que participei, recebi homenagem de meu amigo, médico Luiz 

Cichoski, reportando-se ao apoio que demos por ocasião dos manifestos populares em 
relação ao aumento do número de vereadores em Maravilha. agradeço. Simplesmente 
fomos porta-vozes das valorosas instituições que participaram do manifesto. É função 
justamente do veículo de comunicação repassar ao ouvinte ou ao leitor, como é o caso 
do Jornal O Líder, situações como a ocorrida. a prestação de serviço à comunidade é 
nosso escopo. Fico lisonjeado, mas principalmente, retribuo a homenagem endereçan-
do especial elogio a todas as forças vivas que participaram do debate, do manifesto, e 
principalmente, da luta pela moralidade, em relação ao aumento do número de verea-
dores em Maravilha.  

CÂMaRa deBate PROJetO de Lei 
de iNiCiatiVa POPULaR 
SeGUNda-FeiRa

Justamente em relação ao assunto que abordei acima, haverá um debate na 
próxima segunda-feira (04) na Câmara em relação ao projeto de lei de iniciativa 
popular, versando sobre a possibilidade de reduzir o número de vereadores de 
Maravilha, novamente para nove edis. Haverá debates entre os proponentes do 
projeto, e inclusive, o mesmo poderá ir a votação, conforme ofício enviado à co-
missão pela presidência da casa, através do vereador Láurio Stiler. Convida-se a 
população para participar. a comissão se reunirá às 18h e a sessão iniciará às 19h. 
Não fique de fora desta importante tomada de decisões. exerça a sua cidadania.

aLteRaÇÕeS NO CÓdiGO PeNaL
Nosso obsoleto Código Penal está para ser alterado. afinal, data da dé-

cada de 1940 e muita coisa ora caiu em desuso, ora mudou a própria con-
cepção da sociedade em relação a vários assuntos. Contudo, o legislador 
muitas vezes se preocupa com a lei pura e simples, positivada, e se esquece 
dos acessórios. Por exemplo, a descriminalização do uso de entorpecentes. 
Várias substâncias tóxicas, ao caracterizar simples consumo, não mais se-
rão crimes. Muito bem. Hoje já temos semelhante disposição no ordena-
mento jurídico atual, fazendo com que o usuário seja apenas submetido 
a, por exemplo, internação ou tratamento em local adequado. Onde quero 
chegar? Por mais que haja a dita “descriminalização” do tóxico, para uso 
próprio, quero saber COMO FiCa a VeNda dO PROdUtO. isso mesmo. 
Haverá legalização da venda? afinal, o grande problema do Brasil se chama 
“traficante”, que atua em plena ilegalidade. então, como regulamentar uma 
situação sem que haja legalidade em outra? Ou seja, você poderá utilizar 
o entorpecente para seu próprio consumo, mas e com-
prará de quem? O Governo vai regulamentar, 
subsidiar, por exemplo, a maconha? Onde o 
usuário irá adquirir, senão com o traficante, 
que age na ilegalidade? É preciso que haja 
bom senso do legislador, pois do contrário 
não há como positivar a lei. Legalizar con-
sumo e adquirir de traficante a substância, 
é, no mínimo, uma incoerência. 
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POUPANÇA
HOJe 0,547%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0217

VeNda R$ 2,0217

EURO
COMPRa R$ 0,5357

VeNda R$ 0,5357

LIBRA
COMPRa R$ 3,1142

VeNda R$ 3,1142

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,8841

iGP-M 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

Obras no aeroporto de Chapecó devem ficar prontas 
até dia 25 de junho

as obras de restauração da pista 
de pouso e decolagem do aeroporto 
Serafim Bertaso, de Chapecó, de-
vem estar concluídas até o dia 25 de 
junho. a informação foi repassada 
pelo governador Raimundo Colom-
bo, em audiência com o presidente 
da agência Nacional de aviação 
Civil (anac), Marcelo Pacheco de 
Guaranys, em Brasília, na última 
segunda-feira (28). a obra está re-
cebendo cerca de R$ 12 milhões de 
investimentos, sendo R$ 9,6 do Go-
verno do estado e o restante como 
contrapartida da Prefeitura de Cha-
pecó.

Colombo estava acompanha-
do do secretário de infraestrutura, 
Valdir Cobalchini, e do prefeito de 
Chapecó, José Cláudio Caramori, 
além de lideranças da região e téc-
nicos do Governo. de acordo com 
o relatório apresentado à anac, as 
obras de pavimentação estarão con-
cluídas até o dia 10 de junho e até o 
dia 25 estarão prontas as obras de 
sinalização e balizamento noturno.

O governador Raimundo Co-
lombo pediu agilidade na liberação 
do aeroporto, que atendia 23 mil 

Aeroporto está recebendo investimentos

Divulgação/Blog Notícias

pessoas por mês e agora está inter-
ditado. “O aeroporto de Chapecó 
atende uma grande região, incluin-
do o Oeste de Santa Catarina, Norte 

do Rio Grande do Sul e Sudoeste do 
Paraná, por isso estamos fazendo 
todos os esforços para agilizarmos 
as obras”, afirmou o governador.

Na audiência também foi ajus-
tado o cronograma da obra e defi-
nido que a anac vai acompanhar 
a conclusão para que possa liberar 

as operações no menor tempo pos-
sível. “O aeroporto de Chapecó é 
prioridade aqui dentro da anac, por 
isso nossa equipe técnica está à dis-
posição de Santa Catarina para que 
possamos liberá-lo para operações 
assim que as obras forem concluí-
das”, disse o presidente da anac.

 
Novos investimentos
Cobalchini também apresentou 

os novos investimentos previstos 
para o aeroporto Serafim Bertaso. 
ele mostrou o projeto de ampliação 
da pista, nova área de estaciona-
mento, novo terminal de passagei-
ros e segurança de voo. “ao todo, 
serão investidos cerca de R$ 115 mi-
lhões nas novas obras, com previsão 
de início em 2013 e conclusão em 
2017. “estamos preparando esse ae-
roporto para que ele possa acompa-
nhar o grande desenvolvimento da 
região Oeste”, assinalou o secretário.

Participaram da audiência ain-
da a deputada federal Carmem Za-
noto (PPS/SC), o secretário de arti-
culação Nacional, João Mattos, e o 
secretário de Governo da Prefeitura 
de Chapecó, Luciano Buligon.

O supervisor nacional do 
imposto de Renda (iR) da 
Secretaria da Receita Federal, 
Joaquim adir, informou na última 
quarta-feira (30), que as consultas 
ao primeiro lote de restituições 
do imposto de Renda 2012, ano-
base 2011, deverão ser abertas na 
próxima sexta-feira (08).

"Pode ser na segunda-feira (11), 
mas o mais provável é que seja 
aberto na sexta-feira (08) mesmo", 
declarou ele. O pagamento do pri-
meiro lote de restituições do impos-
to de Renda, neste ano, está progra-
mado para 15 de junho. ao todo, são 
sete lotes de restituição, pagos entre 
junho e dezembro de cada ano pelo 
Fisco.

Neste ano, foram recebidas 25,2 
milhões de declarações do impos-
to de Renda dentro do prazo regu-
lamentar, ou seja, entre o início de 
março e o final do mês de abril. a 
declaração pode ser entregue pela 
internet ou via disquete, nas agên-
cias do Banco do Brasil ou da Caixa 
econômica Federal, durante o seu 
horário de expediente. a entrega do 
documento, via formulário, foi ex-

Divulgação/Cpataxdoc

Fisco deve abrir consultas ao 1º lote 
do iR 2012 na próxima semana

tinta em 2010.
a ordem de recebimento das 

restituições do imposto de Renda 
está relacionada com a data de en-
vio do documento. Quem apresen-
tou a declaração do iR mais cedo, 
no início do prazo, sem erros ou 
omissões, tende a receber a restitui-
ção do iR mais rapidamente.

Os primeiros lotes de restituição 
de cada ano, porém, geralmente são 

reservados para os idosos (acima de 
60 anos), que, segundo o estatuto 
do idoso, têm prioridade no recebi-
mento dos valores.

em junho do ano passado, por 
exemplo, no pagamento do primei-
ro lote do iR de 2011, 1,3 milhão de 
contribuintes idosos, de um total de 
1,5 milhão de pessoas, foram bene-
ficiados. Naquele momento, foram 
pagos R$ 1,9 bilhão em restituições.

Governo eleva IPI de moto, 
microondas e ar-condicionado 
para 35%

O Governo Federal publicou na 
quinta-feira (31), no diário Oficial 
da União, dois decretos estabele-
cendo aumento do imposto sobre 
Produtos industrializados (iPi) 
para motos, microondas e apa-
relhos de ar-condicionado e ele-
vando os impostos a serem pagos 
pelos fabricantes de bebidas frias 
(águas e refrigerantes).

Segundo informações da Re-
ceita Federal, o iPi de motos, mi-
croondas e aparelhos de ar-con-
dicionado passam de 20% para a 
alíquota de 35%. ainda segundo o 
órgão, esse aumento vale para os 
produtos nacionais e importados, 
mas essa alíquota maior não incide 
sobre os bens produzidos na Zona 
Franca de Manaus. Ou seja, nestes 
casos, continuará sendo pago iPi 
de 20%.

O Governo também publicou 
uma tabela com percentuais a se-
rem aplicados pelos fabricantes de 
bebidas frias no recolhimento de 
impostos federais. Representantes 
da Receita Federal vão dar detalhes 
sobre o aumento da carga tributá-
ria incidente sobre esse segmento.

Veículos
Na última semana, o Governo re-

duziu as alíquotas do iPi para veículos 
com pelo menos 65% de produção 
no Brasil. Para carros de até 1.000 ci-
lindradas, o iPi caiu de 7% para zero. 
Para veículos com 1.000 mil a 2.000 mil 
cilindradas flex, o iPi caiu de 11% para 
5,5%. Para carros com essas mesmas 
cilindradas, mas que usam gasolina, o 
iPi passou de 13% para 6,5%. No caso 
de veículos utilitários, a queda foi de 
três pontos percentuais (de 4% para 
1%).

Confira o IPI incidente em outros 
produtos

alimentos (leite, ovos, carne) - 0%, 
Chocolates e gomas de mascar - 5%, 
Cimento - 5%, Xampus e condiciona-
dores - 7%, aviões - 10%, Barcos - 10%, 
Bicicletas - 10%, Brinquedos - 10%, 
Canetas esferográficas - 20%, desper-
tadores - 20%, Vara de pesca - 20%, Pa-
tins - 20%, Vinhos - 20%, Maquiagem 
- 22%, Refrigerantes - 27%, Fogos de 
artifício - 30%, Pérolas - 30%, Cerveja e 
chope - 40%, isqueiros - 40%, Perfumes 
- 42%, Revólveres - 45%, aguardentes - 
60%, Cigarros e charutos - 300%
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aNSiOSO

BRASIL MANIA
a euforia internacional tratando o Brasil como a ‘bola da vez’ parece estar diminuindo. Nossa bola esta murchando’. a dificuldade 

da economia e a baixa estimativa do PiB (Produto interno Bruto) trouxe a desconfiança dos investidores internacionais. aí também 
esta um motivo oculto da alta do dólar e também o que pode ajudar na sua manutenção. Parece que de repente alguns analistas inter-
nacionais descobriram que o Brasil tem ‘problemas’ e começam a dizer que o carnaval acabou e que estamos na quarta feira de cinzas.  
Bem vindos a realidade. Nossa imagem internacional é de carinho (futebol e carnaval) e não de respeito. e estamos perdendo a chance 
de mostrar com o futebol (copa) que merecemos respeito por que somos organizados. Mas que organização?  Como mudar a imagem 
se os jornais só falam de corrupção?

iNVeStiMeNtOS
Com a justificativa da necessidade de aque-

cer a economia, o governo tem feito a sua parte 
também na área dos investimentos: aumentou 
em 29% os valores destinados em 2012.  apesar 
de que eu desconfio que é por causa das elei-
ções. Mas não importa o motivo, o que importa 
mesmo é que a ação do governo tem sido acerta-
da: mais investimentos e menos juros. agora só 
falta o corte nos gastos das despesas do dia a dia 
para manutenção da estrutura governamental. 
estranho mesmo é o Brasil chamar de normal 
o estágio em que se encontram as obras para a 
copa de 2014. Não podemos deixar de conside-
rar que em termos de planejamento ainda so-
mos ‘atrasados’ e tudo o que esta absolutamente 
anormal para países do primeiro mundo, aqui 
no Brasil é normal ou como diz nosso Ministro, 
até sob certo ponto de vista ‘adiantadas’. e tem 
mais, podemos trocar o futebol dos campos de 
grama por mesas e jogar futebol de botão sobre o 
papel dos projetos. O Ministro tem razão, a obra 
não ter ainda saído do papel é normal, só para o 
Brasil, é claro. 

vereadoralexnh.com

eMPReSÁRiO OtiMiSta
dólar mais alto e juros mais baixos é tudo que os empresários sempre 

pediram. O que ainda é cedo para saber é se a alta do dólar veio para ficar 
ou se é uma volatilidade momentânea. O ambiente atual torna a empresa 
brasileira muito mais competitiva. Nas exportações, nossos preços serão 
mais atrativos e se necessário investir tem crédito e juros mais justos. 
agora precisa passar algum tempo para criar confiança. O empresário 
precisa acreditar que o ambiente veio para ficar. a previsão da indústria 
é fechar o ano com retração e mesmo com o novo cenário, vai ser difícil 
reverter à tendência. 

APERTAR O CINTO
dificuldades na retomada da economia. essa é a notícia que 

ouvimos todos os dias. isso está gerando insegurança no meio em-
presarial e a maioria dos empresários que tenho conversado está 
preparando planos de contenção de gastos. essa semana também 
vazou a notícia de que a indústria automobilística está com um pa-
cote pronto, inclusive com redução no quadro de colaboradores. É 
dessa forma que pressionaram e conseguiram a redução do impos-
to sobre Produtos industrializados (iPi). aos empresários que estão 
com seus planos de contenção prontos para retirar da gaveta, sugiro 
alguns cuidados: 

• Os cortes deverão acontecer no operacional da empresa sem 
comprometer projetos de produtividade, motivação e eficiência;

• A área comercial não deverá sofrer cortes e somente remaneja-
mento dos recursos objetivando maior força comercial;

• Os recursos de marketing devem ser direcionados para campa-
nhas comerciais focadas no aumento do volume de vendas;

• Controle financeiro sobre os recebíveis, monitorando a 
inadimplência preservando o fluxo de caixa;

• Redução dos volumes de estoque.

blogdopereirinha.com

tRaNSPORteS
as novas ‘regras’ aprovadas para os motoristas deverão mudar o 

cenário de transporte. tem muita coisa ainda a ter seu funcionamento 
definido e adaptado. Mas falta infraestrutura nas estradas, nos postos 
de combustíveis e nas transportadoras. Se tudo for cobrado com rigor e 
aplicado pelas transportadoras, o valor dos fretes deverá subir, deverão 
faltar caminhões, faltarão pátios para parar os veículos, as mercadorias 
não chegarão ao destino no tempo certo. 

a privatização das ferrovias dobrou o volume transportado, melho-
rou as rotas possíveis e os prazos mais pontuais. Mas tudo disso não fez o 
valor da tonelada reduzir; os preços continuam os mesmos e os investi-
mentos menores do que os esperados. 

JURO ZERO
enquanto ao Brasil esta oferecendo 8,5% de juros ao ano para encon-

trar interessados em emprestar dinheiro ao país, a alemanha esta pagan-
do 0% (zero) por dois anos. Com toda onda de insegurança financeira na 
europa, não estão faltando interessados para a alemanha. 

dia doS naMoradoS
a estimativa do valor médio de presente é de R$ 

128,00, segundo uma pesquisa do Serasa. Cerca de 
50% dos entrevistados pretendem gastar entre R$ 
50,00 e R$ 100,00. esse ano, percebeu-se um au-
mento na intenção de pagamento a vista em relação 

ao no passado. São boas informações para se progra-
mar as promoções.
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Presidente da 18ª subseção da OaB esclarece dúvidas e cita exemplos de casos

defensoria Pública: saiba o que 
acontece em Santa Catarina

lho porque não pode comprometer 
o direito de uma pessoa. eu duvido 
que algum colega daqui faça algum 
tipo de distinção”.

A polêmica
Como já dito no início desta 

reportagem, há uma problemática 
em torno da defensoria Pública. 
“Nós tínhamos um convênio com 
o estado para prestar a defensoria 
Pública. Mas, um grupo de acadê-
micos de uma universidade, vi-
sando ganhar espaço no mercado 
e captar clientes, entrou com uma 
ação direta de inconstituciona-
lidade (adin) em razão da defen-
soria praticada em Santa Catari-
na. Segundo os acadêmicos, não 
poderia o estado fazer convênio 
direto com a OaB. O estado teria 
que implantar a defensoria, abrir 
concurso e contratar defensores 
públicos pagos pelo estado. O que 
acontecia: o estado repassava o 
valor à OaB e a OaB repassava aos 
advogados”, esclarece.

a ação foi acatada pelo Supre-
mo tribunal Federal (StF). “a adin 
foi julgada no StF e acatada. então, 
foi considerado ilegal o convênio 
que a OaB tinha com Santa Catari-
na, por meio da Lei Complementar 
155/97, que tinha sido feita para 
ajudar as pessoas”, analisa Perin.

Para o advogado, os acadê-
micos “fizeram um desserviço à 
comunidade catarinense, porque 
ficou um vácuo. Não existe mais 

assistência judiciária em Santa Ca-
tarina. Os pobres estão atirados ao 
vento, pois o convênio foi consi-
derado ilegal. Nós da OaB jamais 
iremos trabalhar na ilegalidade. 
estamos sem defensoria Pública”, 
complementa.

“Santa Catarina era o ícone”, 
conclui Perin

Para o presidente da 18ª subse-
ção da OaB, o estado era o ícone 
da defensoria Pública no Brasil. 
“Haviam 18 mil advogados que 
prestavam assistência. Nos outros 
estados, não existia isso. Só a de-
fensoria propriamente dita. exem-
plo: São Paulo tem 500 defensores 
dativos. a pessoa carente vai lá no 
escritório do defensor público, que 
tem que atender indiscriminada-
mente todo mundo. O defensor 
anota o nome e o problema e pede 
para voltar em 90 dias, porque não 
se tem vagas. O defensor não pode 
atender particular. Veja o caos que 
é isso”, reflete Perin.

agora, o governador Raimun-
do Colombo enviou para a as-
sembleia Legislativa, um Projeto 
de Lei que prevê a instalação de 
uma defensoria Pública. “Corre o 
risco de ter um defensor público 
em Joaçaba, que atenderá até dio-
nísio Cerqueira. Como vai ficar o 
interesse da pessoa que está presa 
e não tem dinheiro para pagar o 
advogado e o defensor está lá em 
Joaçaba?”, questiona Perin. 

abastadas, a Constituição garante 
assessoria jurídica e o amplo direi-
to de defesa por meio da defenso-
ria pública”, ressalta o advogado. 

em Santa Catarina, Perin conta 
que a OaB tinha um convênio com 
o estado, onde os advogados eram 
credenciados para prestar serviço 
a defensoria Pública. “assim que 
nomeados pelo juiz ou pelas sec-
ções da OaB, eles faziam a defesa 
dessas pessoas carentes. Carente é 
aquela pessoa que não possui au-
tomóvel, não possui motocicleta, 
não possui bens de raiz, ou seja, 
casa, terreno ou terras. Há neces-
sidade de comprovação de renda 
e da inexistência desses bens”, re-
lata. 

a assistência judiciária ou a 
defensoria Pública só atende ca-
sos de pessoas carentes. “Pessoas 
que têm como contratar um advo-
gado devem fazê-lo optando por 
um profissional de sua confiança. 
defensoria pública presta todo o 
assessoramento jurídico, toda a 
defesa no interesse das pessoas, 
seja numa situação de separação, 
seja numa ação criminal ou outra 
qualquer”, pontua o advogado.

Convênio
Para prestar este tipo de assis-

tência, o advogado deve estar con-
veniado com a defensoria Pública. 
“O advogado opta por ser conve-

niado ou não. isso é uma liber-
dade que a OaB concede aos 
profissionais. Quem quer se 
conveniar só precisa entrar 

CLEUSA REGNER

Um casamento que não deu 
mais certo. O casal que está pres-
tes a se divórsios tem baixa renda 
mensal e não possui condições 
para pagar um advogado. Contu-
do, o profissional seria necessá-
rio para resolver questões como 
pensão para o filho e mudança 
no nome da mulher. este é um 
simples exemplo de um caso em 
que se precisaria de assistência 
judiciária gratuita, conforme a Lei 
10.060/50. acontece que Santa 
Catarina está passando por sérios 
problemas nesta área e se encon-
tra sem defensoria pública e sem 
assistência judiciária gratuita 
(aJG). O Líder foi em busca de in-
formações mais detalhadas sobre 
o assunto, que você acompanha a 
seguir.

o que É defenSoria Pú-
BLica?

Muitos a chamam de defenso-
ria Pública. Outros de defensoria 
dativa. ainda há os que preferem 
dizer advogado do estado. “inde-
pendente da nomenclatura, a ins-
tituição é garantida constitucio-
nalmente”, comenta o advogado 
e presidente da 18ª subseção da 
Ordem dos advogados do Brasil 
(OaB), antenógenes Perin.

ele explica que, de acordo com 
a Constituição Federal, todo o 
cidadão brasileiro tem direi-
to a ampla defesa, indepen-
dente dos seus recursos. “Os 
abastados (quem tem dinhei-
ro) normalmente contra-
tam advogados parti-
culares para fazerem 
suas defesas. Já para 
as pessoas menos 

no sistema e se cadastrar”, acres-
centa Perin. a partir do momento 
está conveniado, o advogado não 
pode escolher os casos. “ele passa 
a ter uma certa obrigação de pres-
tar serviços quando for nomeado. 
Nessa nomeação, há os campos 
que o advogado atua. Por exemplo, 
eu me credenciei para atuar na 
área criminal. Outros colegas para 
a área trabalhista, alguns na área 
da família, outros fazem tudo. Uma 
vez nomeado, o advogado tem que 
fazer a defesa do seu cliente, salvo 
aqueles motivos de impedimento”, 
destaca. 

exemplos que Perin cita em 
casos de impedimento: “Se eu te-
nho uma ação contra uma pessoa 
e sou nomeado para fazer a defesa 
dela em outra demanda, não pos-
so fazer, porque não posso advogar 
contra e a favor”. 

“Se eu sou nomeado para fazer 
a defesa de uma ação que conside-
ro de foro íntimo ou imoral e ilegal, 
eu posso me recusar, alegando a 
questão de foro íntimo. Faço ofício 
ao juiz porque entendo ser uma 
ação imoral ou ilegal”.

Honorários
de acordo com Perin, a defen-

soria Pública é uma contribuição 
social que os advogados fazem à 
sociedade. “Quando trabalhamos 
recebemos um quarto do valor 
da nossa tabela, ou seja, 25%. isso 
significa que se a nossa tabela nos 
permite cobrar R$ 100 para um tra-
balho, fazendo o mesmo trabalho 
para a defensoria Pública, vamos 
receber R$ 25. Mas, os advogados 
entendem que também devem dar 
sua parcela de contribuição para a 
sociedade, que deve cooperar com 
essas pessoas. tem muitos colegas 
interessados e empenhados nisso”, 
esclarece o advogado.

Porém, Perin acredita que 
muitas pessoas criticam o advo-
gado que presta o serviço. “Mui-
tos falam que não adianta pegar 
advogado pago pelo estado que 
perde a questão. Não é assim. O 
mesmo empenho que o advoga-
do tem quando é contratado ele 
presta quando trabalha na assis-
tência. Perde a questão porque 
não tinha direito, não porque o 
advogado não trabalhou”, diz. O 
advogado afirma que se o profis-
sional não exercer o trabalho com 
afinco, será punido pela OaB. “ele 
não pode alegar excesso de traba-

Advogado Antenógenes Perin
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Receio
O advogado, que cuida das causas criminais, 

relata que frequentemente é chamado para 
resolver casos, muitas vezes, banais. “essas pessoas 
ficarão detidas se um advogado não interferir. Às 
vezes, ficam presos por causa de um delito banal. 
Consequência lógica: já é superlotado o sistema 
carcerário estadual. Com isso, agrava-se mais ainda”, 
reflete Perin.

ele entende que deveriam ser obrigatórios pelo 
menos dois defensores públicos em cada Comarca, 
quando da criação da defensoria Pública. “Se não 
houver dois defensores, o que acontece se vem uma 
pessoa que necessita de defensor público para uma 
ação contra outra pessoa, que também necessita? O 
defensor não vai poder trabalhar para as duas cau-
sas”, explica.

Os juízes e promotores também sofrem com o 
problema, conforme o advogado. “O juiz vai tem que 
pegar e expedir um alvará de soltura para um assal-
tante ou estuprador, por exemplo, porque deu exces-
so de prazo legal. O juiz deve também obediência à 
lei e, porque não teve um advogado que permitisse 
ao juiz instruir o processo para condenar ou absol-
ver a pessoa, bandidos podem ser soltos”, ressalta.

Uma atitude
a Comarca de Maravilha e São Miguel do Oeste, em uma reunião com os juízes, defini-

ram alguns tópicos que merecem destaque. “tendo em vista o vácuo da defensoria Pública, 
as Comarcas de Maravilha e São Miguel optaram por utilizar da Lei 10.060/50, que garante 
assistência jurídica a todo o brasileiro. Para que a população não ficasse abandonada, os juí-
zes vão nos nomear com base nesta lei. a remuneração vai acontecer de acordo com a fixação 
dos honorários pelo juiz. então, vai ter um valor que ele vai requerer do estado. É uma Requi-
sição de Pagamento de Pequeno Valor (RPV) para repassar ao advogado individualmente”, 
completa o advogado.

de acordo com Perin, a medida é provisória, até que o governador estabeleça qual o nú-
mero de defensores a ser contratados. “isso é perfeitamente legal e é uma lei vigente”, destaca.

O Projeto
O Governo estadual já encaminhou na quarta-feira (30), em regime de urgência, à as-

sembleia Legislativa (alesc), o Projeto de Lei Complementar para a criação e organização da 
defensoria Pública do estado de Santa Catarina. também foi encaminhada uma Proposta de 
emenda Constitucional que adapta e atualiza a Constituição estadual, seguindo a determi-
nação da Constituição Federal e do StF para a criação da defensoria Pública.

Serão criados 60 cargos de defensor público, 50 cargos de nível superior (assessoramento 
técnico) e 40 cargos de nível médio (suporte administrativo). imediatamente, a previsão é da 
contratação imediata de 20 aprovados de cada cargo. O restante das vagas serão preenchidas 
gradualmente.

a defensoria Pública terá sede em Florianópolis, havendo inicialmente 13 núcleos re-
gionais nas seguintes cidades: Joinville, Blumenau, Criciúma, Lages, Chapecó, São Miguel do 
Oeste, Caçador, Joaçaba, itajaí, Mafra, Rio do Sul, Jaraguá do Sul e tubarão.

O QUE PENSAM ALGUNS ADVOGADOS?

 “...O ÚNiCO PReJUdiCadO COM a eXtiNÇÃO 
dO SiSteMa adOtadO POR SaNta CataRiNa 
É O CidadÃO eFetiVaMeNte CaReNte...”.

Angélica M. Klumb 
(OAB/SC 15.136)

Cleiri da S. Padilha 
(OAB/SC 11.452)

Alan Ortolan (OAB/SC 29.803)

É garantido pela Constituição 
Federal, em seu art. 5º, inciso LXXiV, 
a todo cidadão carente o direito ao 
acesso à justiça, mediante atendi-
mento gratuito, suportado pelo es-
tado.

Contudo, é necessário diferen-
ciar a forma de atendimento e con-
cessão do referido direito pelo es-
tado de Santa Catarina e os demais 
estados do Brasil.

Com exceção de Santa Catarina, 
todos os demais estados do Brasil 
possuem defensoria Pública, na 
qual existem poucos procuradores 
públicos para atender uma deman-
da enorme de pessoas que buscam 
tal assistência, as quais enfrentam 
filas para receber o primeiro atendi-
mento, sendo que o ambiente apre-
senta um mínimo de conforto, e o 
contato do assistido com o defensor, 
durante o trâmite processual na jus-
tiça, é raro.  

Já em Santa Catarina, todos os 

advogados dativos, disponibiliza-
vam de escritório estruturado, onde 
o beneficiário tinha atendimento 
digno e sem distinção do cliente que 
contratava e pagava os honorários.

No entanto, não obstante o aten-
dimento prestado, com considerável 
quantidade e qualidade, o estado vi-
nha desprestigiando o trabalho dos 
advogados dativos, o que se compro-
va pelo descaso nos pagamentos dos 
serviços prestados. Os pagamentos 
eram efetuados de forma eventual, 
esparsa e descompromissada. Sendo 
que o defensor dativo sabia quando 
prestava o serviço, mas jamais quan-
do iria receber por seu trabalho.

Portanto, o único prejudicado 
com a extinção do sistema adotado 
por Santa Catarina é o cidadão efe-
tivamente carente, o qual enfrentará 
uma triagem rigorosa, filas enormes 
e raro contato com o defensor públi-
co, isso quando houver um na Co-
marca. Leonésio Eckert (OAB/SC 7.745)

“aCReditO QUe É HUMaNaMeNte 
iMPOSSÍVeL daR CONta de tOda eSSa deMaNda”.

Há dois lados. O lado para a classe profissional de advogados, porque o 
cliente vai procurar um serviço mais qualificado e particular, arcando com 
os honorários. Por outro lado, para a população, ficou ruim. Por exemplo: 
Na Comarca de Maravilha, acredito que cerca de 70% dos profissionais 
atendiam à assistência judiciária. esse serviço era dividido entre todos os 
profissionais. a partir de agora, tudo será concentrado em uma pessoa só. 
acredito que é humanamente impossível dar conta de toda essa demanda. 
Neste sentido, a população vai ter que procurar advogados na forma par-
ticular.

Mas é claro que os honorários vão ser calculados com o padrão de vida 
da pessoa. Não vamos castigar a população por causa disso.

Arquivo/O Líder

Judiciário 

Cadeias correm riscos de superlotação, caso 
haja poucos defensores públicos

a solução para o problema neces-
sariamente passará pela adequação do 
estado ao entendimento proferido pelo 
Supremo tribunal Federal (StF), qual 
seja, de implantar o Sistema de defen-
soria Pública idêntico ao existente nos 
outros estados. 

entretanto, cabe ressaltar que, 
num primeiro momento se cogita da 
implantação parcial, havendo defini-
ção do estado promover abertura de 
poucas vagas para defensores públi-
cos concursados. Referidos defensores 
teriam o campo de atuação bastante 
amplo, ficando responsáveis pela de-
fensoria Pública em diversas Comar-
cas ao mesmo tempo, com extrema 

dificuldade para atendimento a todos 
os desamparados que procuram a so-
lução de seus litígios através do Poder 
Judiciário. 

Confirmando-se a implantação 
parcial, acredito que haverá um certo  
desamparo às pessoas necessitadas 
que buscam atendimento jurisdicional, 
já que os defensores públicos não terão 
condições de atender todas as deman-
das que lhes serão submetidas, o que 
determinará um atendimento insatis-
fatório e ineficiente, com evidentes pre-
juízos aos atendidos pela defensoria. 

enquanto esta situação não se ve-
rificar, possivelmente os magistrados 
continuarão tendo o bom senso de 

efetuar nomeações de assistentes ju-
diciários com base na Lei 10.060/50, 
considerando-se os princípios que 
regulam os direitos fundamentais 
dos cidadãos e a obrigatoriedade dos 
entes públicos proporcionar o direito 
à assistência judiciária gratuita e inte-
gral aos que dela necessitarem. 

apesar do atendimento anterior-
mente realizado pelos advogados 
de Santa Catarina, através do con-
vênio celebrado com o estado não 
ser o modelo legal de prestação de 
assistência Judiciária Gratuita pelo 
estado, conforme entendimento do 
Supremo tribunal Federal, o serviço 

sempre foi prestado de maneira satis-
fatória, atendendo às necessidades da 
sociedade com um custo relativamente 
baixo ao estado, já que a remuneração 
paga aos profissionais que atuavam 
pela assistência Judiciária Gratuita 
sempre foi bem inferior aos valores es-
tabelecidos na tabela da OaB. isso sem 
considerar que, na maioria das vezes, 
os advogados ficavam diversos anos à 
espera do pagamento, que poderia até 
não ocorrer. 

entendo ser importante destacar 
ainda que nossa Comarca tem o privi-
légio de contar com o atendimento so-
cial e jurídico gratuito prestado através 
do Núcleo de Prática Sócio-Jurídica da 
Unoesc, instalado na avenida araucá-
ria, 787, junto à Casa da Cidadania de 
Maravilha, no prédio da antiga Câmara 
de Vereadores. Referido atendimento 
é feito através de convênio celebrado 
pela Unoesc, com o tribunal de Jus-
tiça do estado e com Maravilha, onde 
os alunos das fases finais dos cursos 
de Serviço Social e de direito prestam 
atendimento às pessoas necessitadas, 
buscando a solução de seus confli-
tos inicialmente através de mediação 
ou tentativa de acordo, com posterior 
encaminhamento judicial, caso não 
sejam positivas as tentativas da conci-
liação.

"Confirmando-se a implantação parcial, acredito que haverá um certo  desamparo às 
pessoas necessitadas que buscam atendimento jurisdicional..."
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Jornal o Líder – como a empresa teve início?
Comecei a trabalhar no ramo da mecânica quando tinha apenas 15 anos, na empre-

sa auriverde. depois, passei pela empresa Copema e também pela Mecânica do Baxo. 
Com o tempo, aperfeiçoei minha prática e tive a ideia de abrir o meu próprio negócio. 
Hoje, com 42 anos, estou há praticamente nove anos com a Mecânica Sebben.

O que aconteceu foi que percebi que possuía capacidade de ter o meu próprio ne-
gócio e passar de empregado para dono da minha empresa.

Jornal o Líder – neste sentido, quais as dificuldades?
Como a empresa era nova no mercado, o mais difícil foi conquistar a clientela. Por 

isso, é sempre necessário fazer o melhor trabalho possível. e, como estamos no Brasil, 
praticamente todos os brasileiros tem uma paixão pelos seus carros. assim, precisa-
mos saber o que estamos fazendo e fazer com que o cliente goste de nossos serviços e 
retorne. 

Hoje, tenho clientes que estão há mais de 10 anos comigo, antes até de eu ter o meu 
próprio negócio. temos que ter a confiança de nossos clientes para seguir em frente.

Jornal o Líder – quais os serviços que a empresa oferece?
Oferecemos toda a parte de mecânica de automóveis como suspensão, motores, 

caixa. Um problema que também enfrentamos aqui é que muitos trabalham com mar-
gem de lucro muito alta em Maravilha. Já outros trabalham com margem muito baixa. 
então, teria que haver um meio termo para o ramo de mecânicas. Claro que estamos 
vendo pelo conhecimento que temos em Maravilha.

Jornal o Líder – quais os planos que a empresa tem para o futuro?
Os planos são muitos e, sempre pensando nos clientes que temos e também nos 

clientes que podemos conquistar conforme a nossa evolução. Queremos melhorar 
cada vez mais nosso atendimento. equipar a mecânica com mais ferramentas e tam-
bém sessão de peças.

Jornal o Líder – qual o segredo para o sucesso, na visão de vocês?
além de muito trabalho e dedicação, o segredo está no bom atendimento aos clien-

tes; em mostrar tudo o que é trocado no carro, como as peças, por exemplo; cobrar o 
preço justo pelo trabalho e não cobrar a mais sem necessidade; sempre falar a verdade 
ao cliente, ou seja, não dizer que uma peça foi trocada se não foi, pois isso é uma coisa 
injusta com o cliente.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Mecânica

a palavra mecânica é a ciência que estuda os movimen-
tos e as forças que o provocam. ainda conforme o dicionário 
Michaelis da língua portuguesa, a mecânica é vista como um 
conjunto de leis do movimento e do equilíbrio. Neste contex-
to, surge o profissional mecânico de automóveis.

ele é especializado na manutenção de automóveis e 
pode estar habilitado a trabalhar em todos os componentes 
de um veículo e em todos os tipos de veículos. ao reparar um 
automóvel, a sua principal responsabilidade é a de diagnos-
ticar o problema com a maior rapidez e precisão. 

O trabalho dos mecânicos envolve tanto a reparação 
de componentes específicos de um automóvel, como a sua 
substituição.

a Mecânica Sebben oferece vários serviços no setor e tem 
por sócios Nilceu Luís Sebben e elaine Sebben. tem como 
colaborador eduardo da Silva Fülber. 

Sebben e Eduardo colocam a mão na massa na mecânica

Mecânica Sebben 
presta assistência 
aos clientes

Sebben trabalha 
com mecânica 
de automóveis 
como suspensão, 
motores, caixa

Sebben
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Na era da campanha limpa
as ações em busca de uma conscientização, tanto do eleitor quanto dos futuros candi-

datos, pela realização de uma campanha eleitoral isenta de vícios e ilicitudes foram intensas 
nos últimos tempos.

também no âmbito da legislação e das regras eleitorais não faltaram medidas no sentido 
de assegurar uma campanha eleitoral limpa, com a previsão de medidas capazes de reprimir 
com mais eficácia algumas práticas que corrompem o processo e retiram a liberdade de 
escolha.

agora que o alerta está dado, cabem aos par-
tidos políticos, às coordenações de campanha 
e aos próprios candidatos zelarem para que as 
atividades de campanha não descambem para o 
jogo do vale tudo, sob pena de correrem o risco 
de penalidades como a cassação do registro da 
candidatura.

O momento exigiu o endurecimento das re-
gras para a campanha eleitoral e nesse aspecto 
é inevitável que os partidos políticos ou então 
as coligações constituam uma equipe técnica 
para o assessoramento contábil e jurídico, pois é 
impensável participar do processo eleitoral sem 
cumprir rigorosamente a legislação.

Outro ponto que é merecedor de atenção é a 

forte fiscalização, que será exercida tanto pelos órgãos ligados a justiça eleitoral quanto pelos 
próprios concorrentes, para evitar que algumas candidaturas possam se beneficiar do poder 
político ou do poder econômico, como efeito de alterar o regular andamento do processo.

Mas o maior contribuinte para a lisura e como agente de fiscalização do processo eleito-
ral é o próprio eleitor, pois de uma maneira ou de outra acaba ele sendo o principal destinatá-
rio das condutas dos candidatos, e nesse momento nunca é demais lembrar que a vantagem 
obtida em troca do voto pode representar a precariedade dos serviços públicos de amanhã.

A/15..................................................................................................

Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

Núcleo da Mulher empresária
Os agrupamentos dos membros que integram determinada categoria profis-

sional, que trazem por objetivo central a defesa e as melhorias no campo de sua 
atividade, tem se mostrado um instrumento de grande valia para o crescimento 
de todos.

a associação empresarial de Maravilha, através da comissão competente 
para o setor, promoveu o primeiro encontro reunindo algumas mulheres liga-
das às atividades empresariais para a implantação do “Núcleo da Mulher em-
presária”, que a todas motivou pela iniciativa e pelo convite para desenvolverem 
os projetos que a entidade almeja.

iniciativas dessa natureza, nas mais diversas áreas, tem sido ponto forte na 
alavancagem do desenvolvimento e crescimento regional, e mais do que isso, 
simbolizam a força da representatividade das entidades organizadas.

Merece então neste espaço o nosso sincero reconhecimento ao grupo, que 
tende a crescer muito, pois desde já gera a certeza de que muitas boas ações 
em prol da entidade e de seus associados estão a caminho, pois competência e 
comprometimento no desempenho de suas atividades já mostraram que não 
lhes falta.

O espaço do leitor
É com grande satisfação que a equipe do Jornal O Líder tem constatado a crescente 

participação do leitor, que se manifesta de maneira espontânea e com liberdade de ex-
pressão, o que demonstra a sua confiança neste veículo de comunicação.

a fidelidade aos princípios e aos fundamentos editoriais é a nossa marca forte e todas 
as matérias são produzidas com isenção para bem informar o leitor.

em nossas páginas, o leitor encontra o espaço para a sua manifestação, seja ela de que 
qualquer natureza, para fazer as suas denúncias e reclamações ou para transmitir os votos 
de felicitações ou de congratulações.
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Maravilha
Reunião pedagógica e administrativa 
é realizada pelo CeJa

O Centro de educação de Jovens 
e adultos (CeJa) de Maravilha reali-
zou nas dependências do educandá-
rio, na última quarta-feira (30), uma 
reunião pedagógica e administrativa 
com direção, assistente técnica pe-
dagógica e docentes. 

Conforme a diretora ivanete Ste-
ffens, as reuniões constituem um 
elemento primordial para o desen-
volvimento da prática pedagógica, 
pois através de apontamentos e ex-
periências socializadas, acontece o 
aprimoramento das práticas peda-
gógicas. O intuito é que as reuniões 
possam ser adequadas e inseridas no 
cotidiano dos educandos do CeJa, 
com aulas de qualidade e dinâmicas, 
refletindo na aprendizagem. 

a assistente técnica pedagógica, 
Joice da Lus, salientou a importância 
de agregar a prática pedagógica in-
terdisciplinar docente na socializa-
ção das experiências e ações, dando 
continuidade ao trabalho com qua-

Reunião enalteceu importância da socialização das atividades

Arquivo CEJA

lidade, planejamento e respeito às 
diferenças, tendo em vista que é um 
dos objetivos do Projeto “educação 
Humanizadora: um caminho pos-
sível”, tema abordado para ser tra-
balhado no decorrer do ano letivo e 
que vai ao encontro da realidade dos 
educandos. 

Os docentes enalteceram a qua-
lidade e recursos oferecidos pelo 

educandário, que possui laboratório 
de informática do ProinfoUrbano, 
biblioteca com um grande acervo de 
livros para leitura e pesquisa, além 
de todos os equipamentos tecnoló-
gicos atuais e essenciais, que servem 
de suporte pedagógico para o bom 
desempenho das mais diversas prá-
ticas pedagógicas desenvolvidas no 
decorrer das aulas.

Para comemorar os 28 anos de 
organização da igreja Batista Pio-
neira, o Quarteto Master de Lon-
drina/PR, que consiste em quatro 
homens que apresentam músicas 
de louvor e adoração a deus, além 
de pregar a palavra do Senhor, se 
apresentará na igreja.  

Serão dois dias de encontro 

na igreja Batista Pioneira, na Rua 
Princesa isabel. No sábado (02) às 
19h30 e domingo (03), às 9h30 e 
19h30.

Conforme o pastor Valdino 
Schiewe, toda a população está 
convidada a participar, prestigian-
do as canções que engrandecem ao 
Senhor Jesus.

Igreja Batista Pioneira 
traz o Quarteto Master

Jantar dançante será 
realizado em Maravilha

Um jantar dançante de ca-
sais para comemorar o dia dos 
Namorados acontecerá no dia 
09 de junho, às 20h, no salão 
da igreja católica do Bairro Flo-
resta.

a animação fica por conta 

da dupla augusto e evandro. 
as fichas estão sendo comer-
cializadas no valor de R$ 35 e 
podem ser encontradas na Vi-
sual Modas, Mercado Floresta, 
Fiat e também com os conse-
lheiros da comunidade.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Vida Saudável 
É fácil perceber como, 

cada vez mais, as 
pessoas têm busca-

do hábitos de vida mais sau-
dáveis. a correria do dia a dia 
muitas vezes acaba obrigando 
o indivíduo a comer de forma 
errada, mas é possível usufruir 
o pouco tempo de uma forma 
mais benéfica para o nosso 
organismo. Precisamos de ali-

mentos ricos em fibras, com 
pouca gordura, nutritivos, que 
contenham vitaminas e mine-
rais, e se realmente quisermos, 
conseguimos substituir os 
hábitos antigos e desregrados 
por um novo estilo de vida. Co-
locamos para nossos leitores 
alguns alimentos e sua impor-
tância para a manutenção de 
uma vida saudável.

azeite de oliva 
O azeite de oliva reduz o colesterol e ajuda a prevenir as doenças 

cardiovasculares. isso devido ao seu alto teor de ácidos monoinsatura-
dos. além disso, numerosos pesquisadores, médicos e nutricionistas afir-
mam que o azeite de oliva é uma fonte rica em vitamina e, que protege 
contra o câncer e as doenças do coração. Por ser extraído da fruta e espe-
cialmente rico em antioxidantes, retarda o processo de envelhecimento 
celular. Outros benefícios do azeite de oliva são: ajuda a prevenir a ar-
teriosclerose e seus riscos; melhora o funcionamento do estômago e do 
pâncreas; digere-se com maior facilidade do que qualquer outra gordura 
comestível, não tem colesterol e proporciona a mesma caloria dos outros 
óleos; acelera as funções metabólicas; produz efeito protetor e tônico da 
epiderme e estimula o crescimento e favorece a absorção de cálcio e a mi-
neralização. O azeite de oliva é o mais adequado para ser consumido tanto 
ao natural como em fritura. em virtude de sua composição, o azeite de oliva mantém suas propriedades, 
mesmo nas temperaturas mais elevadas. Uma fritura feita em azeite de oliva, na temperatura adequada, 
protege o alimento mantendo suas propriedades e incorporando seus elementos positivos.

Salmão 
O salmão é um peixe de águas frias que funciona 

como protetor do coração, pois é rico em ácidos gra-
xos ômega-3, que evitam a formação das placas que 
obstruem as artérias, reduzem o colesterol e comba-
tem os triglicerídeos. de acordo com diversos estu-
dos científicos, comer salmão de duas a três vezes por 
semana garante benefícios para a saúde de crianças, 
adultos e idosos. Pode ser consumido: assado, grelha-
do e também em forma de sashimi. O salmão é rico em 
proteínas de alto valor nutritivo, superior ao de carnes 
vermelhas (como as de boi e porco). além disso, as 
proteínas dos peixes são de alta digestibilidade, favo-
recendo o processo de digestão.

chá verde
O chá verde devido às suas propriedades antioxi-

dantes, há pouco tempo começou a ser consumido com 
maior frequência  no ocidente,  visto que até então era 
muito mais popular na China e no Japão. O chá verde au-
xilia na perda de peso, diminuição das taxas de colesterol, 
controla a pressão arterial, ativa o sistema imunológico, 
reduz o risco de artrose, aterosclerose, dentre outras do-
enças degenerativas, tem uma ótima ação cicatrizante 
por uso tópico. É recomendável não abusar da bebida. O 
consumo em excesso e o chá muito concentrado podem 
levar a gastrite, devido à cafeína. Nada em exagero traz 
benefícios, sendo o ideal consumir a bebida em peque-
nas doses de 50 ml (copinho de café) ao longo do dia. 

café
O café é uma das bebidas mais consumidas ao re-

dor do mundo e os estudiosos já consideram o café 
como um alimento funcional, que previne doenças 
ou até mesmo nutracêutico, ou seja, proporciona 
benefícios tanto para a manutenção da saúde como 
também para fins terapêuticos, incluindo o trata-
mento de doenças. Os especialistas recomendam o 
consumo de 3 a 4 xícaras diárias de café, o que re-
presenta cerca de 500 mg de cafeína, o que estimula 
a atenção, concentração, memória e aprendizado. O 
consumo diário e moderado pelos adultos pode ain-
da auxiliar no combate à depressão, a quarta maior 
causa de morte no mundo nos dias atuais, que pode 
chegar a ser a segunda até 2020, conforme informa-
ções da Organização Mundial de Saúde (OMS).
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“descontente com a extensão da medida, em 20 de janeiro de 2010, a CdL/
ae entregou ao prefeito o resultado de uma pesquisa efetuada junto aos asso-
ciados, que constatou que 90% dos empresários preferiam, na época, o turno 
normal e não o turno único”.
Associação Empresial de Maravilha

o que PenSa a PoPuLaÇão?

Saiba o que entidades e população pensam a respeito do assunto

turno único gera discussão

“Não fazendo 
uma crítica, mas 
deveria haver 
expediente pela 
manhã também. 
Os funcionários 
vão receber a 
mesma coisa. E, para nós da 
agricultura, facilitaria se fosse 
trabalhado em dois turnos. 
Acredito que não reduz custos 
para o Poder Público e, teria 
um melhor atendimento se fosse 
haver expediente normal”.
Pedro ioris, presidente do 
Sintraf

“Eu sou total-
mente contra 
o turno úni-
co, porque os 
funcionários ga-
nham a mesma 
coisa. Não estão 
tendo cortes e ficam parados 
meio dia. Prejudica o comér-
cio, porque horário normal de 
expediente seria o dia todo. 
A pessoa que vai de manhã à 
cidade e precisaria ocupar o es-
paço público não pode e, tem de 
retornar à tarde. Faz-se cortes 
em tudo, menos no salário do 
funcionário público”.
Natalino Prante, agricultor

“Não concordo, 
porque a econo-
mia alegada é 
insignificante, 
se comparado 
com a economia 
que pode ser 
feita nas licitações, o que se cita 
como exemplo. Ademais deve 
ser primado pela qualidade 
no atendimento, bem como na 
qualidade de vida do próprio 
funcionário, que ao final de 
um expediente tão prolongado, 
certamente estará extenuado”.
Marcieli weschenfelder, 
advogada

Não me sinto 
prejudicada pelo 
turno único. 
Acredito que se 
os funcionários 
da Prefeitura 
conseguirem 
prestar seus serviços de forma 
eficiente e prática, não haverá 
prejuízo para a população. 
Dessa forma, sou a favor. 
Francieli Renner, acadêmica de 
Serviço Social

“O turno único 
para a autoesco-
la não interfere, 
pois procuramos 
nos adaptar 
ao horário de 
funcionamento. 
Porém, em outros casos, em mi-
nha opinião, não considerando 
o CFC, acredito que o horário 
integral beneficia muitas outras 
empresas e pessoas físicas, por-
que existe uma maior comodi-
dade para o atendimento nos 
órgãos anexos a Prefeitura”.
Liomar walhbrink, diretor geral 
CFC entre Rios

eNQUete

CLEUSA REGNER

O turno único da Pre-
feitura de Maravilha 
foi instaurado em 1º 
de agosto de 2011. 

Naquela ocasião, o prefeito de Ma-
ravilha, Orli Berger, afirmou que a 

medida é necessária para reduzir 
gastos e conter as despesas em 
função da queda da receita.  ainda 
de acordo com ele, as Secretarias 
de Saúde e unidades escolares da 
Rede Municipal de ensino presta-
riam os serviços públicos em ho-
rário de expediente normal.

acontece que o turno único 
ainda continua e, em 2009 e 

2010, a CdL/
associação 

e m -

presarial de Maravilha já manifes-
tou sua opinião sobre a adoção do 
turno único na Prefeitura e man-
tém o mesmo posicionamento so-
bre o assunto. 

O turno único foi estabeleci-
do pelas prefeituras da associa-
ção dos Municípios do entre Rios 
(amerios), em julho de 2009, vi-
sando à contenção de despesas. 
“descontente com a extensão da 
medida, em 20 de janeiro de 2010, 
a CdL/ae entregou ao prefeito o 
resultado de uma pesquisa efe-
tuada junto aos associados, que 
constatou que 90% dos empresá-

rios preferiam, na época, o turno 
normal e não o turno único”, 

esclarece a associação. 
ainda conforme a 

pesquisa, 85,7% dos 
entrevistados acre-

ditavam que o 
funcionamento 

da Prefeitura 
nesse horário 
( c h a m a d o 
meio turno) 
interferia ne-
gativamen-
te em suas 
e m p r e s a s . 
e, para 
82,85% de-

les, este tur-

no desfavorecia o crescimento do 
município. “dentre os argumen-
tos apontados pelos empresários 
na pesquisa, está o fato de que as 
vendas no comércio são reduzi-
das no período matutino, tendo 
em vista que muitos dos clientes 
são de outras localidades ou da 
zona rural e se dirigem ao muni-
cípio para tratar de assuntos junto 
à prefeitura. Consequentemente, 
consomem no comércio local”, re-
lata a entidade. 

de acordo com a CdL/ae, a 
movimentação nos estabeleci-
mentos comerciais é que dá o re-
torno ao município. “Gera empre-
gos e tributos, fator determinante 
ao desenvolvimento e à qualidade 
de vida. além disso, o turno único 
prejudica quem precisa dos servi-
ços da administração”, pontua.

o que pensa a administra-
ção?

a priori, o turno único vai con-
tinuar. É o que afirma o secretário 
de administração, Jonas Berger. 
“Porém, as Secretarias de trans-
portes e Obras, Saúde, educação e 
agricultura estão funcionando em 
horário normal”, esclarece Berger.

Segundo ele, em função da Lei 
de Responsabilidade Fiscal, artigo 
42, a Prefeitura não pode gerar dé-

ficit e deve estar com suas contas 
em dia. “É um ano que estamos 
levando bastante controlado e, 
agora, em junho, julho e agosto, 
a previsão de queda mensal é de 
24% do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM). então, é 
sempre um período de conten-
ção”, reflete.

Para ele, há uma redução de 
gastos significativa, tendo em 
vista a circulação de veículos 
transitando, energia, telefone, 
etc. “toda a estrutura que se mo-
vimenta em função do trabalho, 
gera uma economia”, comunica 
Berger.

Os funcionários públicos con-
tinuam com o mesmo salário, já 
que, conforme o secretário, traba-
lham seis horas diárias. “Os fun-
cionários trabalham seis horas, 
de acordo com a legislação, das 
13h às 19h. O salário não abaixa 
porque é conforme a Legislação 
trabalhista: ou trabalha oito ho-
ras, com intervalo; ou seis horas, 
sem intervalo”, explica.

No caso do comércio, Berger 
entende que não há prejuízos. “Os 
agricultores, por exemplo, procu-
ram a agricultura, Saúde ou Se-
cretaria de transportes e Obras, 
pastas que estão funcionando em 
horário normal”, acrescenta.
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ISABEL MüLLER

Cada planta tem as suas caracte-
rísticas, com os mais variados perfu-
mes. as orquídeas são uma espécie 
de flor admirável, sendo uma das 
maiores famílias de plantas existen-
tes. elas despertam o interesse em 
colecionadores que ajudam em as-
sociações orquidófilas, onde trocam 
plantas e experiências de cuidados.

O cultivo de orquídeas é um 
hobbie para seus apreciadores e 
amantes, que estabelecem uma re-
lação de carinho com as plantas, 
auxiliando assim, a não extinção 
das espécies. 

Renato Seibt é um dos colecio-
nadores de Maravilha, conta com 
cerca de mil plantas e desempenha 
o cultivo de espécies há mais de 15 
anos. ele destaca que o interesse 
partiu por serem plantas exóticas e 
também de difícil floração. “Como 
somos colecionadores procuramos 
sempre novas plantas. as híbridas, 
por exemplo, sempre tem novida-
des, que são as manipuladas, for-
mando novas plantas”, ressalta.

Seibt esclarece que sempre pro-
curam comprar mudas ou orquíde-

 Renato Seibt e Erlita Barato são colecionadores há mais de 15 anos

Orquídeas: 
a admirável 
e exótica 
beleza das flores 
a beleza e a perfeição da espécie atraem o 
interesse de diversos colecionadores   

as florescidas, de preferência mudas 
da região, por influência do clima. a 
planta mais comum na região é a 
Dendrobium Nobili que floresce no 
inverno, outra planta comum é a 
Laelia Purpurata, considerada sím-
bolo de Santa Catarina, que flores-
ce no mês de novembro. essas são 
espécies, que são puras e não foram 
mexidas em seu gene, as espécies 
florescem uma vez por ano.

a maioria das orquídeas ne-
cessita de luz indireta e são rega-
das normalmente duas vezes por 
semana, precisam também de um 
ambiente não fechado e com ven-
tilação. elas não são plantadas em 
terra, são em substratos, as minia-
turas geralmente são plantadas em 
galhos de árvores e todas necessi-
tam de adubo. 

“a orquídea por si só é exótica, 
porque tem uma dificuldade de fa-
zer ela produzir flor, o perfume de 
cada uma delas é diferente sendo 
a sua particularidade. as plantas 
apresentam muitíssimas e variadas 
formas, cores e tamanhos e existem 
em todos os continentes”, destaca 
Seibt.

caoMa
O colecionador também participa do Círculo de ama-

dores de Orquídeas Maravilha (Caoma), uma associação 
civil que reúne aproximadamente 30 sócios apreciadores de 
orquídeas. a associação foi fundada em 06 de junho de 2006 
por um grupo de amigos, colecionadores e admiradores da 
espécie.

a associação tem como objetivo congregar pessoas que 
apreciam as orquídeas; cultivar, estudar e difundir conheci-
mentos desta espécie de flor; promover eventos relacionados 
ao assunto; reunir seus associados por meio de encontros 
mensais, promover viagens para participar de feiras, exposi-
ções e eventos afins e visitar orquidários ou colecionadores 
de orquídeas.

Uma das atividades de caráter público realizada pelo Ca-
oma foi à campanha de embelezamento do acesso da cidade 
com o plantio de orquídeas nas árvores. também prestou 
uma homenagem a duas associadas falecidas, ivanir Fon-
toura e elita Lang, plantando orquídeas em uma árvore na 
Praça dos Motoristas.

Conforme Seibt, a associação se dispõe a cuidar de plan-

tas de outras pessoas, sem nenhum custo, quem também 
quiser se desfazer de alguma planta pode entrar em contato 
com a associação.

O Caoma não tem sede própria, realiza seus encontros 
nas residências dos sócios e contribui com uma mensalidade 
simbólica para cobrir as despesas da viagem anual do grupo. 
também realizam intercâmbio com outras associações or-
quidófilas, com o intuito de adquirir conhecimentos e trocar 
experiências.

todo ano, no mês de junho, a associação se reúne para 
confraternizar e comemorar o aniversário de fundação, que 
este ano completa seis anos. 

a comemoração acontece neste domingo (03), com a 
posse da nova diretoria que será composta por: presidente 
erri Barato; vice-presidente inês dall’agnol; secretário Reni 
Luiza Stertz e tesoureiro Nilson Hermann.

de acordo com a presidente erlita Barato, a associação é 
de lazer e tem a finalidade de cultivar amizade e colecionar 
orquídeas. ela ainda destaca que a associação sempre está 
aberta para novos sócios, quem tiver interesse pode entrar 
em contato pelos números 3664-0296 (Renato); 3664-1900 
(Sonia); 3664-0053 (erlita).
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inúmeras pessoas sofrem com problemas capilares, descubra as causas e tratamentos 
para esses problemas

da cabeça aos pés: cabelos saudáveis

ISABEL MüLLER

Cuidar da pele, dos cabelos e 
da aparência são tarefas prazero-
sas, mas que envolvem tempo e, 
sobretudo, cuidados com a esco-
lha certa de produtos qualificados 
e profissionais capacitados. Pen-
sando nesses detalhes, o Jornal 
O Líder irá trazer uma série de 
reportagens abordando os fatores 
ligados aos cuidados com beleza 
das mulheres e homens, da cabe-
ça aos pés.

Para iniciar, nada melhor do 
que começar pelos cabelos. São 
inúmeras as pessoas que sofrem 
com a oleosidade e ressecamento 
dos fios, caspas, queda de cabelo, 
calvície e alergias no couro cabe-
ludo.

a esteticista Janaina Provin 
tem cursos técnicos em trata-
mento capilar, atua em Maravilha 
nesta área há dois meses, na Clí-
nica interagir. Buscou esse cam-
po pensando em proporcionar as 
pessoas um diferencial na área de 
hidratação e tratamentos capilar.

Para iniciar o trabalho ade-
quado para cada tipo de cabelo, 
Janaina avalia o mesmo, por meio 
de uma ficha de avaliação, onde 
coleta os dados e analisa o proble-
ma de cada pessoa. Com isso, ex-
plica os procedimentos conforme 
a necessidade das pessoas, se pre-
cisa de um tratamento mais com-
pleto ou somente uma hidratação 
é o suficiente.

Na parte de hidratação, ela 

explica que tem três tipos de tra-
tamento, o que é uma cauteriza-
ção que consiste na hidratação de 
cabelos com química como ali-
samentos; a outra é para cabelos 
com tinturas e luzes e, a terceira 
para as pessoas que estão com os 
cabelos desvitalizados, para dei-
xá-los com brilho e maciez. “es-
sas são as hidratações normais, as 
mais simples”, diz Janaina.

a outra opção é o banho 
biológico que é um trata-

mento para um determi-
nado tipo de problema e 
necessidade da pessoa, 

onde são utilizados di-
versos produtos e com-

plexos vitamínicos, 
de alta tecnologia, 
usando também a 

eletroterapia e mas-
sagem terapêutica, 

sendo uma sequência de 
massagens onde cada uma 

tem uma função. “No decor-
rer do tratamento normal-

mente vou explicando que cada 
massagem tem uma função, uma 

para estimular o colágeno, outra 
para estimular a circulação san-
guínea do couro cabeludo, sen-
do que cada massagem têm uma 
função que de certa forma vai be-
neficiar no tratamento”, ressalta a 
esteticista.

Janaina também destaca que 

na ficha de avaliação, observa se 
o fio é fino ou grosso, se a elasti-
cidade dele é boa ou se não tem, 
se ele é ondulado ou liso, quais 
as químicas feitas nos últimos 12 
meses, se passou por tinturas, lu-
zes ou alisamentos, como é a ali-
mentação, o lado emocional, se 
tem problemas como tireóide ou 
diabetes e os cuidados que a pes-
soa tem com o cabelo e quais os 
cremes e xampus que usa; se uti-
liza secador e se lava o cabelo com 
água quente. “É um questionário 
bem completo, pois são várias as 
causas que influenciam para o tra-
tamento. Com o questionário pro-
curo sempre identificar da onde 
está surgindo o problema, qual a 
sua principal causa, para poder 
tratar melhor”, explica.

a esteticista enfatiza que os 
problemas capilares mais comuns 
são a queda e a oleosidade. “No 
inverno tem pessoas que tem mais 
queda de cabelo devido a água 
quente, outras pessoas mais no 
verão, onde o cabelo fica resse-
cado por consequência do sol, do 
cloro da piscina, do sal da água do 
mar e do vento, sendo esses fato-
res agressivos nesta época. Por 
isso a melhor época de tratar os 
cabelos é no inverno porque está 
imune a essas agressões. a queda 
é relativa a cada pessoa e a cada 
problema capilar, algumas são 

mais no inverno e outras no verão”, 
afirma.

Janaina explica que as hidrata-
ções são procedimentos rápidos, 
já o banho biológico é mais de-
morado e específico para algum 
tipo de tratamento. Se o proble-
ma é crônico o ideal é fazer várias 
sessões, mas depende de cada 
caso e de sua gravidade. “No ba-
nho biológico usamos aparelhos 
que é algo mais profundo do que 
uma hidratação normal. também, 
além do que a pessoa faz em ca-
bine estética que é na clínica, tem 
produtos que ela pode usar em 
casa, sendo uma manutenção du-
rante o tratamento”, diz.

Procedimentos de tratamento
ao iniciar um tratamento, pri-

meiramente a esteticista define 
qual o melhor tipo de xampu, pois 
os produtos utilizados são com ati-
vos que irão ajudar a tratar o pro-
blema. “após usamos o aparelho 
de corrente elétrica, onde ele tira 
toda a oleosidade limpando todo 
o couro cabeludo para que de-
pois o produto penetre com mais 
facilidade. Na sequência lavamos 
o cabelo e fizemos um peeling ca-
pilar, que é um esfoliação em todo 
o couro cabeludo para remover as 
células mortas e liberar os poros 
para que os princípios ativos ajam 
da forma esperada”, enfatiza.

Para seguir o procedimento é 
aplicado o banho biológico, onde 
todas as misturas de produtos 
têm como princípio, o tratamento. 
após é usado o vapor de ozônio 
que tem a ação bactericida e 
fungicida, que age contra as 
bactérias e os fungos que podem 
estar no couro cabeludo, além 
disso, o vapor ajuda a hidratar. 
O passo seguinte é a massagem 
terapêutica e aplicação do tônico 
capilar que depende de cada 
problema, como o anti-caspas, 
anti-queda e anti-oleosidade, por 
exemplo. Para finalizar é utilizado 
o aparelho de alta frequência, 
com o tônico no cabelo. “É um 
procedimento demorado que dura 
aproximadamente duas horas, mas 
a ação do banho biológico tem 
uma durabilidade maior do que a 
duração das hidratações normais, 
porque a maciez do cabelo fica 
a longo prazo. esse tratamento é 
bem procurado tanto para somente 
hidratar como para resolver 
os problemas de oleosidade e 
ressecamento dos fios, caspas, 
queda de cabelo e calvície, onde 
é feito um tratamento contínuo, 
mas tudo depende do caso e da 
gravidade”, salienta Janaina.

a esteticista explica que o pro-
cedimento é o mesmo para cada 
problema, o que diferencia são 
os produtos utilizados. “Somente 
no caso de cabelos oleosos que 
usamos também a argila, que aju-
da a controlar a oleosidade, além 
disso, ela repõe os mineiras que o 
couro cabeludo precisa”.

Cuidados para ter um cabe-
lo saudável

Janaina ressalta que para 
ter um cabelo saudável é reco-
mendável, não lavá-lo com água 
quente, que acaba enfraquecen-
do o cabelo e causando a oleo-
sidade; cuidar para não secar o 
cabelo perto da raiz; sempre dei-
xar o cabelo bem hidratado; usar 
os xampus específicos para cada 
tipo de cabelo; se a pessoa tiver 
queda deve procurar logo aju-
da de um especialista para não 
deixar retardar muito, porque 
dependendo do grau da queda 
é difícil estabilizar; entre outros 
cuidados.

além disso, muitos produtos 
naturais, como chás e vitaminas 
podem contribuir para que não 
ocorrem esses problemas e po-
derão auxiliar também no trata-
mento.

Isabel Müller/ O Líder

 Janaina Provin é esteticista e atua com tratamento capilar
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a fim de saber mais sobre os prin-
cipais problemas capilares, o Jornal O 
Líder entrou em contato com o der-
matologista Gustavo Poletto. Num 
primeiro momento o médico explicou 
que os principais fatores que podem 
causar problemas capilares são muito 
complexos, assunto que renderia um 
livro.

Jornal o Líder - quais são os 
principais fatores que podem cau-
sar alergias no couro cabeludo, cas-
pas, oleosidade, queda de cabelo e 
calvície?

as alergias no couro cabeludo são 
basicamente causadas por tinturas. 
tenho visto normalmente alergias no 
couro cabeludo em mulheres após 
pintarem os cabelos. as tinturas atu-
ais são muito menos alergênicas que 
as mais antigas e as à base de Hena 
são as mais seguras, porém, mesmo 
assim, ainda alguns pacientes desen-
volvem reações aos corantes à base de 
Hena. as reações alérgicas no couro 
cabeludo normalmente são de trata-
mento relativamente fácil e melho-
ram em poucos dias.

a oleosidade do cabelo é uma 
questão genética, algumas pessoas 

têm mais tendência a ter os 
cabelos oleosos enquanto 
outras têm tendência a ter 
os cabelos mais secos. exis-
tem, porém, diversos fatores 
que interferem na oleosida-
de do cabelo, como o clima 
(muito quente, muito seco), 
o comprimento do cabelo 
também interfere (é muito 
comum em mulheres a raiz 
oleosa e as pontas secas), 
em mulheres a obesidade 
também está relacionada 
ao aumento da oleosidade. 
a oleosidade do cabelo é 
importante, pois a gordura 
que a pele produz funciona 
como um hidratante natural 
tanto para o couro cabeludo, 
como para o fio do cabelo.

a caspa cujo nome mé-
dico é dermatite seborreica 
é uma descamação aumen-
tada da pele no couro cabe-
ludo. a dermatite seborreica 
é uma doença de base gené-
tica (nascemos com ela) que 
normalmente de desenvol-
ve a partir da adolescência. 
a dermatite seborreica não 
é causada por fungos, nem 

é causada ou afetada pela 
alimentação, é simplesmente uma 
descamação aumentada da pele. Não 
existe cura definitiva para a dermatite 

seborreica, porém existem diver-
sos tratamentos que controlam a 
doença, sendo que na maioria das 

vezes apenas o uso de um xampu 
adequado já controla e normaliza a 

descamação.
a calvície em si não é uma doen-

ça, mas sim uma manifestação que 
pode ser resultado de diversas do-
enças distintas. as causas de calvície 
variam muito entre homens e mulhe-
res, porém podem ser desde doenças 
autoimunes, até infecções (tanto por 
bactérias, quanto fungos), passando 
por algumas doenças sistêmicas, até 
as causas genéticas. Os pacientes com 
calvície devem ser avaliados por um 
médico (se possível um dermatolo-
gista) para a identificação da causa e 
instituição do tratamento adequado. 
de modo geral, em homens a prin-
cipal causa de calvície é uma doença 
que se chama alopecia androgenética 
masculina, que é na verdade a queda 
de cabelos geneticamente determina-
da. em mulheres adultas também a 
alopecia androgenética também é a 
principal causa de queda de cabelos, 

porém muito menos frequente que 
nos homens.  

Jornal o Líder - qual o trata-
mento adequado para esses proble-
mas?

as alergias do couro cabeludo de-
vem ser avaliadas por um médico, pois 
elas podem ser somente localizadas 
no couro cabeludo ou podem fazer 
parte de alguma outra condição sis-
têmica. Os tratamentos para alergias 
no couro cabeludo normalmente são 
feitos com a associação de algumas 
medicações sistêmicas por via oral 
(comprimidos) e algumas medica-
ções de uso tópicos (antiinflamatórios 
em cremes ou soluções capilares).

em relação à oleosidade do cabe-
lo pode ser controlada simplesmente 
com o uso de xampus para cabelos 
oleosos (que retiram mais a oleosi-
dade do couro cabeludo e cabelos). 
Banhos muito quentes ou muito de-
morados podem estimular um pouco 
o aumento da oleosidade. a alimen-
tação não tem nenhuma influência 
na oleosidade da pele e do couro 
cabeludo. O fato de lavar os cabelos 
todos os dias também não influencia 
na queda.

Para a caspa ou dermati-
te seborreica, normalmente 
o uso de xampu anti-caspa é 
o suficiente. Para a calvície, 
como foi dito anteriormente é 
muito importante saber a cau-
sa da calvície para instituir o 
tratamento adequado.

Jornal o Líder – quais os 
cuidados que as pessoas de-
vem ter para manter um ca-
belo saudável?

Uma alimentação sau-
dável é muito importante, 
em mulheres um fator muito 
comum que contribui para a 
queda de cabelos são os esto-
ques de ferro do corpo baixo, 
então o consumo de alimentos 
que contenham ferro é muito 
importante (feijão, lentilha, es-
pinafre, carne, etc). 

Banhos com água muito 
quente ou muito demorados 
podem levar a uma descama-
ção aumentada da pele em 
função da remoção excessiva 
da oleosidade natural do cou-
ro cabeludo e cabelos. O uso 
de condicionadores ajuda a 
diminuir o ressecamento do 

couro cabeludo e especialmente dos 
fios do cabelo. O fato de lavar os cabe-
los todos os dias também não influen-
cia na queda ou nas doenças do couro 
cabeludo.

Jornal o Líder - quais as doen-
ças mais comuns que ocorrem no 
couro cabeludo?

Nos adultos, tanto em homens 
quanto mulheres, as doenças mais 
comuns são a alopecia androegenéti-
ca (que é a queda de cabelos geneti-
camente determinada) e as alopecias 
areatas que são uma queda de cabelos 
localizada apenas em algumas áreas e 
nas quais normalmente o cabelo volta 
a crescer e as lesões desaparecem por 
completo.

O dr. Poletto explica que assim 
que as pessoas notarem queda de 
cabelos ou alguma lesão no couro ca-
beludo é fundamental a avaliação de 
um médico. “as doenças que levam à 
queda de cabelo são mais difíceis de 
tratar, por este motivo é fundamental 
que o paciente procure um médico ra-
pidamente, pois quanto maior e mais 
extensa é a queda, mais difícil é a recu-
peração”, finaliza.

Variedades
/03..................................................................................................

fatores causadores de problemas capilares
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

como dizer sim:
Responda a todo e qualquer 

convite, principalmente quando a 
sua presença altera a dinâmica do 
evento, como nos almoços e jan-
tares com lugares marcados. Saiba 
que isso implica uma estratégica 
complicadíssima de distribuição de 
lugares.

Quem senta ao lado de quem, 
onde fica o convidado de honra (se 
for homem, à direita da anfitriã; 
mulher, à direita do anfitrião), se a 
distribuição permite uma conversa 
agradável entre os vizinhos. 

Qualquer falha de última hora 
obriga o anfitrião a passar o estres-

se de refazer tudo o que foi pensado 
em cinco minutos. Pode aconte-
cer que, ao final de um programa 
(teatro, homenagem, palestra), al-
guém convide de última hora para 
um jantar ou um drinque em casa. 
apesar do convite de última hora, a 
festinha pode ter sido planejada na-
quele minuto.

aja com simplicidade, aceite, 
em vez de ficar imaginando que 
houve uma enorme armação antes 
e que você estava fora do programa. 
Ou recuse com liberdade, caso te-
nha algo para fazer. Se deseja levar 
outra pessoa com você, consulte o 
dono da casa. Não obrigue a criatu-

ra a passar por penetra.

como dizer não:
dizendo não, infelizmente não 

posso. e, dependendo do tipo de 
convite (aniversário, casamento, 
etc.), mande presente ou flores.

Convite de última hora dá a você 
a chance de recusar com a maior 
tranquilidade, já que não teve tem-
po para se agendar e se preparar.

Convites de casamento:
Mas quando se trata de convi-

te de casamento não é uma tare-
fa muito fácil e agradável, porque 
mexe com o sentimento dos noivos 
que desejam a presença de todos 

e dependendo da maneira como é 
feita, pode até abalar o relaciona-
mento de amizade.

Se você for convidada para ser 
madrinha de casamento e não pu-
der ou quiser ir, confira algumas 
alternativas e cuidados que você 
precisa ter:

1) Você pode alegar um com-
promisso previamente agendado ou 
então ser bem objetiva esclarecen-
do que não se sente confortável em 
entrar na igreja ficando exposta na 
presença de tantas pessoas;

2) Se você for convidada para 
se madrinha mas seu cônjuge não, 
explique que em respeito a ele você 

prefere participar da cerimônia 
como convidada (e vice e versa);

3) Jamais diga aos noivos que 
você não poderá ser madrinha por-
que sua situação financeira não 
permite, certamente eles ficarão 
muito ofendidos, porque a escolha 
provavelmente foi feita pelo grau de 
importância afetiva e não financeira 
que você tem.

agora se você for um convida-
do normal, a situação é bem mais 
simples, apenas explique que não 
poderá comparecer, sem dar muitos 
detalhes. Compre um presente e o 
envie junto com um cartão desejan-
do felicidades.

Nas últimas edições falamos sobre quando você convida e é convidado. Hoje para 
encerrarmos o assunto, explicaremos um pouco sobre como dizer sim ou não a um convite.

espero que tenham gostado das dicas...
até a próxima edição. Bom final de semana!

dica importante:
Jamais confirme um convite e não compareça sem 

comunicar o motivo pelo qual a sua presença não será 
possível. É delicado e faz parte de uma boa educação.
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Destaque Jovem
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PROFISSÃO: Consultor de Gestão

IDADE: 27 anos

HOBBIES: Viajar, escutar música

MúSICA: O Sol (Jota Quest)

FILME: Quebrando a Banca

LIVRO: a semente da Vitória 
(Nuno Cobra)

ESPORTE: Futebol e voleibol

FORMAÇÃO:
iniciei a graduação em Ciências 

Contábeis no ano de 2004 e conclui em 
2008 pela Universidade do Oeste de 
Santa Catarina (Unoesc). a especiali-
zação foi em Contabilidade Gerencial 
e Controladoria também pela Unoesc; 
no mesmo ano fiz a formação para o 
Magistério Superior na Unoesc; e em 
2010 iniciei o MBa em Gestão empre-
sarial pela Fundação Getúlio Vargas 
(FGV).

POR QUE ESCOLHEU A PROFIS-
SÃO:

Sempre gostei de estudar e trans-
mitir os conhecimentos adquiridos, 
através do incentivo de minha família e 
ascensão da necessidade das empresas 

em terem a Controladoria de Gestão 
em seu planejamento, optei por um 
curso onde pudesse obter meu de-
senvolvimento profissional e auxiliar 
empresários no seu desenvolvimento 
econômico.

CARREIRA:
iniciei trabalhando em uma indús-

tria de Confecção (2000/2003) o que 
me proporcionou conhecimento em 
várias etapas do processo produtivo. 
Posteriormente trabalhei em uma em-
presa de prestação de serviços mecâni-
cos na área administrativa/financeira, 
onde tive o privilégio de trabalhar com 
profissionais que valorizaram a capa-
citação profissional e pude dedicar-me 
nos estudos e através disso publicar 
um artigo na associação Brasileira de 
Custos. Já no início de 2008, após ser 
aprovado em uma seleção, trabalhei 
como auditor interno na sexta maior 
transportadora do país localizada em 
Concórdia/SC, onde pude aplicar co-
nhecimentos, aprender e conhecer o 
Brasil e o Mercosul.

No ano de 2009 iniciei as atividades 
como professor no ensino Superior, 
onde atuo até hoje.  em 2010, fui con-
vidado a assumir a Gerência de Con-
troladoria em uma Sociedade anôni-
ma, função esta, que me proporcionou 
grandes conhecimentos, trabalhos 

com pessoas renomadas e participa-
ção em muitos cursos pelo Brasil. 

diante das experiências e 
conhecimentos desenvolvidos e 
identificando aumento da necessidade 
de análise pelos empresários, criamos o 
Grupo CSV Soluções empresariais, onde 
atuamos no Sul do país disponibilizando 
consultores em Gestão tributária, 
Financeira e de Negócios, Contabilidade 
e tecnologia da informação com 
desenvolvimento em softwares de 
gestão, com foco no desenvolvimento 
econômico/financeiro.

CLUBES DE SERVIÇO:
atuo de forma indireta, auxiliando 

em ações com meus alunos.

PARA O FUTURO:
ampliar os serviços ofertados pela 

empresa CSV Soluções empresariais, 
suprindo as informações necessárias e 
sustentando as decisões empresariais. 

MARAVILHA NO FUTURO:
Muitos cidadãos foram em busca 

do crescimento profissional em ou-
tras regiões e acabaram não retornan-
do, espero que nossa cidade continue 
crescendo e aumentando as oportu-
nidades para implantação de novos 
negócios, adicionando assim, valor ao 
município.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Marco 
antonio 
Scariot

“Um idealista é uma 
pessoa que ajuda os 
outros a prosperar.” 

(Henry Ford)
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Galeria
Divulgação

Romeiros visitam o Santuário Nacional de Aparecida
 entre os dias 25 a 28 de maio a empresa Bruna tur realizou viagem com 56 romeiros para o 

Santuário de Nossa Senhora aparecida, em aparecida/SP. O grupo visitou o Mirante das Pedras de 
aparecida, a Sala das Promessas, passou pela Passarela da Fé e visitou a Basílica Velha e o Santuário 
Nacional de aparecida. ainda visitaram o Rio Paraíba do Sul, onde foi encontrada a Nossa Senhora 
aparecida e também em Guaratinguetá/SP visitaram a igreja do Frei Galvão.

Na última terça-feira (29) o casal abilio e Lourdes Manfrin 
comemoraram 52 anos de matrimônio. Muitas felicidades e 
saúde é o que desejam os filhos, netos, genros e noras. 

arno Gnadt... 75 anos de vida come-
morados na próxima quinta-feira (07) e 
muitos destes dedicados a nossa família, 
sempre confortando a todos com o seu 
jeito e levando a vida da melhor ma-
neira. Somos gratos por tudo o que tens 
feito por nós e por poder comemorar 
mais um ano ao seu lado é uma alegria 
imensa. Muitas felicidades e saúde e que 
possamos festejar muitos aniversários 
juntos. Com muito amor, família Gnadt. 

elias e terezinha Spessato Genesini comemoraram na úl-
tima quinta-feira (31), 54 anos de matrimônio. Muita vivacida-
de, saúde e paz a essas duas pessoas maravilhosas. Com muito 
amor dos familiares! 

Marinês Grünwaldt... Neste sábado (02) queremos de 
uma forma bem simples lhe dizer que somos gratos por 
todo o tempo que dedica a nós e lhe desejar toda a felicida-
de do mundo! Feliz aniversário. amamos-te muito. do seu 
marido antônio e das filhas Camila e Rafaela.

Jéssica Batista... Muitas felicidades é 
o que lhe desejamos pelo seu aniversário 
comemorado na última terça-feira (29). 
Seja sempre esta garota alegre e sorri-
dente, alegrando de maneira especial 
as nossas vidas. Homenagem carinhosa 
dos familiares, amigos e do namorado! 

a nossa querida Neiva que esteve de aniversário na úl-
tima sexta-feira (01), queremos desejar os parabéns, muitas 
felicidades e muita paz. e ao seu esposo Rubem da mesma 
forma queremos parabenizá-lo pelo aniversário comemora-
do hoje (02). Sejam felizes! Com carinho, equipe Líder! 

a turma do 5º período do 
Curso de administração da 
Unoesc de Maravilha, na última 
quarta-feira (30), como comple-
mentação da matéria Marketing 
ii ministrada pelo professor Pau-
lo Sérgio Ledra, recebeu a visita 
de duas empresárias para falar 
sobre vendas e publicidade e 
propaganda. Rosane Rüdiger, da 
Rüdiger Multimarcas de Chape-
có, falou sobre vendas, dúvidas 
diárias e macetes importantes. e 
a empresária Caroline Maldaner, 
proprietária da empresa Parole 
Comunicação e editora-chefe do 
Jornal O Líder, explanou para os 
acadêmicos sobre as formas de 
propaganda, principalmente vol-
tado a veículos de comunicação. 
ainda contaram com a participa-
ção do arte-finalista Giovar Jua-
rez que auxiliou nas explicações. 

Fotos: Arquivo pessoal
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D

A 
edição catarinense do 
maior evento de arquite-
tura, decoração e paisa-
gismo da América Latina 
apresenta em 2012 o tema 
“Moda. Estilo. Tecnolo-

gia.”. Ao todo são 63 profissionais, entre ar-
quitetos, decoradores, designers e paisagis-
tas que desenvolveram os 42 ambientes da 
mostra. O uso de materiais e conceitos sus-
tentáveis também tem relevância este ano. 
Uma grande diversidade de espaços ecolo-
gicamente corretos - com baixo consumo de 
água, energia e resíduos -, jardins verticais 
e móveis e revestimentos fabricados com 

madeira de demolição comprovam que é 
possível aliar o conceito de sustentabilidade 
com conforto e sofisticação. Acompanhe no 
caderno especial de decoração, alguns dos 
ambientes. 

Um júri especializado elegeu os me-
lhores ambientes da mostra. O prêmio de 
melhor projeto foi entregue para o Hotel 
Boutique: um grand loft com 148 metros 
quadrados com design moderno e estética 
cosmopolita. A proposta é levar o visitante a 
sensação de se hospedar em uma grande e 
luxuosa suíte de hotel. O projeto é assinado 
por Moacir Schmitt e Salvio Moraes Jr. Con-
fira as fotos do ambiente nesta página.

MODA, ESTILO E TECNOLOGIA 
SÃO DESTAQUE NA CASA COR 
SANTA CATARINA

A bela Lagoa da Conceição emoldura a edição 
catarinense da CASA COR em 2012, que acontece 

de 15 de maio a 24 de junho em Florianópolis
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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A arquiteta Juliana Pippi pensou em 
um casal jovem, descolado, antenado 
com todas as tendências mundiais e que 
valoriza o design nacional. 

O tema moda aparece por meio dos 
tecidos e das cores que ressaltam o tro-
picalismo tipicamente. Todo o mobiliário 
do ambiente tem certificação ambiental. 
O ambiente levou o prêmio de projeto 
mais original.

LOFT MADE IN BRASIL
Uma homenagem a cultura, arte 
e arquitetura tipicamente brasileiras

Os espaços pequenos, cada 
vez mais comuns nas grandes 
cidades, serviram de inspiração 
para a arquiteta Helena Rocha.

Com arquitetura moderna e 
seu interior em estilo industrial 
clássico, o ambiente de madeira 
mistura chapas de ferro e pedras 
enferrujadas com materiais reci-
clados de alto padrão e "toques" de 
mobiliário clássico. A composição 
dos móveis com as cores dos re-
vestimentos chama a atenção pela 

elegância, com destaque para os 
tons de preto, ferrugem e prateado.

O projeto arquitetônico foi 
elaborado de maneira que todos 
os cômodos avistassem a bela 
vista da Lagoa da Conceição e o 
mar, inclusive quando o morador 
estiver tomando banho, para in-
teragir completamente com o es-
paço externo. Seu estilo moderno 
trouxe a sustentabilidade e con-
forto para um ambiente pequeno 
e agradável.

VERDE CASA LOFT APRESENTA 
SOLUÇÕES PARA ESPAÇOS REDUZIDOS
Ambiente usa cores quentes e materiais sustentáveis

O projeto foi desenvolvido por 
Aline Nardi, Eduard Nardi e Ander-
son Pitz para um casal que aprecia as 
coisas boas da vida, buscando inte-
grar o convívio com amigos e família 
num espaço compacto e intimista. A 
bancada com baquetas altas foi pro-
jetada pensando nos homens, que 
gostam de beber e conversar de for-
ma descontraída. Para as mulheres, 
os profissionais desenvolveram um 

sofisticado espaço com sofá, tecidos 
nas paredes e iluminação intimista, 
inspirado no mundo da moda e dese-
nhado especialmente para elas. 

O sofá à moda antiga, com design 
reto e encosto alto, e a Frigidaire preta 
da General Motors, original da déca-
da de 50 e reformada especialmente 
para a mostra, se integram ao perfil 
do Bar da Casa e se encarregam de re-
meter os visitantes ao passado. 

BAR DA CASA COM ESTILO 
RETRÔ CONTEMPORÂNEO

O ambiente faz um balanço ousado 
entre o antigo e o novo
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hectáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 
3 quartos sendo 1 suíte, 
próximo do InSS, São 
Miguel do Oeste, garagem 
fechada para carro e moto, 
sala com lareira, cozinha, 
área de serviço com chur-
rasqueira, 2 sacadas, 2 
banheiros, r$750,00 con-
tato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de aluguéis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. 
possui espaço para es-
critório, área para carga 
e descarga, estaciona-
mento próprio, água de 
poço artesiano, cozinha, 
banheiro, canalização de 
ar comprimido, piso com 
pintura especial e insta-
lação elétrica para rede 
trifásica. preço a com-
binar. Interessados falar 
com Armando finn pelo 
fone (49) 3621-2122 ou 
(49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 
400m² localizado na rua gi-
acomini, núnero 116, saída 
para grápia no município de 
paraíso/Sc. Interessados en-
trar em contato através dos 
fones: (49) 3622.2413 ou (49) 
9143.4445.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 
terra em flor do 
Sertão/Sc, aceita-se 
troca por casa ou ter-
reno em Maravilha. In-
teressados falar com Jair 
ou Ademar pelos fones 
(49) 8837-7582 ou (49) 
8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Iri-
neu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.
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VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. utili-
zada apenas em asfalto 
com pneus novos e baixa 
quilometragem. contato 
(49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com luiz. 

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se PaDaria com-
pleta, com clientela formada 
no valor de r$ 80 mil. Situ-
ada no Bairro pioneiro, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Telefone para contato (49) 
8839-9374.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em Mar-
avilha/Sc. Três anos de 
clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para con-
tato (49) 9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste, loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

VenDe-se sala De 
beleza 01 lavatório, 01 
poltrona, 01 console neon, 
01 carinho auxiliar, 01 ca-
deirinha com gaveta, 01 
Maca para Massagem, 01 es-
cada fixa 2 degraus, 01 Mesa 
manicure com armário, 01 
cadeira dupla, 01 esteriçiza-
dor e aluga-se a sala comer-
cial. r$ 1.600,00. Tratar pelo 
fone: (49) 3664-3137.
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VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.

motorizamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan - 
KS, ano/modelo 2005, azul, 
com os documentos ok. no 
valor de r$ 3.600,00 à vista, 
ou em 24 parcelas fixas de 
r$ 199,00 sem entrada; me-
diante aprovação de cadas-
tro. Interessados ligar para 
o telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDo corsa winD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDo uno fire 
fleX economy 2006, ar 
condicionado, 4 portas, 
pneus meio uso, mecânica 
em ótimo estado, lataria e 
estofamento impecável. 
Valor r$ 17.800,00. fone: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se cruze lt 
2012 em São Miguel do 
Oeste, branco, completo 
mais banco em couro 
e câmbio automático. 
Baixa Km. Valor r$ 65 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8404-0408. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se Vw golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355. VenDe-se moto cb 400  

ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se uno 1993 
branco, duas portas, lim-
pador, desembaçador, ar 
quente. Valor: r$ 7.300,00, 
Aceito moto. Tratar com 
claudiney pelo fone:  (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0505.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se filhotes De 
cocKer spaniel ingles 
nas cores preto e preto com 
branco, com 45 dias, sendo 
6 machos e uma fêmea. Tel-
efones:  (49) 9137-3018 vivo e 
(49) 9960-1020 tim.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

técnica em geri-
atria (cuidadora de 
idosos) oferece o seu tra-
balho. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8820-2545 ou 
(49) 9998-7958.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Orientador agrícola( região de Itapiranga) | Servente 
de obras | Mecânico industrial com experiência | estofador | consertador de pneus
Auxiliar de produção | caseiro | projetista/desenhistal com experiência | lavador 
de ônibus | Mecanico de equipamento pesado c/ experiencia | Vendedor externo
Torneiro mecânico com experiência | Operador de escavadeira hidráulica | pedrei-
ro com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira c/ ex-
periência | diarista | Acompanhente de idoso | Manicure | esteticista | cabelereira e 
massagista | Supervisora de vendas com experiência | Babá | esteticista | costureira 
com experiência.

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A 
empresa oferece carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇãO: homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8439-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De es-
critÓrio com 2 gavetas 
na cor gelo, 2 cadeiras fix-
as na cor preta semi-novas 
com 2 meses de uso. con-
tato: (49) 9979-5653 ou 
8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

zelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem de 
carro. necessário experiên-
cia. Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias do Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D

A Cozinha Gourmet, desenvolvida 
por Eliege Longen conta com modernos 
equipamentos de cozinha, distribuídos 
da maneira mais adequada para facilitar 
o uso no dia a dia.

O design do mobiliário é minimalista e 
os acabamentos foram escolhidos de modo a 
tornar o espaço mais aconchegante e sofisti-
cado. A adega climatizada da Cozinha Gour-
met faz menção à integração dos hobbies do 
“dono da casa”: gastronomia e vinhos.   

Destaques para o revestimento em tijo-
lo inglês, o papel de parede com estampa de 
madrepérola, o piso em porcelanato que este-
ticamente remete ao efeito de cimento quei-
mado, bancadas em corian e lustre de coral. 

COZINHA GOURMET 
DESPERTA O PRAZER 
DE COZINHAR 
COM CLASSE

Um espaço para atender as necessidades 
dos cozinheiros mais exigentes

O ambiente de Fernanda Eicke é contem-
porâneo e apresenta um mix ousado de mobi-
liários com soluções inovadoras para planeja-
mento de interiores.

Moda e estilo estão presentes nos ele-
mentos usados na arquitetura com inspiração 
no mundo fashion: o ambiente apresenta ri-

queza de cores e texturas, com destaque para 
as peças de iluminação criadas por ícones 
como a designer de moda Gloria Coelho e a 
designer de joias Camila Sarpi. O projeto de 
automação, que permite o controle do am-
biente por iPad ou iPhone, traz o que há de 
mais moderno em tecnologia.

LOFT STAFÉ APRESENTA 
SOLUÇÕES INOVADORAS

LIVING EXALTA O PRAZER DE VIVER 
COM BELEZA E SOFISTICAÇÃO

O espaço recebe o prêmio de projeto mais ousado Linhas modernas e suaves do mobiliário aliadas às peças de design clássico e 
Art Déco, conferem um estilo singular ao projeto.  

O ambiente dos arquitetos Alexandre 
Voigt e Rafael Santos pertence ao módulo Um 
Refúgio em Balneário Camboriú. Os 45 metros 
de quadrados de área foram planejados para 

dar vida a três espaços distintos, sendo eles a 
Saleta do Piano, Home Theater e Sala de Jan-
tar – que priorizam o prazer e a alegria de viver 
com beleza e sofisticação em todos os detalhes. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D
O Espaço Kids, projetado 

por Elizabeth Isidoro e Carolina 
Regis, foi pensado de forma a 
aliar tecnologia, segurança e di-
versão. As profissionais optaram 
pelo uso de muitos materiais 
sustentáveis para passar uma 
mensagem lúdica sobre a impor-
tância do cuidado com a nature-
za para os pequenos. Os móveis 
executados são revestidos com 
um material produzido a partir 
da reciclagem de garrafas pet, 
os painéis foram feitos com resí-
duos industriais de madeira, há 
ecodeck, ecobrik e ecolambri, to-
dos feitos com materiais recicla-
dos. No jardim, foram utilizadas 
caixas de feira na decoração e o 
acabamento do jardim foi feito 
com casca de pinus proveniente 
de reflorestamento certificado.

Espaço Kids: 
o paraíso das 
crianças na 
CASA COR 
SANTA CATARINA
Ambiente funcional preza 
pela sustentabilidade e 
oferece muita diversão 
aos pequenos

Serviço - CASA COR SANTA CATARINA

Período - 15 de maio a 24 de junho de 2012
SPECIAL SALE - 21 a 24 de junho 2012
Número de ambientes - 42
Local – Antigo Hotel do Mirante da Lagoa da Conceição
Rod. SC 404, 5.001 – Lagoa da Conceição – Florianópolis/SC
Horário – Terça a quinta, das 15h às 21h30 | Sextas, das 15h às 22h30 | 
Sábados, domingos e feriados, das 12h30 às 22h30
Ingresso
Inteira – R$ 24 + R$ 1 - Meia – R$ 12 + R$ 1 - Passaporte – R$ 50
Obs.: R$ 1 será doado para a Serte – Sociedade Espírita de Recupera-
ção, Trabalho e Educação.

O espaço tem como conceito a aliança entre 
os estilos clássico e moderno e foi desenvolvido 
por Karin Heinzen.

 Os móveis em marcenaria têm linhas retas, 
contrastando com o berço e poltronas em estilo 
clássico, enquanto os acessórios trazem alegria 
ao ambiente com tema e cores que remetem à 
beleza da natureza.  Móveis, tapete e cortinas 
em tons claros  dão leveza ao ambiente, tanto na 
textura como nas cores dos tecidos. O piso lami-

nado em tom de madeira aquece o ambiente e, 
juntamente com as poltronas e o berço, harmo-
nizam-se com o tom claro da marcenaria. Já o 
tapete, além de antialérgico e antiácaro, torna o 
quarto ainda mais confortável. 

Por fim, o destaque para dimerização da 
iluminação, que a torna mais suave e agradá-
vel, sendo que a fonte de luz “tipo fita de led”, de 
cor quente, nas prateleiras, cria um clima ainda 
mais aconchegante e gostoso para curtir o bebê.

QUARTO PREZA PELO 
CONFORTO E 
BEM-ESTAR DO BEBÊ

VERSATILIDADE É 
DESTAQUE NO AMBIENTE 
HOBBY DA MÃE 

Um cenário perfeito para momentos especiais entre mãe e filho

O Hobby da Mãe, das arquitetas Cristine 
Ângelo Boing e Fernanda Carlin da Silva, 
foi desenvolvido para ser um espaço ver-
sátil, fazendo uma homenagem às mães do 
século XXI. O ambiente de 22 metros qua-
drados reflete a realidade da maioria das 
residências contemporâneas, com espaços 
internos cada vez menores que precisam 
ser multifuncionais para suprir as necessi-

dades dos moradores. 
Para projetar um cômodo capaz de ser 

renovado diariamente, sem a necessidade de 
substituir móveis ou objetos, a referência foi 
o conceito dos brinquedos de montar. Todo o 
ambiente pode ser modificado: basta usar a 
criatividade e fazer diferentes composições a 
partir de uma mesma gama de peças, assim 
como acontece no mundo fashion. 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Odair popularmente chamado por Oda, comemorou 
o seu aniversário na última segunda-

feira (28). e além de parabenizá-
lo pelo seu aniversário quero 

também dizer que está de 
parabéns por ter essa lin-

da família, e o que pre-
valece na vida de vocês 

com certeza é a alegria 
que está estampada 

nesta foto. Mui-
tas felicidades 

e saúde para 
vocês! abra-

ços com ca-
rinho.

No último sábado (26) 
quem teve motivos de so-
bra para comemorar mais 
um ano de vida foi a que-
rida e simpática Naídes 
dall´agnol. Mulher guer-
reira e de muita fibra, que 
ao longo dos seus 70 anos 
o que marca a sua per-
sonalidade é a alegria de 
viver. Muitas felicidades a 
senhora e que deus con-
tinue iluminando-a sem-
pre. abraços com carinho! 

Fotos: Arquivo pessoal

a empresária dieizy 
Oliveira comemorou seu 
aniversário na última 
terça-feira (29). Muitas 
felicidades e um futuro 
promissor a você! abra-
ços com carinho... 

“apesar dos nossos defeitos, precisamos enxergar que somos pérolas únicas 
no teatro da vida e entender que não existem pessoas de sucesso e pessoas fracas-
sadas. o que existem são pessoas que lutam pelos seus sonhos ou desistem deles”.  

(augusto Cury) 

Aos nossos leitores um feliz e abençoado final de semana! 
Até a nossa próxima edição. 

a querida professora Odete Spricigo come-
mora hoje (02) mais um ano de vida. Muitas fe-
licidades, saúde e sucesso é o que desejo a você 
e que estes votos estendamse a toda a sua famí-
lia maravilhosa. Beijos com carinho... 

a querida ar-
quiteta ana Paula 
Begrow esteve co-
memorando seu 
aniversário na úl-
tima quinta-feira 
(31). Que a ale-
gria permaneça 

sempre no seu 
coração, tor-

nando-a esta 
pessoa linda, 

simpática e 
querida por 

todos! Beijos com 
muito carinho... 

Um aninho de muita alegria e amor! 
É assim que os papais Michel e etelvina 
Bernardi estão comemorando o aniver-
sário do gatão Leonardo, festejado na 
última quinta-feira (31). Muitas felicida-
des, saúde e paz para essa linda família!

Na segunda-feira (28) a alegria 
do casal desa Lopes e Cleiton Mar-
celo decker ficou completa. a pe-
quenina Sofia nasceu encantando 
a todos. Muita saúde para esta fa-
mília maravilhosa. Beijos a todos...
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

título: a MuLHer de Preto
Gênero: Suspense 
duração: 1h45
direção: James watkins
atores: daniel Radcliffe, Janet Mcteer, Ciarán Hinds, Lucy May Ba-
rker
Sinopse: O suspense a Mulher de Preto traz daniel Redcliffe, astro 
da série Harry Potter, como o advogado arthur Kipps que precisa 
viajar para um remoto vilarejo para cuidar dos papéis de um clien-
te falecido. O jovem começa a trabalhar em uma antiga e isolada 
mansão onde descobre que o vilarejo onde more é assombrando 
pelo fantasma de uma mulher. O longa é baseado no romance de 
Susan Hill.
Onde encontrar: Locadora Videomax 

título: oLHoS de draGão 
Gênero: ação/Crime
duração: 1h28
direção: John Hyams
atores: Jean-Claude Van damme (tiano), Peter weller (Mr. V), Cung 
Le (Mr. Hong), Kristopher Van Varenberg (Sgt. Feldman), Luis da 
Silva Jr. (dash), eddie Rouse (Beach) e Crystal Mantecon (Rosanna)
Sinopse: No bairro de St. Jude Square, em Nova Orleans, uma guerra 
entre duas gangues está tirando a paz dos moradores da região. Os 
líderes opostos dash e antuan criam o pânico nas ruas e a esperan-
ça parece ter terminado para aquele pedaço da cidade. isso muda 
quando Ryan Hong chega à cidade. Um a um, Ryan vai demolindo 
todos os líderes do tráfico e pequenos mafiosos, fazendo uma verda-
deira limpeza no bairro.
Onde encontrar: Lotérica Banca da Sorte

Henrique Hübner

Batman arkham City é o sucessor do célebre Batman arkham asylum. em vez de 
concentrar a experiência de jogo dentro dos muros do clássico asilo de super-vilões, 
arkham City toma como palco uma ampla área de Gotham City. após tomar para 
si todo o crédito pela derrota do Coringa no primeiro jogo, o diretor de arkham, 
Quincy Sharp, resolveu elevar a novos patamares os seus planos para a recuperação 
dos piores criminosos de Gotham. Para tanto, o megalômano diretor comprou toda 
a parte pobre da cidade, a fim de transformar toda a área em um gigantesco hospí-
cio.

dessa forma, é transportada para a recém-criada arkham City uma imensa 
quantidade de criminosos, sendo que o único mandamento é: não tentem esca-
par; risível, naturalmente. Para fiscalizar o novo município, Sharp vai atrás de Hugo 
Strange, psiquiatra maníaco e também um dos primeiros vilões do Homem-Morce-
go — e que parece ter seus próprios planos para o futuro do local.

A continuação da saga
Mas a coisa realmente começa a pegar fogo no local quando o famigerado duas-

Caras, em uma tentativa de ganhar status junto aos delinquentes de arkham City 
(e também junto aos de fora), desenvolve um plano para assassinar publicamente 
a Mulher-Gato. dessa forma, é chegado o momento de o Homem-Morcego intervir 
novamente, seja para preservar a paz no que restou de Gotham ou para proteger seu 
antigo e inadmitido affair.

Batman: Arkham City

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

É isso aí galera, mais uma super novidade dos últimos games lançados. Espero que tenham gostado da dica 
e até semana que vem! Valeu...

“não é possível elegância sem perfume. ele 
é o acessório final, invisível e inesquecível”.

Com estas palavras, Coco Chanel mos-
trou sua opinião sobre a necessidade de se 
usar um bom perfume.

O mais importante é o que você quer 
transmitir para as pessoas, qual é o resulta-
do que esperamos usando um tipo de per-
fume ou outro.

O perfume tem o poder de completar 
qualquer pessoa, passar pelas ruas e sentir 
o cheiro gostoso da pessoa que está à frente 
é muito satisfatório, nestes momentos po-
demos descobrir mais sobre uma pessoa do 
que se possa imaginar.

São diversos os ingredientes usados 
para se criar um bom perfume, que agrade 
o gosto de diferentes pessoas, com estilos 
fortes ou românticos, frágeis ou decididos, 
são tantos os detalhes que podemos levar 
anos para descobrir o cheiro que combina 
com o nosso próprio estilo pessoal e princi-
palmente que combine com cada ambiente 
que frequentamos.  

Os cuidados que temos que ter ao usar 

um perfume é como qualquer peça de rou-
pa, acessório ou calçado, que fazem parte 
do nosso dia a dia, sem exageros, ou pode-
mos afastar o que estamos tentando agra-
dar. No local de trabalho, por exemplo, as 
pessoas têm personalidades diferentes e o 
perfume deve ser usado na medida certa 
para não ultrapassar os limites e a intimida-
de de cada colega, isso serve para qualquer 
ambiente fechado aonde circulam um nú-
mero maior de pessoas.  

Os pontos estratégicos para se usar per-
fume e não prejudicar ou manchar a pele 
são atrás das orelhas, nos punhos e atrás 
dos joelhos, isso não impede que você use 
em outros lugares, mas com cuidados espe-
cíficos ao seu tipo de pele.

O perfume pode ser ou não uma ótima 
opção para presente, certifique-se de que 
a pessoa gosta mesmo do tipo de perfume 
escolhido para presenteá-la.

Beijão e ótimo final de semana!  
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a Universidade do Oeste de Santa Catarina (Unoesc), Campus de São Miguel do Oeste, 
através do curso de direito oferecerá o Curso de extensão sobre infortunística Laboral, cujas 
aulas realizar-se-ão no mês de julho, com duas turmas em São Miguel do Oeste (matutina e 
noturna), uma em Pinhalzinho e outra Maravilha, conforme cronograma: 

Cronograma de inscrições, matrículas e nº de vagas: 
data/Período da atividade:
SMOeste/SC: 09 a 13/07/2012 (turma matutina); 09 a 13/07/2012 (turma noturna). 
Pinhalzinho/SC: 16 a 20/07/2012. 
Maravilha/SC: 23 a 27/07/2012. 
Número de vagas previsto: SMOeste/SC: 30 vagas; SMOeste/SC: 30 vagas; Pinhalzinho/SC: 

30 vagas; Maravilha/SC: 30 vagas. 
Horário de realização: 19h às 22h30
Número de horas: 20h
Local de realização: Unoesc, Campus de São Miguel do Oeste e Unoesc, Campus aproxi-

mado de Pinhalzinho e Maravilha
Maiores informações acesse o site http://www.unoesc.edu.br/cursos/extensao. 

intenSiVo de inGLêS

Quer fazer um semestre de curso de inglês 
em menos de um mês? No intensivo Fisk é pos-
sível. Com aulas dinâmicas todas as noites du-
rante o mês de julho você pode fazer um módulo 
de um semestre em menos de um mês. as aulas 
terão início no dia 16/07 até 27/07. Matricule-se 
já! Venha até a FiSK e confira nossas vantagens. 
av. 7 de Setembro 157, Centro. Fone 3664-3035. 

Curiosidades Oportunidades

Livros

Variedades
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Livro: Marley e eu 
autor: John Grogan 
editora: ediouro
Onde encontrar: 
Livraria e Papela-
ria Millenium

Livro: em chamas 
autora: Suzanne Collins
editora: Rocco
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: a fascinante 
construção do eu 
autor: augusto Cury 
editora: academia 
Onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: aqueles que 
nos salvaram 
autora: Jenna Blum 
editora: Casa da Palavra
Onde encontrar: Videomax

Por que o burro virou 
símbolo da ignorância?

“a fama de ser um bicho com comportamento difícil e incapaz de 
aprender começou na Grécia antiga”, afirma Osvaldo Humberto Leo-
nardi Ceschin, da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas 
da Universidade de São Paulo (USP).

Por volta de 600 a.C., o burro já era tratado em histórias como 
teimoso, bobo e ignorante. em uma das fábulas de esopo – narrati-
vas orais sobre animais com características humanas –, o burro veste 
uma pele de leão e tenta assustar as pessoas, até que é pego pela ra-
posa em um deslize. Posteriormente, essas histórias foram passadas 
para o papel e popularizadas por Fedro, no século 1, e pelo francês 
Jean de La Fontaine, no século 17.

Palavras associando o burro à estupidez e à ignorância 
começaram a aparecer no sé-
culo ii: a expressão asinina 

cogitatio (“raciocínio de bur-
ro”, em latim) fazia parte da obra 

de Lucius apuleius, autor de O asno 
de Ouro, sobre um homem que vira um 
asno. “Na língua portuguesa, o termo 

‘burrico’ surgiu no século 12”, explica 
Mário eduardo Viaro, também da Fa-

culdade de Filosofia, Letras e Ci-
ências Humanas da USP.

CONSULTORIA: 
Mário Eduardo Viaro 

e Osvaldo Humber-
to Leonardi Ceschin, 

ambos da Faculdade de 
Filosofia, Letras e Ciências 

Humanas da USP FON-
TE www.literature.org

Por que as nuvens têm 
formatos diferentes?

Variações de umidade, circulação e temperatura do ar na tropos-
fera - camada atmosférica que vai até 17 quilômetros de altura - deter-
minam o formato e o tamanho das nuvens. as gigantescas estruturas 
que flutuam no céu se formam quando o ar quente sobe do solo car-
regando umidade em forma de vapor d'água. Quanto maior a altitude, 
mais essa massa de ar resfria, fazendo o vapor d'água condensar. as 
gotículas formadas nas alturas tendem a se aglomerar em blocos que, 
vistos de longe, se parecem com chumaços de algodão. a nuvem se-
gue se desenvolvendo enquanto o ar que a forma for mais leve e mais 
quente que o ar que a rodeia. ao longo desse processo, ela pode mu-
dar de forma, de altitude e até mesmo despencar em forma de chuva.
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CINE PEPERI 

OS VINGADORES

exibição: Sáb (02) às 14h, 
16h30, 19h e 21h30; dom 
(03) às 14h, 16h30, 19h e 
21h30; Qua (06) às 19h e 
21h30 e Qui (07) às 19h e 
21h30.  

elenco: Robert downey 
Jr., Clark Gregg, Scarlett Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. Jackson, Chris evans, 
Jeremy Renner, Mark Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min.

Sinopse: Quando um inimigo inesperado 
surge ameaçando a segurança global, Nick 
Fury, diretor da agência internacional de 
paz conhecido como SHieLd, recruta uma 
equipe para livrar o mundo de uma possível 
destruição: Homem de Ferro, Capitão 
américa, thor, Hulk, Gavião arqueiro e Viúva 
Negra.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ

MIB – HOMENS DE 
PRETO 

exibição: todos os dias 
às 14h20, 16h40, 19h e as 
21h20
                 
elenco: will Smith, tommy 

Lee Jones, Jemaine Clement, Josh Brolin, 
alice eve, Bill Hader. 
direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: ação
duração: 106 min.

Sinopse: Yaz decide voltar no tempo para 
matar Kay e desencadeia uma série de 
acontecimentos que pode levar ao fim do 
mundo. Jay precisa, então, ir atrás de Yaz 
para salvar seu companheiro e o destino da 
humanidade. Para isso, ele viaja no tempo e 
descobre segredos que nunca imaginou. 

OS VINGADORES 

exibição: todos os dias 
às 13h30, 16h10, 18h50 e 
21h30. 

elenco: Robert downey 
Jr., Clark Gregg, Scarlett 
Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. 

Jackson, Chris evans, Jeremy Renner, Mark 
Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min.

Sinopse: Quando um inimigo inesperado 
surge ameaçando a segurança global, Nick 
Fury, diretor da agência internacional de 
paz conhecido como SHieLd, recruta uma 
equipe para livrar o mundo de uma possível 
destruição: Homem de Ferro, Capitão 
américa, thor, Hulk, Gavião arqueiro e Viúva 
Negra.

A BRANCA DE 
NEVE E O CAÇADOR 

exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30.  

elenco: Kristen Stewart, 
Charlize Theron, Chris 
Hemsworth, Bob Hoskins, Ray 
winstone, ian McShane, toby 

Jones, Nick Frost, Sam Claflin, eddie Marsan, Lily 
Cole, Vincent Regan
direção: Rupert Sanders
Gênero: aventura
duração: 127 min.

Sinopse: em 'a Branca de Neve e o Caçador', Branca é 
uma incrivelmente bela jovem com cabelos escuros, 
peles claras, e lábios avermelhados. a beleza de 
Branca de Neve é o seu maior problema, pois quando 
ela vira a mais linda de todas, ela se transforma em 
uma ameaça para sua Madrasta, Ravenna. Porém, 
o que a malvada tirana nunca imaginou, é que a 
jovem que ameaça seu reinado vem treinando a arte 
da guerra com o caçador (Chris Hemsworth, Thor), 
que foi enviado para matá-la. Sam Claflin (Piratas do 
Caribe: Navegando em Águas Misteriosas) se une ao 
elenco como o príncipe há muito tempo encantado 
pela beleza e pelo poder de Branca de Neve.

Ingredientes
3 kg de maçã gala, descascadas, sem caroço e cortadas ao meio
Suco de 3 limões
100g manteiga
1 xícara (chá) bem cheia de açúcar

2 colheres (sopa) essência de baunilha (ou ½ fava)
1 folha massa folhada
Papel alumínio ou tampa para a frigideira
Passas

Modo de Preparo
Coloque as maçãs cortadas e 

descascadas em uma vasilha, re-
gue com o suco do limão, misture 
e deixe descansar por 5 minutos. 
Coloque em uma assadeira redon-
da o açúcar, a manteiga, a baunilha 
misturada e disponha as maçãs 
uma ao lado das outras de modo 
a ficarem bem apertadas porque 
irão reduzir de tamanho. tampe 
a assadeira e leve ao fogo médio 
até que o líquido desprendido das 

maçãs alcance a borda da frigideira. então tire a tampa, baixe o fogo e 
deixe a calda reduzir até começar a caramelar. acrescente as passas. 
tire do fogo, corte a massa em forma redonda sobrando 3 cm de borda, 
coloque a massa sobre a assadeira, faça furos com a ponta da faca e 
leve ao forno quente (200º) por 30 minutos ou até dourar bem.

deixe amornar, desenforme e sirva. 

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRiOS

Gabriela Banaceski... Parabéns pelo 
aniversário comemorado na última 
quinta-feira (31). Com amor, dos 
amigos e familiares. 

Muitas felicidades e saúde é o que 
desejamos ao Tiego Drumm pelo 
aniversário comemorado na última 
quinta-feira (31). Com carinho, 
amigos e familiares. 

Sirlei Duarte... Parabéns pelo 
aniversário comemorado na última 
quarta-feira (30). Desejamos a você 
muitas felicidades, paz, amores e 
saúde! Com carinho, das amigas Ma-
riela, Micheli, Simoni e Suzana. 

Tarte tatin (torta de maçã)
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Fernando atenta contra a 
vida de Rodrigo. Miriam 
conta para Priscila que 
está decidida a se declarar 
para Rodrigo. Tobias fica 
com ciúmes de Jacira. 
Carmem e Zé alugam um 
apartamento no edifício 
São Jorge. Clara se apa-
vora ao ver a caixinha de 
música que Rodrigo lhe 
trouxe da fazenda. Josué 
discute com Jair ao ouvi-lo 
elogiar Valéria. Fernando 
se encontra com Regina 
em um hotel. Carmem e 
Zé pensam em abrir uma 
venda no São Jorge.

Otto e os convidados de 
Conrado e Isadora desco-
brem que as Empreguetes 
estão na cozinha da 
mansão e pedem para elas 
cantarem.  Gentil anuncia 
a seus ouvintes que a músi-
ca do trio é a mais tocada 
na sua rádio. Otto se rea-
proxima do filho e Máslova 
comemora. Sandro vende 
os celulares ilegais de 
Walmir. Isadora confronta 
Cida e a doméstica insinua 
que Conrado ainda gosta 
dela. Otto visita o escritório 
de Sarmento. 

Rodrigo diz a Beatriz que 
acredita ser o homem 
retratado na pintura do 
farol.  Mauro e Marlene 
vibram com os telefone-
mas de mães agradecidas. 
Elisa reconhece Rodrigo 
na capa da revista. 
Beatriz sugere que Ro-
drigo faça um trabalho 
de regressão e Melissa 
ouve. Valdirene explica 
para Kléber que Regina 
a impede de ver a neta. 
Jacira recebe o telefone-
ma de Gil falando sobre o 
interesse de uma empresa 
em fotografa-la.

Conrado acredita que 
Elano espiou seu compu-
tador. Chayene arma um 
escândalo com Rosário 
na gravação do clipe. 
Fabian rompe seu namoro 
midiático com Chayene. 
Socorro pede a ajuda 
de Naldo para preparar 
uma comida especial para 
Chayene. Tom conversa 
com Rosário, Penha e 
Cida, e Socorro ouve. 
Chayene descobre que 
as Empreguetes vão ao 
programa da Ana Maria 
Braga. 

Pedro leva Elisa para 
ver Rodrigo. Clara avisa 
a Miriam para tomar 
cuidado ao falar com 
Rodrigo. Pedro chega 
com Elisa à mansão e 
flagra Miriam e Rodrigo 
se beijando. A jornalista 
vai embora ao ver a re-
ação de Rodrigo. Teresa 
comenta com Antônio 
sobre a chegada de Elisa. 
Miriam desabafa com 
Priscila que não pode lu-
tar contra o envolvimento 
entre Rodrigo e Elisa. 
Regina avisa a Fernando 
que Elisa apareceu. 

Ana Maria Braga 
entrevista suas convida-
das e mostra o clipe das 
Empreguetes. Ivone nota 
que Sandro está em casa 
no horário de trabalho. 
Elano ouve uma conversa 
de Conrado ao celular e 
fica desconfiado. Chayene 
vê Rosário distribuindo 
autógrafos e fica arrasada. 
Laércio procura algo 
para animar Chayene e 
Seu Messias sugere que 
ele compre as quentinhas 
do Aperitivo Bufê para a 
cantora.

Rodrigo ampara Elisa, 
que afirma sentir que 
esteve presente no mo-
mento em que o quadro 
foi pintado. Verbena 
ganha permissão para se 
encontrar com Rodrigo. 
Henrique tenta seduzir 
Laura. Cris, Gabi e Tati 
se arrumam para o 
show de rock. Jáqui vê 
Cris fotografar Kléber e 
descobre o plano da jovem 
de seduzir seu marido. 
Gracinha aceita ir ao 
show com Jair, depois 
de ouvir Pedro combinar 
com Priscila.

Liara cruza com Rodinei 
e os dois discutem. Sonia 
chega à Galerie com Liara, 
Isadora e Ariela e encontra 
a loja toda grafitada. 
Elano avisa a Lygia que o 
escritório está envolvido em 
um escândalo de compra 
de ações e sugere que 
Conrado seja o culpado. 
Socorro serve a comida 
do bufê para Chayene e 
ela acredita que encontrou 
uma comida melhor que a 
de Rosário. 

Teresa e Deolinda ajudam 
Rodrigo a afastar Valéria 
de Elisa. Josué é idola-
trado pelas vendedoras de 
uma loja por sua beleza. 
Bruno consola Jáqui após 
sua separação de Kléber. 
Rodrigo insiste para que 
Elisa fique em sua mansão 
mas ela pede para ir para 
casa. Laís e Julinho com-
binam de ir escondidos ao 
show de rock. Rodrigo leva 
Elisa em casa e descobre 
que ela quase se casou. 
Melissa lê uma reporta-
gem sobre o assassinato de 
Zenóbio.

Miriam diz para Rodrigo 
que é muito difícil vê-lo e 
pede para ele se afastar 
dela. Gabi se encanta com 
Beto. Kléber pensa em 
Jáqui e Cris. Gracinha 
beija Jair, assim que Pedro 
começa a dançar com 
Priscila. Beto vê Robson se 
insinuar para Gabi e fica 
com ciúmes. Beto beija 
Gabi e ela consegue cantar 
no show. Michele ouve 
Junior tocar piano e vai 
até sua casa. Tobias não 
deixa Jacira tirar fotos 
para a revista.

Sandro consegue despistar 
Penha sobre o negócio 
com os celulares. Rodinei 
e Liara se desentendem. 
Chayene descobre que 
Laércio e Socorro compra-
ram as quentinhas de Ro-
sário. O celular que Penha 
ganhou de Sandro explode 
e provoca um acidente. 
Inácio leva Rosário para 
passear e Dinha não gosta. 
Inácio tenta marcar a data 
do casamento, mas Rosário 
pede um tempo. Ariela 
visita Chayene e vê Laércio 
preso em uma jaula.

Penha se livra dos celulares 
e Sandro se desespera. 
Fabian se insinua para 
Rosário. Tom arma uma 
sessão de fotos para 
Rosário e Fabian. Penha 
enfrenta Walmir e recebe o 
apoio dos vizinhos. Socorro 
tenta incriminar Rodinei 
e Niltinho. Rodinei revela 
que brigou com Samuel e 
sugere que ele vandalizou 
a loja por vingança. 
Liara afirma que não foi 
Rodinei quem pichou a 
loja e pressiona Samuel a 
confessar.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Jorginho procura Neide. 
Nina se incomoda ao ver 
Carminha comemorar por 
ter feito as pazes com o 
filho. Monalisa tenta ser 
agradável com Suelen. 
Alexia descobre que 
Cadinho armou para que 
ela brigasse com Ruy no 
dia do casamento. Noêmia 
e Verônica preparam sua 
vingança contra Alexia. 
Cadinho é preso. Tufão e 
Débora pedem que Jor-
ginho desista de procurar 
sua mãe biológica. Iran e 
Leandro se desentendem 
no treino. 

Eneida acusa Manuela 
de tê-la traído. Caio fica 
desconcertado diante da 
atitude de Eneida. Ma-
nuela se sente ofendida 
e expulsa Caio e Eneida. 
Eneida afirma que quer 
Manuela como sua 
companheira e de Caio. 
Manuela abre a porta e vê 
seu cliente americano. Dé-
cio conta para Otávio que 
esteve com Maria. Otávio 
pergunta sobre Tavinho.

Maria Joaquina afirma ao 
pai, Miguel, que Cirilo é o 
problema. Miguel brada 
que ela terá que pedir 
desculpas a Cirilo. Carmen 
dá a notícia à mãe, Inês, 
que seu pai irá jantar em 
casa. Cristina, mãe de 
Helena, aconselha a filha 
a sair, pois ela precisa ter 
uma vida social. Cirilo tele-
fona para a casa de Maria 
Joaquina, que pede para 
Joana dizer que ela não 
pode atender. Frederico, 
pai de Carmen, janta com 
a família. Ele e Inês se 
beijam.

Carminha suborna Neide. 
Paloma tenta falar com 
Cadinho, em vão. Jorginho 
pressiona Neide a contar a 
verdade. Ruy tem uma cri-
se alérgica no altar depois 
de comer um sanduíche 
oferecido por Paloma. 
Verônica e Noêmia anun-
ciam em um megafone 
que Alexia é amante de 
seus maridos. Nilo conta 
a Nina o que sabe sobre 
Neide. Diógenes encontra 
Dolores em sua casa. Jor-
ginho reconhece Carminha 
em suas lembranças de 
criança.

Otávio diz a Décio que a 
organização de Big Blond 
é de extrema direita e ra-
cista. Big Blond ordena que 
Novais telefone para Dallas. 
Big Blond apresenta Eliza 
e Otávio como noivos a Big 
One. Big Blond afirma que 
o casamento autenticará 
a aquisição das terras do 
Mato Grosso do Sul. Eliza 
protesta dizendo que as 
terras pertencem à Maria, 
que está viva.

Durante a aula, Jaime 
e Valéria se alfinetam. 
Valéria pergunta a Carmen 
se os pais dela fizeram 
as pazes. Helena vai até 
a sala de professores 
conversar com Miguel, pai 
de Maria Joaquina. Helena 
conta que Maria Joaquina 
escolheu a dedo os convi-
dados para a sua festa de 
aniversário. A professora 
revela que Maria Joaquina 
não quer que Cirilo vá à 
festa por conta de sua cor. 
Esnobe, Maria Joaquina 
fala dos preparativos de 
sua festa para as meninas.

Jorginho discute com Lucin-
da e se lembra de quando 
Carminha o deixou no lixão. 
Débora conta para Carmi-
nha que Jorginho a viu na 
casa de Neide. Débora e 
Nina procuram Lucinda. 
Noêmia e Verônica se unem 
contra Cadinho. Nina conta 
a Débora que Carminha 
acabou com sua família. 
Leleco insiste que Darkson 
precisa seduzir Tessália. 
Noêmia e Verônica visitam 
Cadinho na delegacia. 
Jorginho caminha pela rua 
desnorteado.

Big Blond garante que 
Maria receberá parte do 
dinheiro da transação. 
Big Blond ameaça matar 
Maria e Tavinho. Big 
Blond diz a Eliza que não a 
ama mais. Big Blond leva 
a mão ao peito e cai no 
chão. Novais ordena que 
chamem o médico. Régis 
manda Marco Antonio 
parar de procurar Mirella. 
Régis oferece um carro 
a Marco Antonio se ele 
assinar uma promissória. 
Martim agride o enfermei-
ro e foge do hospital com 
um pescador.

Helena fala a Miguel 
que Cirilo é um anjo, 
mas Maria Joaquina 
o despreza. Miguel e 
Helena conversam com 
Maria Joaquina. Miguel 
pergunta a Maria 
Joaquina se ela não 
convidou Cirilo para a 
sua festa por conta da 
diferença social. Miguel 
ameaça cancelar a 
festa da filha se ela não 
convidar Cirilo. O pai de 
Maria Joaquina convida 
Cirilo pessoalmente para 
a festa.

Jorginho revela que Car-
minha é sua mãe biológica, 
mas Tufão não acredita. 
Jimmy paga a fiança de 
Cadinho. Noêmia corta 
as roupas de Cadinho e o 
expulsa de casa. Monalisa 
afirma que não adiará 
o casamento com Silas. 
Débora conforta Jorginho. 
Nina tenta disfarçar o 
prazer ao ver a tristeza 
de Carminha. Leleco diz 
a Tufão que acredita que 
Carminha seja a mãe bioló-
gica de Jorginho. Tufão diz 
a Nina que conversará com 
Lucinda.

Manuela se assusta ao 
falar com Martim ao 
telefone. O americano se 
declara para Manuela 
na frente de Caio e 
Eneida. Marina se sente 
mal após passar a noite 
com Mário. Gabriel 
pergunta a Geraldine 
sobre Marina. Tônia 
conta para Valéria que 
ela e Luma querem ter 
um filho de Edu. Tônia 
sugere que pode estar 
grávida. Valéria repre-
ende Geraldine por ter 
armado o encontro entre 
Marina e Mário.

Maria Joaquina começa a 
se arrumar para a festa. 
Ela trata mal a empre-
gada Joana. Os primeiros 
convidados começam a 
chegar na festa da garota. 
A banda Restart começa a 
se apresentar. Ao chegar 
para o aniversário, Valéria 
joga o presente em Maria 
Joaquina. As primas de 
Maria Joaquina esnobam 
os alunos da Escola Mun-
dial. Jaime arrota na cara 
das meninas, que saem 
chocadas. Laura começa a 
comer os doces compulsi-
vamente e engasga.

Lucinda confirma para 
Tufão que Carminha é a 
mãe biológica de Jorginho. 
Silas se preocupa com o 
futuro de seu casamento. 
Ruy vai com sua mãe 
pegar os presentes de 
casamento na casa de Ale-
xia.  Noêmia e Verônica se 
esforçam para ficar longe 
de Cadinho. Jorginho e 
Nina conversam. Paloma 
torce para que Cadinho se 
case com Alexia. Chateada 
com o fim de seu casamen-
to com Ruy, Alexia beija 
Cadinho. Max propõe 
fugir com Carminha. 

Valéria fala para Gino 
que ele ainda não tem 
condições de se apre-
sentar para seu público. 
Gino cobra o dinheiro 
que Valéria lhe prome-
teu. Gino ameaça tirar a 
roupa e dormir na casa 
de Valéria. Tônia confes-
sa a Eduardo Sotero ter 
medo de estar grávida. 
Martim reencontra 
Manuela. Manuela diz a 
Martim que pensava que 
ele estivesse morto.

Cirilo chega à festa 
de sua amada com um 
lindo buquê de flores. 
As crianças ficam 
deslumbradas com os 
truques que o mágico 
faz na festa. Cirilo vai 
de encontro a Maria 
Joaquina para entregar 
o buquê. Malvada, a 
menina estraçalha as 
flores e as joga no chão. 
Cirilo fica desolado. 
Miguel observa a cena.

Tufão admite para 
Jorginho que não sabe o 
que fazer com Carminha. 
Silas vai com Iran buscar 
a família de Monalisa na 
rodoviária. Nina consola 
Carminha. Jorginho conta 
para Débora que esteve 
com Nina. Cadinho insiste 
em querer se casar com 
Alexia. Nina agradece a 
Lucinda por ter contado 
a verdade para Tufão. 
Olenka ajuda Monalisa a se 
arrumar para o casamento.  
Os convidados começam a 
chegar à igreja. 
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O presidente argentino, em visita oficial ao Brasil, iria 
conhecer uma escola de Brasília. e o diretor da escola 
foi preparar seus alunos para receberem a visita: - Vocês 
devem ser educados com o senhor de la Rua. Joãozinho, 
eu vou perguntar a você o que é a argentina para nós. 
e você responderá que a argentina é um país ami-
go. - Não, diretor! a argentina é um país irmão. - Muito 
bem, Joãozinho. Mas não precisa tanto. diga apenas 
que a argentina é um país amigo. - Não é não, a ar-
gentina é um país irmão! - tá bom, Joãozinho. Por que 
você acha que a argentina é um país irmão e não um 
país amigo? - Porque amigo a gente pode escolher!

Um dia o mineiro resolveu pescar sozinho que já tava de 
saco cheio de gente em volta dele. Vara na mão, lata de 
minhoca e lá vai ele pro rio, bem cedinho. No caminho ele 
encontra um caboclinho que começa a acompanhá-lo. e 
o mineiro já pensando: ô saco, será que esse caboclinho 
vai ficar grudado ni mim?! Chegaram no rio e o caboclinho 
do lado sem falar nada. O mineiro se arruma todo, começa 

a pescar e também não fala nada. 
Passam 3 horas e o caboclinho aco-
corado olhando sem dar um pio. 
Passam 6 horas e o caboclinho só 
zoiando... Já no finalzinho do dia o 
mineiro ficou com pena e oferecendo a vara pro caboclinho 
disse: - O mininim, qué pescá um cadim? e o caboclinho 
responde: - deus me livre moco, tem paciença não, sô! 

Num certo bar chegaram dois amigos e ficaram espan-
tados ao ver o tamanho de um homem, grande e forte. 
Perguntaram ao dono do bar quem era ele e o dono do 
bar respondeu: é o matador e se chamarem de piscosinho 
ele mata qualquer um! Os dois amigos chamaram um 
menino e disseram: nós damos para você R$ 200 para 
você chamar aquele cara de piscosinho!... e o meni-
no aceitou, chegou perto do balcão, puxou pelo braço 
e disse: o João lembra quando nós pescamos juntos? 
e o grandão disse não chamo João e nunca pesquei 
com você! aí o menino disse pescosim! pescosim!
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PIADASHORÓSCOPO

ÁRIES
 Se você não se mantiver concentrada em suas atividades no 
trabalho, não vai render o quanto gostaria. Não convém ser 
orgulhoso(a), procure aceitar a opinião das outras pessoas. Se-
mana propícia para mexer com tudo o que envolva comunica-
ção e também para assinar ou mexer com documentos impor-
tantes.

TOURO
Muito cuidado com mal-entendidos no ambiente de tra-
balho, então, procure ficar na sua e não se envolver em 
nenhuma confusão. Se precisar de ajuda, pode contar 
com a colaboração dos colegas para desenvolver suas ati-
vidades. 

GÊMEOS
Procure manter a discrição no trabalho e fique longe de 
fofocas. Sua dedicação vai fazer a diferença no serviço. Os 
colegas mais jovens terão um papel importante na sua 
vida profissional. em casa, caberá a você organizar as res-
ponsabilidades de cada um. 

CÂNCER
aprender a separar a vida pessoal da profissional fará a diferen-
ça nesta semana. Não permita que imprevistos atrapalhem a sua 
rotina e demonstre maturidade diante dos desafios no emprego. 

LEÃO
Se quiser ter melhores oportunidades profissionais terá que se 
dedicar ao seu aperfeiçoamento, fazendo algum curso ou re-
ciclagem. Não descarte conselho de pessoas mais experientes, 
eles podem ser úteis.

VIRGEM
Novas oportunidades podem surgir, fique atento(a) para 
agarrar essa chance e assuma suas responsabilidades. 
Boa semana para revisar as suas finanças e até se planejar 
se perceber que o orçamento está apertado.

LIBRA
O alerta dessa semana fica por conta do trabalho. Mantenha a 
discrição sobre seus planos para não atrair olhares invejosos e 
procure realizar suas tarefas sem se mostrar. O seu sucesso irá 
incomodar os colegas e pode ser até motivo de algumas desa-
venças.

ESCORPIÃO
É hora de melhorar seu desempenho no serviço. Mantenha o 
foco em suas atividades, principalmente as desenvolvidas em 
equipe. ajudar os colegas de trabalho vai aumentar a produtivi-
dade. em casa, talvez tenha que mediar alguns desentendimen-
tos, mas mantenha a discrição para não expor seus familiares.

SAGITÁRIO
Vai ter oportunidade de demonstrar seu talento e sua 
competência no trabalho. Poderá encontrar soluções 
para os problemas que vem se arrastando há tempos. 
tudo indica que conseguirá unir pessoas em um objetivo 
em comum. 

CAPRICÓRNIO
Procure se organizar melhor para dar conta de suas atividades e 
responsabilidades. as parcerias no trabalho serão bem-vindas, 
ainda mais com colegas que exercem cargos de chefia, mas 
mantenha a discrição para não atrair inveja dos demais. 

AQUÁRIO
terá que controlar mais a sua ansiedade. Bom momento 
para organizar reuniões profissionais ou trocar ideias com 
os colegas antes de concluir uma tarefa. Seus esforços e 
sua dedicação poderão ser reconhecidos. 

PEIXES 
Pessoas mais experientes poderão ajudar a desenvolver 
melhor seu trabalho. Não se feche e troque ideias com as 
pessoas do seu convívio, assim conseguirá trazer harmo-
nia ao seu ambiente. 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

 Sorriso Maroto - assim você mata o papai 

 Luan Santana - Você de mim não sai

 Kelly Rowland Ft. Big Sean - Lay it on

João Lucas e Marcelo - eu quero tchu, eu quero tcha

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Geral“Vejo problema, tanto nas ruas com calçamento 
como nas pavimentadas. É óbvio que dentre tantos 
problemas, esse se torna aceitável".
Jean Marcel Piaça

Dia a dia

Morador denuncia precariedade de ruas
CLEUSA REGNER

O jovem de 18 anos, Jean Mar-
cel Piaça, reside na Rua Prefeito 
Baldissera e afirma que há muitos 
anos percebe problemas nas ruas 
do município. “Vejo problema, tan-
to nas ruas com calçamento como 
nas pavimentadas. É óbvio que den-
tre tantos problemas, esse se torna 
aceitável", comenta o jovem.

Contudo, Piaça relata que na 
segunda-feira (28) estava chegando 
em casa quando se deparou com 
um ‘remendo’ feito na pista. “esse 
‘remendo’ veio após incansáveis 
reclamações junto à Prefeitura de 

Maravilha”.
ele mandou algumas fotos para 

o jornal e frisou que a população 
deve protestar sobre o assunto. “as 
fotos ilustram o descaso que a Pre-
feitura tem com essa questão. a 
população deve discutir sobre isso”, 
declara.

Você deve estar se perguntando: 
“Novamente este assunto no jor-
nal”? em muitas ocasiões, são os lei-
tores que levantam assuntos para o 
jornal, mandam e-mails, ligam para 
a redação, com o objetivo de solu-
cionar os problemas que percebem 
na cidade. então, as opiniões da po-
pulação precisam ser divulgadas.

Fotos: Arquivo pessoal

Morador fotografou lateral da rua quantidade de resíduos é grande nas laterais das ruas

Remendos foram feitos no calçamento

Núcleo da Mulher empresária é criado em Maravilha
O 11º núcleo abrigado pelo Pro-

grama empreender em Maravilha 
foi lançado na quinta-feira (31), 
pela CdL/associação empresarial 
de Maravilha: o Núcleo da Mulher 
empresária. a reunião foi coor-
denada pela conselheira fiscal da 
entidade, Poliana de Oliveira, que 
esteve engajada, ao 
lado das diretoras, na 
organização do pri-
meiro encontro.

O diretor do Pro-
jeto empreender, Ra-
fael Baratto, destacou 
a intenção da direto-
ria de apoiar e fortale-
cer os núcleos, citan-
do algumas ações já 
realizadas neste ano. 

O presidente 
da entidade, Jonas 
dall’agnol, comen-
tou sobre a intenção 
de criar esse núcleo. 
“Não foi uma ideia, 
foi uma necessida-

Fotos: Angela Batisti/CDL AE

Cerca de 16 mulheres participaram da reunião

de. todos sabemos o espaço que a 
mulher conquistou na sociedade, 
tanto é que vários cargos de gran-
de competência são ocupados por 
mulheres e, aqui em Maravilha, não 
é diferente. Vamos trazê-las para 
a entidade e falar sobre negócios, 
empreendedorismo, capacitações, 

além de outros temas de acordo 
com a necessidade”, disse.

Foi lançado na oportunidade às 
novas nucleadas o desafio de pro-
mover o evento empresário do ano, 
um dos assuntos a ser discutido na 
próxima reunião do grupo, dia 05 
de julho. a próxima atividade será 

no dia 20 de julho, quando ocorre-
rá um treinamento voltado à gestão 
estratégica do núcleo, com a pre-
sença de representantes do Conse-
lho estadual da Mulher empresária 
de Santa Catarina (Ceme), consul-
tores da Federação das associações 
empresariais de Santa Catarina (Fa-

cisc) e nucleadas de outros municí-
pios.

Para maiores informações so-
bre o núcleo, as interessadas devem 
entrar em contato, na CdL/associa-
ção empresarial, com a consultora 
Francieli Herpich Noll, ou pelo fone 
3664-0414.
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Colegiado de educação da 
amerios realiza encontro

Na sexta-feira (25), a associação 
dos Municípios do entre Rios (ame-
rios) realizou a terceira reunião do Co-
legiado de Secretários Municipais da 
educação.

esteve participando a coordenado-
ra da Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) campus aproxima-
do de Maravilha, dilva Bertoldi Benve-
nutti, a qual fez uma breve avaliação do 
V Simpósio Regional de educação Bá-
sica. Na oportunidade também ques-
tionou sobre a realização da Jornada de 
educação infantil, a qual aconteceria 
no segundo semestre de 2012, onde os 
secretários foram unânimes em expor 
da dificuldade de participar, justifican-
do que o mesmo deverá acontecer no 
início do ano letivo. 

também foi apresentado no en-
contro o projeto de educação fiscal 
na amerios, que busca esclarecer de 
forma didática o sistema tributário nas 
esferas municipal, estadual e federal, 
pretendendo demonstrar a importân-

Colegiado esteve reunido na terceira reunião do ano

divulgação/amerios

cia dos tributos no cotidiano, tendo 
como foco principal a construção de 
um gibi educativo que utiliza o lúdico 
para inserir o tema “tributos” de forma 
atrativa na vida das crianças. Os secre-
tários foram unânimes pela aprovação 

do projeto.
Para finalizar, debateram sobre a 

forma de avaliação dos alunos e tam-
bém sobre a prestação de contas junto 
ao Fundo Nacional de desenvolvimen-
to da educação (FNde).

a associação de Cultural italia-
na de Maravilha, por meio da sua 
diretoria, atualmente vem buscan-
do divulgar a entidade e enrique-
cer ainda mais seu quadro social, 
com isso vem ampliando significa-
tivamente o número de associados.

de acordo com a presiden-
te Olise Pasa, há menos de dois 
meses, tiveram a satisfação de re-
gistrar três novas famílias maravi-
lhenses no quadro social. “isso nos 
orgulha muito e faz com que bus-
quemos mais famílias interessadas 
a fazer parte desta valorosa enti-
dade. Nossa associação conta hoje 
com aproximadamente 90 famílias 
sócias em dia com a entidade e o 
que temos a oferecer a elas é uma 
maravilhosa sede social, ricamen-

te edificada com requintes em sua 
construção, onde podem ser reali-
zadas festas familiares, encontros 
entre amigos, bailes, jantares e ou-
tros”, afirma.

ela explica que a Cantina ita-
liana está devidamente equipada 
com mesas, cadeiras, louças, ta-
lheres e demais utensílios de cozi-
nha, churrasqueiras, uma moderna 
copa com vários refrigeradores e 
elegantes balcões. Segundo a pre-
sidente, a Cantina italiana é um 
lugar maravilhoso para confrater-
nizar com a comunidade em geral. 
“Por isso é que estamos buscando 
novos associados para que mais 
pessoas da nossa comunidade pos-
sam usufruir do espaço e de tudo o 
que ela comporta”, enfatiza.

Acima amplia 
quadro social

Gasmov realiza entregas 
para pessoas necessitadas

Cunha Porã

O Grupo de apoio a Socieda-
de Morada do Verde (Gasmov) de 
Cunha Porã, está em pleno fun-
cionamento, realizando trabalhos 
artesanais, bordados, crochê e 
outros, por voluntárias e sócias do 
grupo.

Para a realização dos trabalhos 
às mulheres se reúnem duas vezes 
por semana e estes são vendidos, 
revertendo assim o lucro em be-
nefício das pessoas necessitadas.

No mês de abril, foi adquirida 
uma cadeira higiênica para casa 
de cuidadora de idosos de Loni 
Birk. também foi ajudado com 
um valor em dinheiro a uma fa-

mília com dificuldade financeira, 
onde o filho foi encaminhado à 
Florianópolis para tratamento de 
saúde.

O grupo destaca que contam 
ainda com muletas, cadeira de ro-
das que estão cedidas para pesso-
as com dificuldade de locomoção. 
além destas atividades e ajudas 
que são prestadas pelo grupo, ain-
da são entregues cestas básicas e 
agasalhos a famílias de baixa ren-
da ou com dificuldades.

O Gasmov atua desde o ano de 
1997, onde iniciou seus trabalhos 
com 12 integrantes, tendo hoje 26 
voluntárias atuantes no grupo.

Grupo fez entrega de uma cadeira higiênica para casa de cuidadora de 
idosos

Divulgação/Gasmov

Maravilha
alunos do CaiC produzem arte a partir de 
recortes de jornal

informar oferece Complementação em 
educação especial 

a arte inserida no contexto escolar 
é capaz de inspirar e efetivar a criação. 
desta forma é usada desde o nasci-
mento e ao longo da existência do ser 
humano, fazendo-o interagir com o 
mundo por meio de diversas manifes-
tações culturais.  

Com o intuito de utilizar os re-
cursos disponíveis nos variados am-
bientes, a professora da disciplina de 
artes, do Centro educacional Mundo 
infantil (CaiC), Josilene Lima, produ-
ziu com alunos do 4º ano 1 trabalhos 
artísticos a partir de recortes de jornal. 

Os trabalhos estão expostos na es-
cola e despertam a atenção dos alunos 
e pessoas que visitam a escola. Trabalhos estão expostos nas paredes da escola

Arquivo pessoal/Divulgação

estão abertas as pré-inscrições para 
a Complementação em educação espe-
cial na informar – educação, entreteni-
mento e eventos de Maravilha – polo da 
Unopar. de acordo com a direção da es-
cola, há carência de profissionais habili-
tados para a área da educação especial 
na região e o curso vem ao encontro des-
sa profissionalização. “O público-alvo 
do curso são os graduados ou graduan-

dos em Pedagogia (Licenciatura, educa-
ção infantil ou Séries iniciais). assim, os 
acadêmicos que estiverem cursando os 
dois últimos semestres também pode-
rão participar”, salienta a direção.

esta complementação é oferecida 
em parceria com a Universidade alto 
Vale do Rio do Peixe (UNiaRP), sendo 
que as aulas serão presenciais e realiza-
das nas sextas-feiras à noite e sábados 

(manhã e tarde) na sede da informar. 
a previsão para o início do curso é em 
agosto.

Para maiores informações entre em 
contato com a informar – polo da Uno-
par, anexo ao antigo seminário ou pelos 
fones (49) 3664-0535 ou 8421-2300. in-
formações e pré-inscrição on-line estão 
disponíveis no site www.informaredu.
com.br.
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a Codamaica esteve realizando 
a campanha do agasalho “ajude a 
aquecer este inverno”. as doações 
de roupas, agasalhos, calçados, co-
bertores, acolchoados, forros de 
cama e móveis usados iniciaram no 
dia 15 de abril.

a campanha que é realizada to-
dos os anos, foi finalizada nesta se-
mana. este ano, beneficiando mais 
de 500 famílias, sendo que a Coda-
maica conta com mais de duas mil 
famílias cadastradas de Maravilha e 
região.

Conforme o coordenador da 
campanha, adelino Zanivan, a enti-
dade está fazendo a entrega de aga-
salhos diferente dos outros anos, 
atendendo em média 20 famílias 
por dia.

a Codamaica continua receben-
do todos os dias às doações, sendo 
que após a campanha do agasalho, 

a entidade continua aberta diaria-
mente auxiliando as famílias caren-
tes que necessitam de ajuda.

a entidade, por meio da presi-

dente eva Gaettns e do secretário 
Floriano Graeff, agradece a comu-
nidade e os voluntários que auxilia-
ram para o sucesso da campanha. 

Codamaica entrega doações 
a mais de 500 famílias

Isabel Müller/ O Líder

Campanha contemplou famílias carentes de Maravilha e região

iceu forma turma de técnico em 
enfermagem

acima promove jantar a base de sopa 
de anholine

a cerimônia de colação de grau 
da terceira turma do curso de téc-
nico em enfermagem do instituto 
Catarinense de educação (iceu), 
de Maravilha, aconteceu na noite 
do último sábado (26), no auditório 
principal do Maravilhas Park Hotel. 
O ato reuniu amigos e familiares 
dos formandos, além de autorida-
des locais.

Na oportunidade o prefeito Orli 
Berger foi homenageado pela tur-
ma como patrono. ele evidenciou 
a satisfação e agradeceu aos alunos 
pelo mérito oferecido, também pa-
rabenizou os formandos destacan-
do a importância da capacitação 
para esta área. 

a diretora do iceu, Giana Carla 
Knihs, agradeceu o prefeito pela 
parceria e enfatizou a importância 
do curso para o município e para 

os usuários da saúde. “estamos fe-
lizes com a parceria e com o aco-
lhimento do Governo Municipal, e 
em contrapartida estamos injetan-
do no setor da saúde, profissionais 

altamente qualificados e que pode-
rão atender muito bem os muníci-
pes de Maravilha, região, ou qual-
quer que seja o lugar de atuação”, 
destacou.

 Formandos do curso de Técnico em Enfermagem colaram grau na noite 
de sábado (26)

Divulgação/Prefeitura

Grupo de Idosos conclui obras no 
salão da Linha Três Coqueiros

a associação Cultural italiana de 
Maravilha (acima) realiza anualmente 
no mês de junho o tradicional jantar 
dançante. O cardápio da noite será 
sopa de anholine e após a animação 
fica a cargo de augusto e evandro.

Conforme a presidente da associa-
ção, Olise Pasa, serão comercializadas 
200 fichas de jantas. “Vamos delimitar 
as fichas, para que o espaço possa com-
portar a todos e também ter um espaço 
bom para a janta e o baile”, afirma.

O valor arrecadado será para a 
manutenção da sede, coral e grupo de 
danças. as fichas já estão sendo co-
mercializadas no valor de R$ 13,00 para 
adultos e R$ 7,00 infantil, com os mem-
bros da associação.

O Grupo de idosos 30 de maio da 
Linha três Coqueiros de Maravilha 
está concluindo as obras de reformas 
do salão, bem como já adquiriu novos 
equipamentos.

Para as reformas e aquisição dos 
equipamentos, o grupo conseguiu R$ 
5 mil para cada item, totalizando R$ 
10 mil. Os valores são provenientes do 
Sistema estadual de incentivo à Cul-
tura, turismo e esporte (SeiteC) por 
meio da Secretaria de desenvolvi-

mento Regional (SdR) de Maravilha. 
Os valores foram aplicados na 

colocação de forro PVC na cozinha e 
copa, na troca do eitão (a parte mais 
elevada da cobertura do telhado) do 
salão e também para compra de ven-
tiladores, geladeira, entre outros. 

O Grupo de idosos e a comunida-
de da Linha três Coqueiros agradece 
a colaboração do Governo do estado 
que irá auxiliar e facilitar os eventos 
da comunidade.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Eitão do salão foi trocado

Cozinha e copa receberam forro de PVC
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MaravilhaFlor do Sertão 
Aulas de violão são 
desenvolvidas no Caic

desde o ano de 1997 o Centro 
educacional Mundo infantil (Caic) 
oferece a seus alunos aulas de violão. 
aproximadamente 70 alunos, dos tur-
nos matutino e vespertino participam 
das aulas extraclasse sob orientação 
do professor Carlos artur Muller. 

Segundo os organizadores são 
aulas práticas e teóricas nos variados 

gêneros musicais, em um processo 
didático-pedagógico, buscando de-
senvolver um elo de comunicação 
entre o aluno e a música, fazendo do 
trabalho de educação musical uma 
fonte de enriquecimento pessoal e 
de prazer, além de despertar no alu-
no suas potencialidades intelectuais, 
sensoriais e afetivas.

Aulas são ministradas para cerca de 70 alunos

Divulgação Caic

Cleusa Regner/ O Líder

O grupo esteve com o governador na última terça-feira (29), durante 
encontro em Romelândia

Cunha Porã
Governador confirma recurso ao Grupo ibis 

Sdr de Maravilha repassa terceira parcela do transporte escolar 

O Grupo ecológico ibis escarlate 
de Cunha Porã, entidade sem fins lu-
crativos, desenvolve inúmeras ativida-
des sociais. Na tarde de terça-feira (29), 
em Sede Ouro, interior de Romelândia, 
com a vinda do governador do estado, 
Raimundo Colombo, recebeu a direto-
ria do grupo e todos os personagens do 
mundo do ibis. 

Na oportunidade o vice-prefeito 
Vilson Kempfer e a presidente da enti-
dade Marisa Schappo, juntamente com 
toda equipe, entregaram um breve his-
tórico das ações que a entidade já reali-
zou durante os 21 anos de existência. O 
objeto foi o pedido realizado ao gover-
nador para a liberação de recursos para 
aquisição de imóvel para instalação 
da escola de artes “Leoniza Carvalho 
agostini”.

O governador confirmou para a 
entidade que neste ano irá fazer o re-
passe de recurso no valor de R$ 50 mil 
para pagamento de aluguel e manu-

tenção das atividades. em 2013 fará o 
repasse do valor de R$ 250 mil para a 
compra do imóvel.

Conforme o vice-prefeito Vilson 
Kempfer, o grande sonho da entidade 

se transforma em realidade e o gesto 
sublime para que isto viesse acontecer, 
vem do governador que esta construin-
do e oportunizando aos cidadãos dias 
melhores.

a Secretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de Maravilha repas-
sou na quarta-feira (30) aos muni-
cípios de sua abrangência, a tercei-
ra parcela do recurso referente ao 
transporte escolar para o ano letivo 
de 2012. O repasse somou um valor 
de R$ 206,5 mil e foi dividido entre os 
municípios de Bom Jesus do Oeste, 
Flor do Sertão, iraceminha, Mara-
vilha, Modelo, Pinhalzinho, Rome-
lândia, Saltinho, Santa terezinha do 
Progresso, São Miguel da Boa Vista, 

Saudades, Serra alta, Sul Brasil e ti-
grinhos, conforme a quantidade de 
alunos matriculados que frequentam 
as unidades escolares.

de acordo com o secretário de 
desenvolvimento Regional, Sandro 
donati, a SdR Maravilha descentrali-
zará no total, aos 14 municípios, cerca 
de R$ 1,9 milhões. “O repasse é feito 
em nove parcelas e os recursos são 
calculados de acordo com o número 
de alunos e distância da escola. ao 
todo, são atendidos, nas 30 unidades 

escolares de abrangência da SdR 
Maravilha, 2216 alunos do ensino 
fundamental e 1407 alunos do ensino 
médio, totalizando 3623 alunos bene-
ficiados”, comenta.

Os valores repassados aos muni-
cípios serão utilizados para custear 
as despesas com o transporte escolar 
dos alunos do ensino fundamental e 
médio da rede estadual. tem direito 
ao transporte escolar o aluno que re-
side há mais de 3 km de distância da 
escola onde estuda.

AVISO DE CONTRATAÇÃO DE PESSOAL TÉCNICO-ADMINISTRATIVO 

EDITAL N. º 012/VR-SMO/12

Fundação Universidade do Oeste de Santa Catarina – Funoesc – Campus de 
São Miguel do Oeste, SC, tORNa PÚBLiCO que até as 22 horas do dia 14 de junho 
de 2012, o Setor de Protocolo junto a Secretaria acadêmica da UNOeSC – Campus 
de São Miguel do Oeste, estará recebendo as inscrições dos candidatos(as) interes-
sados em participar do Processo Seletivo externo de Pessoal técnico-administra-
tivo, para (01) uma vaga de Auxiliar Administrativo I (Unidade de Maravilha), 
pelo regime celetista. O edital está disponível no site http://www.unoesc.edu.br, e 
no mural do Campus. informações serão prestadas/fornecidas pelo Setor de de-
senvolvimento Humano da Funoesc – Campus de São Miguel do Oeste - SC, fone 
(0xx49) 3631-1019, das 13h às 17h.

Prof. Vitor Carlos d´agostini
Vice-Reitor de Campus

Quadra poliesportiva de Linha Flor da Serra 
recebe redes de proteção

Redes de proteção estão sendo 
colocadas na quadra poliesportiva do 
salão da Linha Flor da Serra. O intuito 
da administração Municipal, que está 
realizando a colocação, é adequar o 
espaço para as práticas esportivas da 
comunidade.

O investimento de R$ 10 mil, pro-
veniente do Fundesporte, visa pro-

mover segurança aos que apreciam o 
esporte, bem como integração entre 
as comunidades flor-sertanenses nos 
eventos locais. 

Conforme o prefeito Rogério Pe-
rin, o investimento vem ao encontro 
da busca pela qualidade de vida dos 
munícipes. “Proporcionar qualidade 
de vida para os munícipes das comu-

nidades interioranas através do incen-
tivo a prática de esportes faz parte das 
metas da gestão, onde os benefícios do 
exercício físico são incalculáveis. Com 
as medidas esperamos inclusive obter 
mais adeptos a prática, já que é difícil o 
deslocamento da população rural até 
o centro do município com a finalida-
de esportiva”, comenta.
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“em Santa Catarina, o dia do desafio passou a ser promovido pelo 
SeSC-SC em 1997, com a adesão de São José, Florianópolis e Blumenau. 
em 2011, foram 114 municípios participantes e em 2012 o estado bateu 
seu recorde, alcançando a participação de 156 municípios."

Fotos: Rodrigo Noronha/Divulgação 

desafio: "Você se mexe e o mundo mexe junto"

escoteiros de Maravilha participam de evento regional

"Você se mexe e o mundo mexe 
junto" é o tema do dia do desafio, 
evento mundial que visa à prática 
regular de exercícios e atividades fí-
sicas. 

Na quarta-feira (30), 1.675.561 
catarinenses pararam, por no mí-
nimo 15 minutos, as atividades que 
estavam fazendo para praticarem 
algum exercício físico. No ano passa-
do, 1,3 milhão de catarinenses parti-
ciparam do dia do desafio. 

Para participar é válido cami-
nhar, pedalar, correr, brincar e até 
subir escadas. em cada município, 
o Serviço Social do Comércio (SeSC) 
e as prefeituras prepararam uma 
programação diferente para atrair e 
incentivar a participação do público. 

Competição
Mesmo a premiação sendo ape-

nas simbólica, para motivar ainda 
mais o engajamento, as cidades 
participantes concorrem entre si 
para ver quem consegue mobilizar 
o maior número de pessoas. a com-
petição é estímulo à participação. 
Quem sai ganhando são os envol-
vidos, que exercitam a integração 
social, a criatividade, a liderança e o 
espírito comunitário. 

Neste ano mais de quatro mil 
cidades no mundo inteiro aderiram 
ao movimento, e destas, 1.946 são 
brasileiras.

Dia do Desafio
O dia do desafio teve origem no 

Canadá, em 1983. Nasceu durante 
um rigoroso inverno, quando o pre-
feito de uma cidade convocou os 
moradores a saírem de suas casas 
em um determinado dia e horário 
para dar a volta em torno do quar-
teirão. 

a ideia teve sequência e come-
çou a ser praticada anualmente com 
a adesão de cidades a cada edição. 

atualmente é realizado na última 
quarta-feira do mês de maio. 

O movimento é promovido 
mundialmente pela taFiSa (The 
association dos international Sport 
for all). Na américa do Sul é coor-
denado pelo SeSC, e no Brasil é pelo 
SeSC/SP e organizado pelos depar-
tamentos regionais do SeSC em todo 
o país, em parceria com prefeituras 
municipais e diversos agentes mobi-
lizadores locais. 

em Santa Catarina, o dia do de-
safio passou a ser promovido pelo 
SeSC-SC em 1997, com a adesão de 
São José, Florianópolis e Blumenau. 
em 2011, foram 114 municípios par-
ticipantes e em 2012 o estado bateu 
seu recorde, alcançando a participa-
ção de 156 municípios. 

Como funciona
Cidades do continente ameri-

cano podem participar do dia do 
desafio. a regra fundamental é que 
as inscrições somente podem ser 
feitas com a aceitação do prefeito. 
a realização do evento é de respon-
sabilidade das prefeituras e as ações 
são desenvolvidas pelas secretarias 

municipais de esportes, educação 
e Saúde, além de contarem com o 
apoio da comunidade.

as inscrições são efetivadas por 
meio das Coordenações Regionais 
que recebem as fichas preenchidas e 
assinadas pelo prefeito e são respon-
sáveis pela inserção dos dados no 
sistema de inscrições online do dia 
do desafio.

Flor do Sertão 
dos municípios que o Jornal O 

Líder Maravilha circula, apenas Flor 
do Sertão e Romelândia participa-
ram do dia do desafio neste ano. 

em Flor do Sertão, que tem apro-
ximadamente 1.600 habitantes, o 
dia do desafio movimentou 695 
pessoas, que fizeram alongamentos, 
dinâmicas, passeio ciclístico, ativi-
dades recreativas e jogos diversos. 
a empresa evapor Clima, as escolas 
municipal e estadual, os idosos do 
projeto Conviver e os setores públi-
cos se destacaram na participação, 
movimentando um número maior 
de participantes. 

Flor do Sertão participou pela 
primeira vez disputando com o mu-

nicípio de Vanini, no Rio Grande do 
Sul. Os munícipes flor-sertanenses 
alcançaram 43,77% de participação, 
já Vanini atingiu 53,78%, vencendo 
o município oestino.

Para o prefeito Rogério Perin, a 
participação do município foi im-
portante. “Mesmo perdendo é in-
teressante, porque ganhamos em 
qualidade de vida, por meio da prá-
tica de atividades físicas”, destaca.

a idosa Jandira Hennig, que rea-
lizou as atividades juntamente com 

os demais integrantes do projeto 
Conviver, salienta que gostou de ter 
participado. “adorei. Participei, vi a 
movimentação das pessoas, e isso 
faz bem, agrega valor a vida”, justi-
fica.

O dia do desafio despertou o 
interesse dos munícipes em realizar 
atividades físicas, inclusive solici-
tando a administração Municipal 
repetir as atividades durante o ano e 
que a participação na campanha se 
repita no próximo ano também. 

Alunos das escolas estadual e municipal participaram da atividade  Idosos do projeto Conviver gostaram dos exercícios realizados

Todos os setores da Prefeitura participaram do Dia do Desafio

Divulgação Escoteiros

 Grupo Escoteiro Raízes de Maravilha esteve no Ix Acampamento Ponta 
de Flecha de Graduados em Pinhalzinho

O Grupo escoteiro Raízes de 
Maravilha participou nos dias 26 
e 27 de maio do evento regional 
promovido pela União dos esco-
teiros do Brasil (UeB) – região de 
Santa Catarina, o iX acampamen-
to Ponta de Flecha de Graduados 
em Pinhalzinho/SC.

Os jovens tiveram a oportu-
nidade de participar do acampa-
mento que foi administrado pelo 
Grupo Gralha do Pinhal, que ofe-
receu uma excelente instalação, 
alimentação e material para a ges-
tão e realização do evento, além 
de uma incrível equipe de apoio 
na realização do operacional. O 

evento surpreendeu a todos pelo 
número de participantes, que se 
aproximou de duzentos.

entre os objetivos do encon-
tro estavam: administração das 
unidades conhecidas como pa-
trulhas; trabalhar e incentivar 
jovens lideranças; fraternidade 
escoteira; relações interpessoais; 
lidar com as diferenças; ativida-
des práticas; habilidades escotei-
ras; entre outras, como primeiros 
socorros; bússolas; ferramentas; 
nós e amarras.

O acampamento Ponta de 
Flecha foi direcionado para mo-
nitores e sub-monitores escotei-

ros, com idades de 11 a 14 anos. 
No evento estiveram participan-
do diversas autoridades locais e o 
presidente interino da União dos 
escoteiros do Brasil - Região de 
Santa Catarina, Narcizo Saferio 
Giraldi.  

O evento foi considerado um 
sucesso pelos participantes, onde 
todos tiveram a oportunidade de 
aprender técnicas escoteiras e 
também terem noção sobre como 
um monitor faz uma patrulha 
funcionar bem aproveitando a 
relação de amizade, para se orga-
nizar e realizar melhor as ativida-
des.
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“a educação é o bem maior do povo. a educação 
e a aprendizagem integram a vida de qualquer 
pessoa. temos um compromisso com a educação”. 
Claudete Livinalli

Aniversariantes da semana: 
03-06 Claudete Naue Mocelin (Cia do Cd); Oneide Spagnol Staudt 

(Staudt Confecções); 04-06 Roseli de Oliveira althaus (Leve Calçados); 05-06 
Osmar Kreutz (Nossa Loja); 06-06 irineu Bourscheid (Chama Lux); Sandra 
Zanolla (Jaciara Guerra); 07-06 Loiva Maria Federizzi (Cristal Ótica); Nadir 
Basso (Ceraçá); Rosane de Oliveira engelmann (MM Bebidas); Stela debas-
tiani (Cooperios); 08-06 Jamile Rosa Segala Zanetti (Líder Farma Manipu-
lação); Rosilene a. Gellere Siebel (Cetelbras educacional); 09-06 Rosemar 
Badia Biazi (Ceraçá).

05-06 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, no Mercado Rodrigues.
06-06 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa terezinha do Progresso, 

quarta-feira, às 19h, em StP.
09-06 Sábado Mais, atendimento comercial das 8h às 16h30, com inter-

valo facultativo para almoço.
11 a 15-06 expogestão 2012, segunda a sexta-feira, em Joinville.
12-06 Reunião do Núcleo de automecânicas, terça-feira, às 20h, na tra-

tor Peças almeida.
13-06 assembleia Geral Ordinária (aGO) do Conselho estadual do Jo-

vem empreendedor (Cejesc), quarta-feira, em Joinville.
13-06 encontro estadual de executivos, promovido pela Facisc, quarta-

feira, em Joinville.

Campanha Recupere Seu Crédito: Realizada pelas CdLs da região no 
período de 2 de maio a 30 de junho, tem o objetivo de diminuir os índices 
de inadimplência. as empresas deverão aderir à campanha para recuperar 
débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando uma renegociação de dívida com 
o cliente. Mais informações na CdL/associação empresarial.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campanhas, 
promovidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão sendo co-
mercializadas pela CdL/associação empresarial. Consulte a entidade para 
mais informações sobre premiação, investimento e formas de pagamento.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. 
Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Maravilha

investimentos passam dos R$ 200 mil
Cei Cantinho Feliz é reinaugurado

CLEUSA REGNER

O Governo de Maravilha, por 
meio da Secretaria de educação, 
Cultura e desporto, reinaugurou 
o Centro educação infantil (Cei) 
Cantinho Feliz, no Bairro União. 

as obras tiveram início em se-
tembro de 2011, com investimen-
tos de mais de R$ 200 mil. São 97 
crianças atendidas na unidade de 
ensino.

a diretora da escola, Gislaine 
tonello, falou sobre o começo da 
escola. “de uma sala adaptada, de 
uma pré-escola se tornou uma cre-
che. Um desafio vencido, que toda a 
população e administração contri-

buíram”, falou Gislaine.
em nome do Legislativo, 

Claudir Kuhn (PtB) ressaltou o 
que a administração tem feito 
pelo município. “Como se diz por 
aí, as coisas vão acontecendo. Só 
não vê quem não quer. Um jardim 
para educar nossas crianças. 
temos acompanhado o empenho 
e a preocupação da Claudete”, 
reforçou.

O vice-prefeito aldocir Seiffert 
frisou o compromisso com a edu-
cação. “todos os centros de educa-
ção municipal foram reformarmos 
e novos foram construídos. este é 
o último centro reformado e é para 
o bem estar dos pequenos maravi-

lhenses”, completou.
O prefeito Orli Berger destacou o 

Bairro União. “É um bairro trabalha-
dor de gente ordeira. É muito bom 
estar com esta equipe maravilhosa. 
estamos muitos felizes, de consciên-
cia tranquila porque fizemos o que 
foi possível. em todos, foram feitos 
trabalhos maravilhosos, pois somos 
referência em educação”.

a secretária de educação, Clau-
dete Livinalli, disse ter orgulho em 
reinaugurar mais uma obra. “a edu-
cação é o bem maior do povo. a edu-
cação e a aprendizagem integram a 
vida de qualquer pessoa. temos um 
compromisso com a educação”, re-
latou.

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Reinauguração teve a participação das crianças

Professores da escola participaram do ato Pais e moradores acompanharam a reinauguração

Coral fez apresentações para marcar a dataMinistro do bairro fez a benção do local
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“Ficamos felizes quando tem prefeitos que veem a necessidade 
do povo e que vão em busca."
Rubi Nyland

ISABEL MüLLER

Com a finalidade de melhor 
atender a população tigrinhense, 
na manhã de sexta-feira (01), fo-
ram entregues uma máquina e três 
automóveis beneficiando as secre-
tarias e auxiliando na segurança do 
município.

Para a Secretaria da Saúde foi 
entregue uma Master, ano 2012, 
com capacidade para 15 passagei-
ros, onde R$ 110 mil foram repassa-
dos pelo Governo do estado e R$ 22 
mil de contrapartida do município, 
totalizando R$ 132 mil.

a Secretaria de agricultura foi 
contemplada com um caminhão, 
ano 2012, trucado-traçado 6x4, 
sendo R$ 150 repassados pelo Go-
verno do estado, por intermédio do 
secretário de estado da agricultu-
ra, João Rodrigues e contrapartida 
da Prefeitura de R$ 100 mil, totali-
zando R$ 250 mil.

Uma escavadeira hidráulica, 
potência 98 HP a 2000 RPM foi ad-
quirida no valor de R$ 370 mil, sen-
do R$ 200 mil do Governo do es-
tado através do deputado estadual 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Tigrinhos

Mais de R$ 700 mil em veículos são 
entregues pela administração

Gelson Merisio (PSd) e contrapar-
tida de R$ 170 mil da Prefeitura. O 
equipamento irá auxiliar o depar-
tamento Municipal de estradas e 
Rodagens (dMeR). também foi 
entregue uma viatura para a Polícia 
Militar, por meio do Governo do 
estado.

O presidente da Câmara de Ve-

readores, Mario Bonetto, ressaltou 
que o município está em um bom 
caminho. “Sei que com a aprova-
ção dos vereadores, a adminis-
tração pode dar as contrapartidas 
e beneficiar assim a população, 
sendo uma administração voltada 
para o bem social. a Câmara de 
Vereadores se sente satisfeita, pois 

o prefeito sempre olha com bons 
olhos para todos os munícipes”, 
afirmou.

Representando a Secretaria de 
desenvolvimento Regional (SdR) 
de Maravilha, o gerente de admi-
nistração, Finanças e Contabilida-
de, Rubi Nyland, destacou que o 
prefeito Rudimar Guth sempre está 

integrado com o estado, descentra-
lizando através da SdR os recursos 
que vem beneficiar a população. 
“Ficamos felizes quando tem pre-
feitos que veem a necessidade do 
povo e que vão em busca. Posso 
afirmar, que temos os dados entre 
todos os municípios da Regional 
de Maravilha, entre os recursos que 
foram descentralizados nos anos 
de 2011 e 2012, o município de ti-
grinhos, se for dividido o que foi 
conquistado por habitantes, cada 
pessoa receberia mais de R$ 700 do 
Governo do estado”, disse.

estiveram acompanhando o 
ato, o prefeito Rudimar Guth, jun-
tamente com a primeira-dama; ve-
readores e secretários municipais; 
representado a delegacia de Polí-
cia, adriano Faria; a Polícia Militar, 
o soldado e sub comandante Rudi-
mar Sassetti; representando o se-
cretário de estado da agricultura, 
João Rodrigues, o gerente regional 
de educação, almir da Rosa; repre-
sentando o deputado estadual Gel-
son Merisio, o empresário Miguel 
Simon, além de demais lideranças 
e população em geral.

Autoridades acompanharam o ato de entrega dos veículos

Polícia Militar foi beneficiada com um Ford/fiestaCaminhão trucado-traçado facilitará o trabalho da Secretaria 
da Agricultura

Saúde foi contemplada com uma Master com capacidade de 
16 lugares

R$ 370 mil foram investidos na compra de uma escavadeira hidráulica
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Unoesc

Curso de engenharia de alimentos é reconhecido 
pelo Conselho de educação
destaque foi principalmente para a produção científica do corpo docente da Unoesc

O curso de engenharia de 
alimentos passou por recente 
avaliação de renovação do pro-
cesso de reconhecimento, pelo 
Conselho estadual de educação 
de Santa Catarina (Cee), no mês 
de março. Os pontos que se des-
tacaram na avaliação foram prin-
cipalmente a produção científica 
do corpo docente com pesquisa, 
artigos e publicações. 

Na visão da coordenadora do 
curso, professora eliane Maria de 
Carli, as pesquisas no curso têm 
incentivado os acadêmicos. “te-
mos hoje, cinco projetos de pes-
quisa sendo desenvolvidos em 
parceria com indústrias de carne, 
laticínios e panificação, que são o 
forte de nossa região. Nossos aca-
dêmicos estagiários, com o auxí-
lio dos professores, trabalham na 
elaboração de projetos de pesqui-
sas para serem aplicados nessas 
indústrias”, destaca.

Outro ponto avaliado e que 
conquistou destaque pelo cur-
so foi o acervo bibliográfico. Se-
gundo a pró-reitora acadêmica, 
professora Marilene Stertz, na 
avaliação realizada, o campus 

conquistou nota máxima em bi-
bliografia básica; bibliografia 
complementar; de periódicos; 
além da base de dados específi-
cos da engenharia de alimentos e 
do acervo de revistas e multimí-
dias, recebendo conceito cinco, 
na avaliação geral. “este é o con-

ceito máximo na escala que vai de 
zero a cinco”, afirma.

Somando, são mais de 1,8 mil 
exemplares específicos para o 
curso de engenharia de alimen-
tos, disponíveis na biblioteca da 
instituição. São exemplares que 
compreendem livros, revistas, 
mapas, teses e dissertações de 
pós-graduação, pesquisas e mo-
nografias, além de Cd-ROM da 
área, para os alunos realizarem 
consultas e pesquisas acadêmi-
cas. 

O Curso
O curso de engenharia de 

alimentos da Unoesc, Campus 
de São Miguel do Oeste oferece 
formação de profissionais para 
a criação de produtos com foco 
na qualidade dos alimentos. a 
primeira turma de profissionais 

formados para a região do ex-
tremo Oeste está prevista para o 
segundo semestre de 2012. dessa 
forma, o mercado regional vai po-
der contar com a profissionaliza-
ção de novos engenheiros de ali-
mentos, formados pela primeira 
turma do curso de engenharia de 
alimentos. 

O curso foi incentivado na re-
gião, inicialmente pelo campus 
aproximado de São José do Cedro 
em 2007, onde iniciou suas ati-
vidades no 1º semestre de 2008. 
Por decisões estratégicas da ins-
tituição, as vagas desse curso 
ofertadas naquele município for-
mam transferidas, em 2010, para 
a Unoesc, campus de São Miguel 
do Oeste, uma vez que o muni-
cípio situa-se num espaço estra-
tégico da região, por se caracte-
rizar como polo regional, com 

facilidade de acesso à instituição, 
possuindo também a presença de 
empresas produtoras de alimen-
tos nos municípios vizinhos.

desde então, o campus vem 
desenvolvendo vários projetos 
de pesquisa na área da engenha-
ria de alimentos e em parceria 
com indústrias regionais. O curso 
que tem duração de cinco anos e 
conta, hoje, com três turmas em 
andamento, preparando o pro-
fissional para atuar nas seguintes 
áreas da indústria de alimentos: 
produção e processo de alimen-
tos de origem vegetal ou animal; 
na garantia da qualidade desses 
produtos; no desenvolvimento de 
pesquisa e projetos; na área co-
mercial e de marketing; em con-
sultorias e assessorias para in-
dústrias; bem como na fabricação 
de alimentos e bebidas.

Fotos: Divulgação/unoesc

O curso desenvolve vários projetos de pesquisa na área da engenharia de alimentos e em parceria com indústrias regionais
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Conheça algumas práticas que podem auxiliar na produção 

Produção de silagem: técnicas e manejo 

ILAINE ROHDEN

Muitos agricultores conhecem 
diferentes maneiras de produzir a si-
lagem. Com o intuito de auxiliar e in-
formar os produtores, o Jornal O Líder 
conversou com o técnico agrícola do 
setor de Leite da Cooperativa Regional 
auriverde, Valmir Gallon. 

Gallon relatou algumas das técni-
cas e maneiras que considera serem 
adequadas para produzir, armazenar e 
utilizar a silagem. Confira.  

Jornal o Líder - o que é silagem?
É um meio de conservar forra-

gem através da fermentação de uma 
forrageira na ausência de ar, picada e 
acondicionada em estrutura própria de 
armazenagem.

Jornal o Líder - de que pastagem 
a silagem pode ser produzida? qual a 
melhor e por quê?

a silagem pode ser feita com as se-
guintes pastagens:

- Cereais de porte alto - milho, sor-
go, milheto e girassol;  

- Cereais de porte baixo – trigo, cen-
teio, cevado e triticale;

- Forrageiras de corte – tifton, ca-
pim elefante, capim pioneiro;

- Pastagem – aveia, azevem e tre-
vos;

- Grão úmido;
O milho é considerado o melhor 

produto, devido ao seu alto valor ener-
gético e uma grande quantidade de 
energia digestível por área cultivada.

Jornal o Líder - existe um perío-
do correto para produzir a silagem? 
Para cortar e para começar a utili-
zar? explique.

O ponto ideal da colheita é quando 
a planta acumula a maior quantidade 
de Matéria Seca (MS) de melhor qua-
lidade nutricional. em geral, pode-se 
identificar este momento pelos grãos 
do milho, que estão no estágio fariná-

ceo duro. este estágio é atingido quan-
do a linha do leite esta entre 1/2 a 2/3 
do grão. Neste momento, o teor de MS 
da planta varia de 32 a 38%, dependen-
do da sanidade de colmos e folhas no 
momento da silagem. 

O processo de fermentação de-
pende principalmente de uma boa 
compactação e por sua vez de uma 
picagem uniforme da planta de milho, 
principalmente palhas e sabugos. 

Se a silagem for muito bem 
compactada pode ser aberta 20 dias 
após o seu fechamento. Geralmente, 
espera-se pelo menos 30 dias para abrir. 
deve ser retirada apenas a silagem que 
vai ser fornecida, sendo que o ideal é 
a remoção e o fornecimento imediato 
aos animais.  

a silagem deve ser retirada de 20 
cm por dia, de cima a baixo de cama-
das retas para deixar a face exposta da 
silagem bem regular, sem soltar as ca-

madas mais interiores do silo. 

Jornal o Líder - explique o pro-
cesso de produção da silagem.

- escolha de um híbrido adequado 
que possui características agronômicas 
especiais como a menor participação 
de fibras e grão mole e consequente-
mente com a melhor digestibilidade e 
maior produção de grãos e alto teor de 
energia;

- Boa condução da lavoura;
- Corte no momento adequado. O 

ponto ideal de corte é quando a massa 

atingir entre 30 a 35% de matéria seca, 
favorecendo com isso a compactação e 
fermentação da silagem. Neste estágio 
a planta já acumulou acima de 95% da 
matéria seca total;

- tamanho adequado de partícu-
las. O tamanho de corte ideal deve ficar 
entre cinco e oito milímetros, tamanho 
este que favorece a compactação, me-
lhora a digestibilidade e reduz a perda 
de grãos não digeridos;

- Boa compactação. O principal 
fator para a conservação da silagem é 
a compactação. esta operação é muito 

importante, pois remove o ar da massa 
e propicia um ambiente favorável para 
a fermentação;

- adequada vedação do silo. É im-
portante uma adequada cobertura e 
vedação do silo, impedindo a entrada 
de ar e água, bem como a utilização 
de cobertura sobre a lona com solo ou 
restos de culturas, mantendo a lona em 
contato direto com a silagem e dimi-
nuindo a variação térmica da superfí-
cie durante o dia. evita-se desta forma 
perdas de silagem na superfície;

- Manejo de retirada. a abertura 
do silo deve ser feita a partir da esta-
bilização da fermentação. a silagem 
deve ser retirada em painéis verticais 
de, no mínimo, 20 cm de espessura, 
evitando que a massa fique exposta ao 
ar por muito tempo, comprometendo 
sua qualidade;

- descarte de material deteriora-
do.

Jornal o Líder - existe algum 
produto aditivo que é aconselhável 
utilizar?

Sim, se o milho for cortado no 
ponto certo, tamanho uniforme de 
partículas e bem compactado, o uso 
de aditivo pode auxiliar no processo 
de fermentação e, consequentemen-
te, na estabilidade da silagem após a 
abertura do silo. Vantagens: 

- acelera o processo de fermenta-
ção da silagem;

- Reduz as perdas de matéria seca;
- aumenta a digestibilidade da si-

lagem;
- diminui o escorrimento e es-

quentamento da silagem.

Na colheita é importante observar a altura do corte da planta

Nelson Muller/Divulgação

Arquivo O Líder 

Arquivo O Líder 

A cobertura e vedação do silo é fundamental para boa qualidade da silagem Deve ser retirada somente a silagem que for ocupada e depois cobrir novamente
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"16,5% do território catarinense são utilizados para 
a agricultura. de 187 mil estabelecimentos, 92% 
são pequenas propriedades rurais de até quatro 
módulos fiscais'. Agricultura
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Sugestões para alterar Código Florestal 
foram elaboradas em Santa Catarina

alimentos orgânicos na alimentação escolar são 
defendidos por dresch 

isenção iCMS para suínos é discutida   

Com o auxílio de entidades repre-
sentativas do setor agropecuário catari-
nense, o Governo do estado, por meio 
da Secretaria de estado da agricultura 
e da Pesca, enviou aos membros da 
bancada federal de Santa Catarina, na 
quarta-feira (30), sugestões para a Lei 
12.651 e a Medida Provisória 571, que 
tratam da revisão do Código Florestal 
brasileiro. 

Oito itens de grande interesse para 
Santa Catarina estão no documento. 
São sugeridas alterações que envolvem 
a utilização de áreas úmidas para plan-
tio de arroz; espaços para piscicultura 
e armazenagem de água; e formas de 
recomposição de áreas de preservação 
ambiental. também é necessário ajus-
tar as definições sobre áreas de pousio, 
veredas e o prazo para a realização do 
Cadastramento ambiental Rural (CaR) 
com seus impactos sobre a restrição do 
acesso ao Crédito Rural.

Para o secretário de estado da 
agricultura e da Pesca, João Rodrigues, 
apesar de apresentar grandes avanços, 
tal como aprovado pela Câmara, com 
os vetos da presidente da República, a 

Documento foi elaborado em conjunto com entidades interessadas

Divulgação/SAR

legislação ainda traz sérios prejuízos 
para o desenvolvimento sustentável 
catarinense.

16,5% do território catarinense são 
utilizados para a agricultura. de 187 
mil estabelecimentos, 92% são peque-
nas propriedades rurais de até quatro 
módulos fiscais.

Conforme o secretário adjunto 
de estado da agricultura e da Pesca, 
airton Spies, para que Santa Catarina 
possa conciliar preservação ambiental, 

produção agropecuária e desenvolvi-
mento social é preciso que a legislação 
seja compatível com as peculiaridades 
do meio ambiente do estado.

O documento foi elaborado em 
parceria com a Faesc, Fetaesc, Ocesc, 
epagri e Secretaria de estado do de-
senvolvimento econômico Sustentável 
e visa sugerir e orientar o posiciona-
mento dos parlamentares catarinen-
ses na Câmara dos deputados e no 
Senado.

durante a abertura da Feira de 
Saberes e Sabores e do 8º encontro de 
agroecologia, promovido pela Rede 
ecovida de agroecologia na segunda-
-feira (28), o deputado estadual dirceu 
dresch (Pt) avaliou o evento como 
uma amostra da resistência e do cres-
cimento de agricultores que se desa-
fiaram a produzir de maneira agroe-
cológica e sustentável. “a alternativa de 
produção não exclui agricultores, não 
contamina o meio ambiente e não co-
loca em risco a saúde do trabalhador e 
dos consumidores”, afirma. 

dresch defendeu e explicou o pro-

jeto de lei de sua autoria, em tramitação 
no Legislativo, que determina que 20% 
dos alimentos servidos aos alunos da 
rede pública de ensino sejam orgâni-
cos, produzidos sem agrotóxico. “Que-
remos despertar a sociedade, levar esse 
debate do que significa a alimentação 
saudável para dentro das escolas. É 
preciso uma mudança nos hábitos ali-
mentares da população e isso começa 
na escola”, argumentou. ele também 
destacou que a assembleia Legislativa 
prepara uma campanha institucional 
de incentivo à alimentação saudável. 

O deputado comentou sobre a 

aprovação de emenda de sua autoria 
que destina R$ 500 mil para ações de 
apoio e fomento à produção orgânica 
no Orçamento do estado para 2012, ava-
liando que se quebrou um paradigma 
garantindo pela primeira vez uma rubri-
ca específica no Orçamento para desen-
volver uma política de fomento à produ-
ção agroecológica. em Santa Catarina 
há mais de três mil famílias produzindo 
alimentos livres de agrotóxico. “Porém, 
falta uma política de apoio consistente, 
por parte das empresas públicas epagri 
e Cidasc, à pesquisa e ao fomento da 
produção orgânica”, lamentou.

Maravilha
20 agricultores foram 
beneficiados com 
entrega de alevinos 

R$ 22 bilhões são 
anunciados para a 
agricultura familiar 

a Secretaria de agricultura, Pecuá-
ria e Meio ambiente de Maravilha rea-
lizou na quarta-feira (30) a entrega dos 
pedidos de alevinos aos produtores do 
município. Na oportunidade 20 criado-
res de peixes foram beneficiados com 
cerca de quatro mil alevinos.

O secretário de agricultura, Van-
derlei Fenner, lembra que esta é a 
segunda remessa de pedidos de ale-
vinos em 2012 e outras ainda serão 
realizadas até o final do ano. Fenner 
frisa que os pedidos são feitos pela 
Secretaria para que o desconto ao 

agricultor seja maior. “Compramos 
do fornecedor a preço de custo e re-
passamos aos nossos agricultores. 
ainda negociamos descontos”, expli-
ca.

além dos pedidos e entrega dos 
alevinos, a Secretaria de agricultura, 
por meio do agrônomo Huberto tre-
bien, presta orientações técnicas aos 
criadores de alevinos. “essa é mais 
uma parceria com o agricultor. Pos-
sibilitamos a compra mais barata e 
orientamos sobre como criá-los cor-
retamente” conclui o secretário. 

 Cerca de quatro mil alevinos foram entregues

Assessoria Prefeitura

30 novas medidas para a agri-
cultura familiar do país foram anun-
ciadas na quarta-feira (30), pela 
presidente dilma Rousseff, pela 
ministra-chefe da Casa Civil, Gleisi 
Hoffmann e pelo ministro do de-
senvolvimento agrário, Pepe Vargas.

as principais medidas são as se-
guintes:

- R$ 22 bilhões para a política 
agrícola familiar;

- R$ 18 bilhões serão destinados 
para custeio e investimento no Pla-
no Safra 2012/2013;

- O limite de crédito por agricul-
tor passa de R$ 50 mil para R$ 80 mil;

- R$ 1,2 bilhão para o Programa 
de aquisição de alimentos (Paa);

- R$ 1,1 bilhão para compra de 
produtos para alimentação escolar;

- R$ 542 milhões para assistência 
técnica;

- O Programa Minha Casa Minha 
Vida vai financiar casas em assenta-
mentos com 96% de subsídio.

O ministro do desenvolvimen-
to agrário sugeriu a criação de gru-

pos de trabalho para discutir sobre 
o Programa de Garantia de Preço 
Mínimo (PGPM), tributação para a 
agricultura familiar e sobre o Crédi-
to Fundiário.

Para a Federação dos trabalha-
dores na agricultura Familiar da 
Região Sul (Fetraf-Sul/CUt), as me-
didas anunciadas são insuficientes. 
Conforme o coordenador geral da 
Federação, Celso Ludwig, “o recur-
so para assistência técnica é pouco, 
o Governo Federal não anunciou 
nada em relação ao seguro renda 
e nenhum programa voltado aos 
recursos hídricos, não apontou ne-
nhuma solução para a resolução do 
endividamento agrícola e muito me-
nos para a questão da estiagem no 
Sul do país, principalmente no que 
diz respeito ao bônus; e o crédito 
fundiário não teve nenhum avanço”, 
afirma. 

Uma nova conversa entre a 
presidente dilma, ministérios e a 
Fetraf-Brasil deverá acontecer na 
próxima semana. 

O secretário de estado da agricul-
tura e Pesca, João Rodrigues, acom-
panhou na segunda-feira (28) o pre-
sidente da associação Catarinense de 
Criadores de Suínos (aCCS), Losiva-
nio Luiz de Lorenzi, em reunião com 
o secretário de estado da Fazenda, 
Nelson antônio Serpa, para solicitar 
isenção do imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (iCMS) in-
terestadual para leitões até 30 kg.

Na oportunidade, Rodrigues e 
Serpa, destacaram que a solicitação 
da aCCS está sendo analisada, devi-
do às dificuldades que a suinocultura 
enfrenta no estado. “Queremos ajudar 

o nosso produtor a crescer. Não quere-
mos que eles deixem sua atividade por 
não conseguirem vender seus animais 
a um preço justo”, declarou Rodrigues.

O presidente da aCCS afirmou 
que entende a dificuldade encontra-
da pelo Governo do estado em abrir 
mão da arrecadação, porém neste 
caso é uma questão de sobrevivência. 
“a isenção poderá salvar alguns destes 
produtores da falência e a consequen-
te perda da propriedade, devido seu 
alto endividamento, o que precisa ser 
feito de imediato” analisa. 

Boa notícia
Já na quinta-feira (31), o Governo 

do estado, por meio da Secretaria de 
estado da agricultura e da Pesca e da 
Secretaria de estado da Fazenda, de-
cidiu isentar por 30 dias o iCMS inte-
restadual para leitões até 30 kg. essa 
decisão será válida a partir do dia 11 
de junho. O decreto foi encaminhado 
para o governador Raimundo Colom-
bo. 

 “a solicitação da associação Ca-
tarinense de Criadores de Suínos foi 
atendida prontamente pelo gover-
nador Raimundo Colombo, que se 
sensibilizou com a dificuldade que os 
suinocultores estão atravessando”, afir-
mou João Rodrigues. 
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Obituário

NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Major
Segalin

Condução de veículo por pessoa 
não habilitada 

ELIO JOSÉ GREGORIO, 
com 49 anos, faleceu na noite 
de terça-feira (29), no Hospital 
Regional de Chapecó. Seu cor-
po foi velado na capela mor-
tuário da Funerária Franke e 
após sepultado no Cemitério 
Municipal de Maravilha.

Na Rua Santa Catarina, por 
volta das 17h25 de quarta-feira 
(30), ocorreu um furto em resi-
dência. Conforme a Polícia Militar 
(PM) de Maravilha que atendeu 
a ocorrência, durante o período 
vespertino, na ausência dos pro-

prietários, ladrões arrombaram a 
porta lateral e do seu interior fur-
taram R$ 125,00 em espécie, 10 kg 
de arroz e 15 kg de açúcar, além 
de reviram todo o interior da casa. 
após evadiram-se pela janela dos 
fundos.

a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) posto de Maravilha, atendeu 
uma colisão lateral, na segunda-
feira (28), no km 135,8 da BR-158 
em Palmitos.

envolveram-se um Vw/gol 1.0 
de Palmitos/SC, conduzido por 
Osmar armindo Sanders, 56 anos e 

uma Scanis R/112 Hw 4X2, placas 
de arroio do Meio/RS, conduzida 
por Calirton antonio trasel, de 42 
anos.

Conforme a PRF foram regis-
trados danos materiais de pequena 
monta nos veículos e não houveram 
vítimas.

PRF atende acidente de trânsito 
em Palmitos

Residência é algo de furto

Trânsito

Carreta tomba em acesso a 
empresa em São Miguel do Oeste
Segundo caminhoneiro, veículo caiu em um buraco 
aberto pela Prefeitura e que estava sem sinalização

Um acidente de grandes pro-
porções foi registrado na manhã da 
última terça-feira (29), quando uma 
carreta, com placas de Foz do igua-
çu, tombou em uma estrada de ter-
ra na Linha três Curvas, às margens 
da BR-163, em São Miguel do Oeste.

O motorista Orlando tifensi 
wünsh, de 29 anos, relatou ter car-
regado o caminhão com marava-
lha e cavacos de madeira em São 
Miguel do Oeste e seguia a Foz do 
iguaçu quando parou em uma ma-
deireira, nas proximidades onde 
ocorreu o acidente. Orlando disse 
conhecer o local e que parou para 
conversar com conhecidos e ver de 
novas cargas. Segundo o motorista, 
na saída, em marcha ré, o caminhão 
caiu em um enorme buraco, fican-
do desgovernado e vindo a tombar 
em um barranco. “eu conheço o lo-
cal e nunca tive problemas. agora, 
parece que a Prefeitura mexeu na 
estrada para abrir um novo acesso 
e deixou o buraco aberto, sem ne-
nhuma sinalização”, explica.

O caminhoneiro disse que re-
gistrou um Boletim de Ocorrência 
na delegacia da Polícia Civil, de-
pois de ter acionado as autoridades 
de trânsito e ninguém ter compare-
cido. Segundo ele, nenhum repre-
sentante da Prefeitura, que seria a 

Keli Fernandes/ O Líder

Os danos no veículo foram grandes e a carga foi perdida

responsável pelas obras na estrada 
apareceu no local. agora, o moto-
rista pretende acionar a Prefeitura 
e a Justiça para cobrar os prejuízos, 
que podem chegar a R$ 160 mil. “O 
caminhão estragou muito e eu não 
tenho seguro. a carga, de R$ 5 mil 
foi perdida. ainda tive que gastar 
com máquinas e guincho para tirar 
o caminhão do local”, lamenta.

O acidente ocorreu por volta das 
10h30 e o veículo só foi retirado do 
local no final da tarde. a linha tele-
fônica e postes também foram dani-

ficados e técnicos trabalharam para 
reativar os serviços.

O secretário de infraestrutura, 
Régis dalastra, disse que a Secre-
taria de agricultura estaria abrindo 
uma rua no local e, assim que houve 
o comunicado do acidente, um en-
carregado da pasta esteve no local. 
Porém, de acordo com o secretário, 
as obras não teriam causado o aci-
dente e sim um descuido por parte 
do motorista, que em marcha ré 
saiu da estrada, derrubou um poste 
e acabou tombando.

Motocicleta é apreendida 
com irregularidades

acidente de trânsito é registrado no 
Centro em Maravilha

Por volta das 10h30 de quinta-
feira (31), na Rua Favaretto, esquina 
com a avenida araucária, a guarni-
ção da Polícia Militar (PM) atendeu 
uma ocorrência de acidente de trân-

sito envolvendo o Vw/gol de Mara-
vilha, conduzido por um homem de 
49 anos e o caminhão agrale/8500 
também de Maravilha, conduzido 
por um homem de 29 anos.

Conforme a PM, ninguém se 
feriu. Foi isolado o local e efetuado 
o levantamento, tomando a decla-
ração dos envolvidos. Houve danos 
materiais de pequena monta.

de acordo com a Polícia Mi-
litar (PM), durante o patrulha-
mento na Rua duque de Caxias, 
abordou a motoneta Honda/biz 
com placas de Maravilha, pilo-
tada por um homem de 39 anos. 

a PM constatou que a moto-
neta estava com débito de licen-
ciamento, de forma que foi re-
movida ao pátio de apreensões 
com auxílio do guincho, após re-
alizada a autuação do condutor.

Para condução de veículos em vias abertas à circulação, as pessoas têm 
que ser habilitadas, ou seja, tem que possuir a Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH), que é uma concessão do estado para os cidadãos que preenche-
rem determinados requisitos, como possuir 18 anos de idade e ser plenamente 
imputável, saber ler e escrever, possuir carteira de identidade ou equivalente e 
ser aprovado em exames e provas previstas na legislação.

Quando uma pessoa é flagrada dirigindo veículo sem possuir a CNH, po-
dem ocorrer diversas situações previstas na legislação vigente: 

1. Crime de trânsito previsto no art. 309: dirigir veículo automotor, em 
via pública, sem a devida Permissão para dirigir ou Habilitação ou, ainda, 
se cassado o direito de dirigir, gerando perigo de dano: Penas - detenção, de 
seis meses a um ano, ou multa. Podemos observar, que neste caso, o condutor 
deve gerar, provocar “perigo de dano” durante a condução do veículo, ou seja, 
mesmo que o cidadão não seja habilitado, mas dirige corretamente, não faz 
manobras arriscadas, não se envolve em acidentes, etc, não comete o crime 
de trânsito do presente artigo.

Portanto, "gerando perigo de dano" é elemento especial do tipo penal, não 
basta que o condutor transite em via pública sem CNH ou com esta cassada, 
mas mister que se produza o perigo de dano. O perigo de dano poderíamos 
sintetizar como o quase-dano, ou seja, quando o dano ao objeto jurídico não 
ocorre por mera casualidade, ou ainda, no momento que o condutor do veícu-
lo dirige de forma anormal, diminuindo o grau de segurança viária, expondo 
certo ou incerto número de pessoas a perigo comum.

2. Medidas administrativas e Penalidades previstas no artigo 162, i. diri-
gir veículo, sem possuir Carteira Nacional de Habilitação ou Permissão para 
dirigir: infração - gravíssima; Penalidade – multa (três vezes) e apreensão do 
veículo. Neste caso a norma não se refere ao Perigo de dano, ou seja, basta 
estar conduzindo veículo em via aberta à circulação, sem possuir CNH, que 
os requisitos do presente artigo estarão satisfeitos. O Valor da Penalidade de 
multa, neste caso, é de 574,62 (quinhentos e setenta e quatro reais e sessenta e 
dois centavos), além disso, o infrator flagrado nesta condição, terá o

veículo retido e o documento do mesmo (CRLV – Certificado de Registro e 
Licenciamento de Veículo) recolhido, para instauração de um processo admi-
nistrativo para aplicação da  penalidade de apreensão do veículo. 

3. Permitir que pessoa não habilitada conduza o veículo, art. 310: Permi-
tir, confiar ou entregar a direção de veículo automotor a pessoa não habilita-
da, com habilitação cassada ou com o direito de dirigir suspenso, ou, ainda, 
a quem, por seu estado de saúde, física ou mental, ou por embriaguez, não 
esteja em condições de conduzí-lo com segurança: Penas - detenção, de seis 
meses a um ano, ou multa. Neste caso, o proprietário ou possuidor do veículo 
que permite, entrega ou confia a condução a pessoa não habilitada, responde 
pelo crime de trânsito deste artigo, além disso, todas as medidas administra-
tivas e penalidades citadas no artigo anterior também poderão ser impostas. 
No presente caso, o crime ocorre pela negligência do responsável, proprietário 
ou possuidor do veículo. 

amigo motorista, como podemos observar, dirigir um veículo sem possuir 
CNH pode gerar diversos transtornos, de igual modo, liberar o veículo a pes-
soa não habilitada também pode gerar sérias consequências.

Respeite as regras de trânsito.
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“O policial precisa de viaturas confortáveis, com condições de 
trabalho e mobilidade para que não fique na estrada quando está 
em um atendimento ou perseguindo um bandido”.
Coronel Luis GueriniCotidiano 
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 16 novas viaturas foram entregues e substituirão veículos antigos que estavam sendo utilizados pela Polícia Militar

as viaturas devem ser distribuídas entre os municípios das SdR’s  São Miguel do Oeste, dionísio 
Cerqueira, Maravilha, itapiranga e de Palmitos

Operação de segurança nas fronteiras também está sendo realizada nos estados do Rio Grande 
do Sul e Paraná

estado entrega 14 novas viaturas 
para Polícia Militar da região 

CAMILA POMPEO

O 11º Batalhão da Polícia Mili-
tar de São Miguel do Oeste realizou 
na tarde de quarta-feira (30), uma 
solenidade para entrega de 16 no-
vas viaturas e duas motocicletas. 
dos veículos entregues, 14 foram 
adquiridos pela Secretaria de Se-
gurança Pública e defesa do Cida-
dão. O investimento foi do Governo 
do estado de Santa Catarina e gira 
em torno de R$ 9 milhões.

O comandante da 9ª Região 
de Polícia Militar, Coronel Luis 
Guerini, explica que nenhum dos 
veículos deve ser utilizado em São 
Miguel do Oeste. as 14 viaturas 
devem ser distribuídas de acordo 
com os municípios que apresen-
tarem maior demanda em aten-
dimentos. “Nós vamos ver os mu-
nicípios onde a carência é maior, 
onde as viaturas são muito antigas 
e a manutenção não vale mais a 
pena. a renovação da frota é uma 
necessidade e estamos renovando 

gradativamente. esperamos que 
para o próximo ano o veículo mais 
antigo da nossa frota seja de 2010”, 
explica.

dos 16 veículos entregues na 
solenidade, dois carros e duas mo-
tocicletas foram adquiridos pelo 
município de São Miguel do Oeste 
por meio de um convênio realizado 
com recursos de multas de trânsi-
to. O investimento para a compra 
dos veículos foi de R$ 156 mil. “São 
Miguel do Oeste comprou cinco 
viaturas no ano passado e este ano 
comprou mais duas. Por isso não 
existe mais demanda. as sete via-
turas satisfazem a demanda que o 
município tem”, justifica.

Guerini argumenta que viatu-
ras em boas condições melhoram 
o trabalho da polícia e motivam o 
policial militar. “O policial preci-
sa de viaturas confortáveis, com 
condições de trabalho e mobilida-
de para que não fique na estrada 
quando está em um atendimen-
to ou perseguindo um bandido”, 

ressalta. 
as viaturas devem ser distribuí-

das entre os municípios das Secre-
tarias de desenvolvimento Regio-
nal (SdR’s) de São Miguel do Oeste: 
para os municípios de Bandeiran-
te, Barra Bonita e Paraíso; da SdR 

dionísio Cerqueira: Princesa, Gua-
rujá do Sul e dionísio Cerqueira; 
da SdR Maravilha: tigrinhos, Flor 
do Sertão, iraceminha, Serra alta 
e Santa terezinha do Progresso; 
da SdR itapiranga: Santa Helena 
e tunápolis e da SdR Palmitos: Ri-

queza. Há duas semanas foi forma-
da ainda em Chapecó uma Câmara 
temática para discutir as demandas 
de equipamentos para a Polícia Mi-
litar de fronteira. Nos próximos dias 
deve ser realizada uma nova reu-
nião para elencar as prioridades.

Camila Pompeo/O Líder

exército fiscaliza fronteiras durante a operação Fronteira Sul 

CAMILA POMPEO
 
O 14º Regimento de Cavala-

ria Mecanizada de São Miguel do 
Oeste realizou durante a última 
semana, a operação de seguran-
ças nas fronteiras “Fronteira Sul”. 
a operação começou já no início 
do mês de maio com a atuação das 
equipes de inteligência do exérci-
to Brasileiro, mas somente na sex-
ta-feira (25), as tropas começaram 
a ser deslocadas para a região para 
iniciar as atividades. além de São 
Miguel do Oeste, outras barreiras 
de fiscalização foram montadas 
em idamar, distrito de dionísio 
Cerqueira e iporã do Oeste.

a operação teve início no es-
tado, no ano de 2006, com uma 
edição por ano. a partir de 2009, 
a operação passou a ser realizada 
duas vezes por ano. Na terça-feira 

(29), o 14ª RCMec convocou uma 
coletiva de imprensa para esclare-
cer e divulgar a atividade na região.

O comandante da 14ª Brigada 
de infantaria Motorizada de Flo-
rianópolis, General Brasil, esteve 
em São Miguel do Oeste para par-
ticipar da coletiva de imprensa. ele 
explica que o exército Brasileiro 
trabalha em parceria com outras 
instituições federais para inibir os 
ilícitos nas fronteiras. “Nós faze-
mos a integração com os órgãos 
de segurança para aumentar a pre-
sença das forças federais na região 
de fronteira e o poder de dissuasão 
contra os ilícitos na fronteira”, res-
salta.

Brasil explica que este ano, o 
efetivo destinado para a operação 
foi reduzido por conta do número 
de militares que estão em Missão 
de Paz no Haiti. “Pelo menos 800 

homens do efetivo profissional de 
Santa Catarina estão no Haiti, por 
isso o efetivo esteve bastante re-
duzido. O efetivo empenhado di-
retamente no exercício deste ano 
foi de 500 homens do exército”, 
justifica.

a Operação Fronteira Sul foi 
realizada também na fronteira do 
Rio Grande do Sul e do Paraná, 
áreas de jurisdição do Comando 
Militar do Sul. O general revela 
que outro objetivo da operação é 
treinar os militares para atuarem 
na fronteira. “a apreensão de car-
gas ilícitas é um objetivo secun-
dário. Na verdade o que a gente 
precisa é treinar nossos homens 
nessas operações, nos integrar 
nesse sistema de segurança de 
fronteiras e aumentar a presença 
das forças federais até para inibir 
esse tipo de crime”, conclui.

Barreiras de fiscalização foram montadas em São Miguel do Oeste, 
Idamar, Iporã do Oeste e Maravilha na BR-282

Isabel Müller/O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

O internacional é o 4° colo-
cado no Campeonato Brasileiro, 
somando quatro pontos em dois 
jogos, com uma vitória sobre o 
Coritiba, na estreia, e um em-
pate com o Flamengo no enge-
nhão. Com a pausa no Brasilei-
rão em função das datas da FiFa 
para amistosos internacionais, 
a comissão técnica aproveita o 
tempo disponível até o próxi-
mo compromisso para treinar 
forte e acertar detalhes táticos 
e técnicos da equipe, enquanto 
o departamento médico acelera 
a recuperação de atletas per-
tencentes ao grupo principal do 

colorado, ainda na enfermaria. 
Kleber e João Paulo são os dois jo-
gadores mais esperados pelo téc-
nico dorival Júnior. d’alessandro 
e Sandro Silva, recuperados, es-
tão de volta aos treinos e devem 
estar em campo na próxima parti-
da pelo Brasileirão.

a direção do clube não ficou 
para trás e também acelera o 
passo para resolver algumas 
pendências no time para a 
sequência da temporada, como 
por exemplo, o caso do meio-
campo Oscar, envolvido em 
imbróglio jurídico com o São 
Paulo, que chegou a afastar o 

jogador dos gramados por um 
certo tempo e ameaçava novo 
desfecho negativo ao jogador 
e ao internacional. tendo em 
vista a importância do jogador 
para o plantel, o inter oficializou 
proposta ao São Paulo e pagou os 
R$ 15 milhões exigidos pelo clube 
paulista. 

O diretor de futebol do inter, 
Fernandão, teve papel decisivo 
na negociação, uma vez que foi 
jogador do São Paulo e é ídolo 
do torcedor colorado. Fernandão 
apaziguou a má relação entre as 
diretorias e tomou a frente das 
negociações, conseguindo um 

desfecho positivo para ambos os 
clubes. O São Paulo saiu satisfeito 
com o valor e o internacional com 
a certeza de que poderá contar 
com o jogador de agora em diante 
sem o risco de perdê-lo por 
decisões judiciais ou ser multado 
por uso irregular do atleta. a 
negociação foi a maior da história 
do futebol envolvendo dois clubes 
brasileiros. O próximo passo da 
direção colorada é garantir de 
vez a permanência de Sandro 
Silva, destaque da equipe nos 
últimos jogos e um jogador que 
se tornou fundamental para o 
esquema tático do internacional.

Segundo a direção do clu-
be gaúcho, reforços devem ser 
anunciados nos próximos dias. O 
inter pretende contratar jogado-
res com condições de titularida-
de e que venham a somar para o 
grupo. O zagueiro Lúcio foi des-
cartado, pois afirmou que pre-
tende permanecer na europa por 
mais algum tempo. Nilmar segue 
nos planos, mas tem propostas 
de outros clubes brasileiros e 
também europeus. O internacio-
nal volta a campo pelo Campe-
onato Brasileiro na quarta-feira 
(06), às 21h50, no Beira Rio, jogo 
válido pela terceira rodada.

internacional pagou a quantia exigida pelo 
São Paulo e colocou um ponto final na maior 
negociação da história entre clubes brasileiros. 
Prioridade agora é a permanência de Sandro Silva

além dos já contratados para a disputa da Copa do Brasil, o tricolor gaúcho deve anunciar novos 
reforços para a sequência do Brasileirão e para a Copa Sul-americana

inter e São 
Paulo 
fecham 
acordo pelo 
meia oscar

Oscar é definitivamente jogador do Internacional

Site do Inter

Grêmio pretende contratar mais reforços

após anunciar a contratação 
de Zé Roberto, Fábio aurélio, 
Rondinelly e tony, a direção do 
Grêmio afirma que mais atle-
tas chegarão ao Olímpico para 
reforçar a equipe na disputa do 
Campeonato Brasileiro, além 
dos contratados para as partidas 
decisivas da Copa do Brasil. O 
plantel comandado pelo técnico 
Vanderlei Luxemburgo contará 
também com o reforço de joga-
dores que estão entregues ao 
departamento médico e devem 
ficar à disposição nos próximos 
dias. Um desse reforços é o ata-
cante Kleber Gladiador, princi-
pal contratação do Grêmio para 
a temporada, que estava há mais 
de dois meses em recuperação, 
após sofrer fratura em partida 
válida ainda pelo Campeonato 
Gaúcho. O jogador já retornou 
aos treinos e deve estar à dis-
posição para as partidas válidas 
pela semifinal da Copa do Brasil 
e para o próximo jogo pelo Bra-
sileirão.

O Grêmio pretende disputar 

a taça Libertadores da américa 
no próximo ano, mas, antes dis-
so, foca o pentacampeonato da 
Copa do Brasil e até mesmo o 

título do Campeonato Brasilei-
ro. além dessas competições, o 
tricolor gaúcho disputará a Copa 
Sul-americana. Ou seja, o time 

gaúcho tem três oportunidades 
para buscar uma das vagas entre 
os clubes brasileiros que estarão 
na Libertadores de 2013.  O clube 

buscará reforços principalmente 
para o ataque e para a lateral-di-
reita. além dos jogadores recém 
contratados e dos que devem 
chegar, o tricolor tem o retorno 
de sete atletas que estavam em-
prestados e dificilmente ficarão 
no Olímpico, o destino dos joga-
dores que retornam de emprés-
timo, deve ser novo empréstimo 
ou a liberação. O técnico Vander-
lei Luxemburgo deve aproveitar 
no máximo dois desses jogado-
res.

O tricolor gaúcho é o 7° co-
locado na tabela de classifica-
ção do Campeonato Brasileiro, 
somando três pontos em dois 
jogos. Volta a campo pela com-
petição na próxima quarta-feira 
(06), às 19h30, no estádio Serra 
dourada, contra o atlético-GO. 
Pela Copa do Brasil, o Grêmio 
enfrenta o Palmeiras no dia 13 de 
junho, no jogo de ida, às 21h50, 
no Olímpico, em Porto alegre. a 
partida da volta acontece dia 21 
de junho, às 21h, na arena Ba-
rueri, em São Paulo.

Kleber Gladiador está recuperado e voltou a treinar com o grupo principal

Site do Grêmio
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Esporte
BRASILEIRÃO 2012

ÚLTIMA RODADA  26-27/05

PRÓXIMA RODADA

CLASSIFICAÇÃO

1° Botafogo 6 2 2 0 0 7 4 3 100%

2° Vasco 6 2 2 0 0 3 1 2 100%

3° Atlético-MG 6 2 2 0 0 2 0 2 100%

4° Internacional 4 2 1 1 0 5 3 2 67%

5° Figueirense 4 2 1 1 0 4 3 1 67%

6° Fluminense 4 2 1 1 0 3 2 1 67%

7° Grêmio 3 2 1 0 1 2 2 0 50%

8° São Paulo 3 2 1 0 1 3 4 -1 50%

9° Flamengo 2 2 0 2 0 4 4 0 33%

10° Atlético-GO 2 2 0 2 0 1 1 0 33%

11° Sport 2 2 0 2 0 1 1 0 33%

12° Cruzeiro 2 2 0 2 0 0 0 0 33%

13° Santos 2 2 0 2 0 0 0 0 33%

14° Náutico 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

15° Palmeiras 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

16° Ponte Preta 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

17° Portuguesa 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

18° Bahia 1 2 0 1 1 0 1 -1 17%

19° Corinthians 0 2 0 0 2 0 2 -2 0%

20° Coritiba 0 2 0 0 2 2 5 -3 0%

Ce Vereador Raymundo Veit passou para a etapa estadual em Lages

Maravilha é campeão regional 
de tênis de Mesa 

JESC

Os alunos do Centro educacional Vereador 
Raymundo Veit, Raniery tavares e Leonardo 
Zatt, conquistaram o título da etapa regional 
oeste realizada em Xaxim, dos Jogos escolares 
de Santa Catarina (Jesc) na categoria de 12 a 14 
anos e conquistando a vaga na etapa estadual 
que acontece de 22 a 24 de junho em Lages.

Os atletas vencedores iniciaram no tênis 
de mesa em 2009, na escolinha do departa-
mento de esportes de Maravilha. a primeira 
experiência competitiva veio no final de 2009, 
quando participaram da etapa de Concórdia 
da Liga Oeste, hoje denominada Circuito es-
colar Oeste de tênis de Mesa, na oportunidade 
Leonardo conquistou o segundo lugar desta 
etapa.

em 2010 aconteceu a primeira disputa de 
Jogos escolares para os meninos, mas acaba-
ram sendo derrotados ainda na etapa muni-
cipal de Maravilha. em 2011 passaram facil-
mente pela etapa municipal, conquistaram 
de forma invicta a etapa microrregional, mas 
acabaram perdendo na fase regional.

em 2012 a primeira etapa do Circuito 
escolar Oeste colocou Raniery e Leonardo 
frente a frente na semifinal da competição. 
Juntos nas disputas do Jesc, conquistaram a 
etapa municipal e microrregional com muita 
facilidade.

a campanha no Jesc foi a seguinte: na pri-
meira fase:  Xaxim 0 x 3 Maravilha (parciais 0 

 Atletas maravilhenses estão classificados para a fase estadual

Divulgação

x 3, 0 x 3 e 0 x 3); Maravilha 3 x 0 Guaraciaba 
(parciais 3 x 0, 3 x 0 e 3 x 0); Maravilha 3 x 0 
Coronel Martins (parciais 3 x 0, 3 x 0 e 3 x 0); 
Chapecó 1 x 3 Maravilha (parciais 0 x 3, 3 x 0; 0 

x 3 e 0 x 3); na semifinal: Maravilha 3 x 0 União 
do Oeste (parciais 3 x 0, 3 x 0 e 3 x 0); e na final: 
abelardo Luz 0 x 3 Maravilha (parciais 0 x 3, 
0 x 3 e 0 x 3).

O evento inicia na segunda-feira 
(04) e segue até a quarta-feira (06) 
com as partidas válidas pela primeira 
fase da competição. Na quintafeira 
(07) não serão realizados jogos em 
virtude do feriado. Já na sexta-feira 
(08) pela parte da manhã serão 
realizadas as partidas semifinais e a 
tarde deste dia a partida final, onde 
será definido o campeão 2012. Os 
jogos da 2ª etapa Microrregional 
serão realizados em iraceminha.

Os critérios utilizados para defi-
nição da equipe/escola classificada 
serão os seguintes: pontos ganhos, 
saldo de gols, menor número de 
gols sofridos, maior número de gols 
marcados, menor número de car-
tões vermelhos, menor número de 
cartões amarelos e sorteio.

as escolas e municípios que 
participam da competição são os 
seguintes: Bom Jesus do Oeste - es-
cola de educação Básica Professor 
Silvio Romero, iraceminha - esco-
la de educação Básica Manoel de 
Freitas trancoso, Maravilha - escola 

de educação Básica Nossa Senhora 
Salete e Centro de educação Ray-
mundo Veit, Modelo - escola de 
educação Básica dom Helder Câ-
mara, Pinhalzinho - escola de edu-
cação Básica José Marcolino eckert 
e escola Municipal de ensino Básico 
José Theobaldo Utzig, Romelândia - 
escola de educação Básica Hermi-
nio Heusi da Silva, Saltinho - escola 
de educação Básica emilia Boos 
Laus Schmidt, São Miguel da Boa 
Vista - escola de educação Básica 
Oscar Majolo, Saudades - escola de 
educação Básica Rodrigues alves, 
Serra alta - escola de educação Bá-
sica La Salle e tigrinhos - escola de 
educação Básica Osvaldo Ferreira 
de Mello.

Não haverá disputa final de 3º 
e 4º lugares. a equipe que perdeu 
para o campeão na fase semifinal 
será classificada como 3º lugar. Clas-
sifica-se para a etapa regional oeste 
o campeão de cada naipe. a etapa 
regional será realizada nos dias 11 
a 15 de setembro em Quilombo/SC. 

Moleque Bom de Bola inicia 
na próxima segunda-feira

O departamento de esportes de Maravilha, através do profes-
sor da modalidade de xadrez, Selmar Valandro, realiza hoje (02) o 
1º Festival Municipal de Xadrez. Os atletas classificados nas fases 
escolares nos diversos núcleos onde acontecem os treinamentos 
se encontrarão no Ginásio Municipal de esportes Gelson tadeu 
Lara, a partir das 8h, para os confrontos válidos pelo festival. após 
o encerramento das partidas, será realizada a entrega de premia-
ção aos alunos. 

O campeonato tem como objetivo principal promover a inte-
gração entre os atletas dos mais diversos núcleos de treinamento, 
incentivando-os para prática da modalidade.

Maravilha

Maravilha

Hoje tem Festival de Xadrez

Campeonato de Futsal será 
lançado na próxima semana

O departamento de esportes irá lançar na próxima segunda-
feira (04), o Campeonato Municipal de Futsal 2012, nas categorias 
veteranos, livre masculino e livre feminino. a reunião será realizada 
às 19h, no departamento de esportes, quando a coordenação geral 
da competição irá se reunir com os interessados em participar, onde 
estarão repassando todas as informações de como será a edição 
deste ano, bem como já estarão distribuindo as fichas de inscrição 
e o regulamento da competição. Mais informações podem ser obti-
das no departamento de esportes ou pelo fone (49) 3664-3306. 
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O município de Flor de Sertão 
estará recebendo neste final de 
semana a 1ª etapa Veloterra inte-
restadual. O evento contará com a 
participação de mais de 200 com-
petidores de todo o Sul do país e 
ainda de países vizinhos como a 
argentina. Serão três etapas, sen-
do essa primeira em Flor do Ser-
tão, a segunda em Maravilha e a 
terceira novamente em Flor do 
Sertão.

a primeira etapa contará com 
premiação da primeira a quinta 
colocação nas categorias até 14 
anos, 16 anos, 150 cilindradas, 
180 cilindradas, 230 cilindradas, 
master, força livre nacional, força 
livre especial, iniciante, trilheiro 
e super força livre, onde a bateria 
será de dez minutos e duas voltas 
na pista de 850 metros de compri-
mento e seis de largura. 

O veloterra é uma modalidade 
competitiva sob duas rodas que 
se diferencia das demais compe-
tições por não ter grandiosos sal-
tos e incluir motos comuns como 
CG´s e titans em suas categorias. 
as disputas ocorrem curva a cur-
va, em uma pista conhecida como 
“OFF Road” que tem como carac-
terística básica um bom traçado 
com curvas bem projetadas, retas, 
subidas e descidas.

Conforme o organizador do 
evento, campeão gaúcho e vice-
campeão de força livre nacional, 
alencar José Piacentini, a expecta-
tiva em torno dessa primeira eta-
pa é grande. “estamos com mais 
de 200 competidores confirmados 
e grandes nomes como o piloto 
campeão catarinense Maziero, da 
cidade de São Miguel do Oeste 
e Lucas Negri campeão da Copa 

Norte, também da cidade de São 
Miguel do Oeste, em um evento 
muito bem organizado que pro-
moverá uma ferramenta a mais de 
cultura, lazer e descontração, com 
os benefícios de movimento finan-
ceiro local”, afirma alencar.

O organizador também agra-
dece aos patrocinadores. “estamos 
com 14 empresas patrocinadoras, 
além do apoio da administração 
Municipal de Flor do Sertão. Com 
certeza será um evento grandioso 
que possibilitará retorno ao mu-
nicípio, bem como possivelmente 
tornar-se referência em veloterra, 
divulgando a competição a nível 
regional”, finaliza.

Os ingressos antecipados para 
entrada já estão à venda em Mara-
vilha, na total Moto Racing e em 
Flor do Sertão no auto Posto Flor 
do Sertão, no valor de R$ 5,00.  

Flor do Sertão

Estadual

1ª etapa Veloterra interestadual 
acontece no final de semana

CRM/Rotoplast é eliminado da 
competição

Os municípios de Flor do Sertão, 
iraceminha, Romelândia e São Mi-
guel da Boa Vista estão promovendo 
o primeiro Campeonato de integra-
ção Regional de Futebol de Campo, 
taça Cresol. a primeira rodada será 
realizada neste domingo (03) e acon-
tece na Linha Nova ibarama e Linha 
Saltinho.

O campeonato conta com duas 
categorias, veterano com mais de 40 
anos e livre. Na categoria veterano par-
ticipam quatro equipes: esporte Clube 
Penharol de Flor do Sertão, CMe/es-
porte Grêmio Planalto de Linha Nova 
ibarama, Palmeiras de São Miguel da 
Boa Vista e esporte Clube Recreativo 
Canarinho da Linha esperança. Já na 
categoria livre são nove equipes, de 
Flor do Sertão: esporte Clube Penha-
rol e internacional de Linha Fuzil, de 
iraceminha: esporte Clube Grêmio 
Planalto e associação Canarinho e Fla-
mengo de Santa Fé, de Romelândia: 

esporte Clube Coroado de Sede Ouro, 
esporte Clube Saltinho e esporte Clu-
be Recreativo Canarinho de Linha es-
perança e de São Miguel da Boa Vista: 
Palmeiras e Guaicurus de Poço Parado.

Na primeira rodada jogam às 10h 
no veterano em Linha Nova ibarama, 
CMe/e.C. Grêmio Planalto x esporte 
Clube Penharol; na categoria livre às 
13h30 enfrentam-se associação Cana-
rinho e Flamengo de Santa Fé x e.C.R. 
Canarinho de Lª esperança; e às 15h30 
jogam e.C. Grêmio Planalto x esporte 
Clube Penharol. 

Já na Linha Saltinho às 10h no ve-
terano jogam e.C.R. Canarinho de Li-
nha esperança x Veteranos do Palmei-
ras de SMBV; na categoria livre jogam 
às 13h30 Palmeiras de SMBV x Guaicu-
rus de Poço Parado e no último jogo da 
tarde às 15h30 enfrentam-se o e.C. Sal-
tinho x esporte Clube Coroado de Sede 
Ouro. Neste domingo folga a equipe do 
internacional de Linha Fuzil.

Futebol

Bom Jesus do Oeste

Jesc

1º Campeonato de Integração Regional 
de Futebol de Campo Taça Cresol inicia 
no domingo

Final será na quarta-feira (06)

E.E.B Dom Helder Câmara de Modelo 
é vice campeã no futsal feminino

Na última quarta-feira (30) fo-
ram realizadas as semifinais do 
Campeonato Municipal de Futsal 
de Bom Jesus do Oeste na catego-
ria veteranos, os resultados foram 
os seguintes: Mecânica Oeste Car 
Maquinas 06 x 02 Granja werlang 
e agropecuária Mossmann 03 x 02 

Posto ideal.
a final será na próxima quarta-

feira (06) com início às 19h no ginásio 
municipal. disputam o terceiro lugar 
Granja werlang e Posto ideal. Já o 
título de campeão 2012 será definido 
entre Mecânica Oeste Car Máquinas 
e agropecuária Mossmann.JANAÍNA HANAUER

No domingo (27) o CRM/Ro-
tolplast recebeu no estádio dr. 
Leal Filho, em Maravilha, a equipe 
do ipiranga de São José do Cedro. 
O jogo era válido pelo segundo 
turno do Campeonato estadual de 
amadores e a equipe maravilhen-
se acabou sendo derrotada por 1 
a 0. 

Os demais jogos da rodada na 
chave a tiveram os seguintes re-
sultados: no sábado (26) enfren-

Arquivo O Líder

Equipe do CRM/Rotoplast se despede do Estadual de Amadores

taram-se em itapiranga o Cometa 
que venceu por 3 a 1 o SeR aJaP 
de Pinhalzinho e no domingo (27) 
em Pinhalzinho o Canarinho em-
patou em 1 a 1 com o Guarani de 
São Miguel do Oeste. 

Com a derrota em casa o CRM 
é o lanterna da chave a, com ape-
nas sete pontos, não conseguindo 
mais a classificação para a próxi-
ma fase da competição. O próximo 
jogo da equipe será neste domin-
go (03) contra o Guarani, em São 
Miguel do Oeste, onde o CRM só 

cumpre tabela. Os demais jogos 
da chave a são os seguintes: em 
São José do Cedro enfrentam-se 
ipiranga e Cometa de itapiranga e 
em Pinhalzinho jogam SeR aJaP e 
Canarinho. 

a classificação até o momento 
está em 1º lugar o ipiranga com 16 
pontos, em 2º o Cometa com 14 
pontos, em 3º o Guarani com 14 
pontos, em 4º o Canarinho com 
12 pontos, em 5º o SeR aJaP com 
nove pontos e em 6º lugar o CRM/
Rotoplast com sete pontos. 

O futsal feminino da escola edu-
cação Básica dom Helder Câmara 
de Modelo esteve participando da 
etapa regional dos Jogos escolares de 
Santa Catarina (Jesc) que acontece-
ram na última semana na cidade de 
Xaxim, onde ficaram vice campeãs 
na modalidade. a campanha na fase 
regional foi a seguinte: Modelo 03 x 
01 Quilombo, Modelo 03 x 00 Ponte 

Serrada, Mondaí 01 x 01 Modelo, Mo-
delo 00 x 02 Chapecó, Modelo 02 x 01 
iporã d’Oeste e a final Modelo 00 x 04 
Chapecó.

Os professores Milton wojhan e 
Cleto Schuster agradecem a todos os 
envolvidos diretamente ou indireta-
mente, pois foi de extrema importân-
cia a colaboração nesse ciclo durante 
os jogos. 

Equipe foi vice campeã em xaxim

Divulgação
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Celso 
LedurGrenal

Vai aPROVeitaR a 
SeGUNda CHaNCe?

a presença do meia Jajá foi a principal novi-
dade da reapresentação do internacional, quan-
do a equipe iniciou a preparação para o próprio 
compromisso no Campeonato Brasileiro no 
próximo dia 06 de junho contra o São Paulo, em 
casa. O jogador ficou 17 dias fora do elenco por 
problemas disciplinares. Jajá foi afastado e mul-
tado no inter após participar de uma festa logo 
depois da equipe ser eliminada nas oitavas de 
final da Libertadores pelo Fluminense. Outro 
jogador envolvido no incidente, Jô, também foi 
punido pela diretoria do clube gaúcho, o atacan-
te, porém, foi negociado com o atlético mineiro.

Salto Alto Futebol Clube

FiNaLMeNte
apareceu o futebol da Seleção Brasileira do técnico Mano Menezes, nos amistosos prepa-

ratórios para as Olimpíadas de Londres disputados diante da dinamarca vencido pelo Brasil 
por 3 x 1 e na vitória da última quarta-feira (30) em jogo amistoso disputado em washington 
nos estados Unidos, onde o time canarinho derrotou a Seleção americana por 4 x 1, com des-
taque para o meia atacante do internacional Oscar, o qual organizou as principais jogadas da 
Seleção. Os gols do Brasil foram anotados por Neymar, Thiago Silva, Marcelo e alexandre Pato. 
Jonson descontou para os americanos. a Seleção volta a jogar amanhã (03) às 16h06 em dallas 
diante do selecionado mexicano e encerra a série de amistosos no dia 09 ainda em território 
americano, em Nova Jersey diante da Seleção da argentina. 

DOIS TOQUES
Hoje tem festival de xadrez no ginásio de esportes Gelson Lara, em Maravilha, com o ob-

jetivo de aprimorar a modalidade e promover a integração dos atletas. Bela iniciativa do pro-
fessor Selmar Valandro.

Vem aí campeonato de juniores e veteranos, início da competição será no próximo dia 10, 
é mais um evento do departamento Municipal de esportes.

Campeonato municipal de futsal 2012, o lançamento do campeonato será na próxima 
segunda-feira (04), às 19h, no departamento de esportes, compareça! 

O CRM/Rotoplast se despede do estadual de amadores amanhã (03), 15h30 em São Mi-
guel do Oeste diante do Guarani, valeu pelo trabalho feito, para o ano que vem com a colabo-
ração de todos faremos um grande time. Valeu CRM/Rotoplast pela participação! 

esportre.uol

33 aNOS Na FiLa PaRte ii
Os colorados adoram falar de jejum né? então volto ao assunto, há quantos anos o inter 

está na fila do Brasileirão? até Coritiba (85), Sport (87) e Bahia (88) foram campeões e o in-
terzinho continua na fila. O inter teve dois longos jejuns, sem ganhar título importante entre 
1980 e 1991 (12 anos) e entre 1993e 2005 (13 anos). iNteR, O MaiOR CaMPeÃO de Nada!

 Zoação FC

tORCedOR MeLaNCia 
depois que o inter foi campeão em cima do Barcelona, com 

gol de Gabiru, qualquer coisa pode acontecer no mundo do fute-
bol. Mas se tudo correr normal, dá Grêmio nos dois jogos con-
tra o Palmeiras. Não podemos levar gol em casa. esse 
deve ser o principal objetivo. enquanto isso, o “colu-
nista imparcial” está tipo “tORCedOR MeLaNCia, 
VeRde POR FORa e VeRMeLHO POR deNtRO”.

SUL 
AMERICANA

O “imparcial” já anda 
melancólico pelos cantos e 
agora vem mais uma compe-
tição para ele secar. dia 26 de 
junho tem o sorteio para os 
confrontos da primeira fase 
da Sul americana, só os “ga-
los” vão participar: Grêmio, 
São Paulo, Palmeiras, Bota-
fogo, Coritiba, Figueirense, 
Bahia e o atlético de Goiás. 
ele comprou “sal grosso” e 
pilhas para o radinho, então 
ta tchê!

aGuardeM, eLe 
eStá VoLtando!

Grêmio Rock



Cei Cantinho Feliz é 
reinaugurado

RADAR CONTEXTO 
POLÍTICO

DIRETO AO 
PONTO

OPINIÃO
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Wolmir 
Hübner

Vitor D'Agostini Luiz Cláudio 
Carpes

João Paulo
Tesseroli Siqueira
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hectáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 
3 quartos sendo 1 suíte, 
próximo do InSS, São 
Miguel do Oeste, garagem 
fechada para carro e moto, 
sala com lareira, cozinha, 
área de serviço com chur-
rasqueira, 2 sacadas, 2 
banheiros, r$750,00 con-
tato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de aluguéis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. 
possui espaço para es-
critório, área para carga 
e descarga, estaciona-
mento próprio, água de 
poço artesiano, cozinha, 
banheiro, canalização de 
ar comprimido, piso com 
pintura especial e insta-
lação elétrica para rede 
trifásica. preço a com-
binar. Interessados falar 
com Armando finn pelo 
fone (49) 3621-2122 ou 
(49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 
400m² localizado na rua gi-
acomini, núnero 116, saída 
para grápia no município de 
paraíso/Sc. Interessados en-
trar em contato através dos 
fones: (49) 3622.2413 ou (49) 
9143.4445.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 
terra em flor do 
Sertão/Sc, aceita-se 
troca por casa ou ter-
reno em Maravilha. In-
teressados falar com Jair 
ou Ademar pelos fones 
(49) 8837-7582 ou (49) 
8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Iri-
neu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.
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Sol e muitas nuvens à tarde. À 
noite o céu ainda fica com muita 

nebulosidade, mas não chove. 

Dia do Desafio: "Você se mexe e o mundo 
mexe junto" movimenta municípios A/23

A/24

01/06 15h

Rodrigo Noronha/Divulgação

Cleusa Regner/O Líder

Maravilha


